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Los comicios sindicales terminan el sábado

UGT gana las eleeciones en la
provincia, pero CC.OO reduce ventaja

¿a central UGT aseguró 
ayer haber ganado las elec- 
cioaes en la provincia, 
mientras CC.OO aceptó 
(sta victoria.

Según los datos facilitados 
por las dos centrales, los cua
tro días de elecciones que que
dan no impedirán ya que 
UGT revalide su victoria en 
la provincia con un número 
de delegados que rondará los 
1.200, mientras CC.OO obten
drá aproximadamente un 
millar. Estos resultados supon
drán que la primera central 
reduce a menos de la mitad 
la diferencia que tenía sobre 
la segunda a raíz de los comi
cios de 1986. Los resultados 
oficiales no se conocerán has
ta primeros de año, teniendo 
en cuenta que la Comisión 
Provincial de Elecciones aún 
debe escrutar más. de quinien-
tas actas. (Pág. 5)

Ruidera: los 
propietarios se 
oponen a las 
bestricciones en 
los regadíos
i La Asociación de propieta-* 
jrios de aguas privadas del Acuí- 
fcro 24 se opondrá a la medida 
kordada recientemente por la 
Punta Rectora del Parque Natu- 
p de las Lagunas de Ruidera 
p prohibir la extracción de 
pa para los regadíos en la 
jptle del acuífero que'surte a 
F Lagunas.

(Pág. 8)

B Y además ■
El presidente del 
Gobierno, Felipe 
González, asegura 
Que no habrá 
^ugociación política 
^on los terroristas

(Pág. 17)

Estalla un artefacto 
^^plosivo, sin 
causar víctimas, en 
anas viviendas 
*ares en San
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Las elecciones están ya sentenciadas en la provincia.

&

UGT obtendrá 
alrededor de 1.200 
delegados sindicales 
en la provincia, 
mientras Comisiones 
Obreras rondará el 
millar

Investigación sobre la vid.

H

Por primera vez 
en la región se 
realizará un 
estudio a fondo 
sobre la vid

La Comision 
Provincial de 
Elecciones ha 
aprobado hasta 
ahora 830 actas y 

pendientes de 
estudio otras 500

El Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas ha 
aprobado el proyecto presenta
do por el Instituto de Estudios 
Manchegos para llevar a cabo 
una investigación sobre la vid, 
el vino y su comercialización. 
Este estudio se realizará por 
primera vez en nuestra región, 
y sólo se conocen precedentes 
similares en Francia. El CSIC 
ha dotado el proyecto con 
2.700.000 pesetas. (Pág. 6)

Los propietarios creen que el agua que se utiliza para regar es como una gota del Ñlediterráneo.

r

Os V- 
rí^í

La Junta admite 
que sigue en vía 
muerta el plan 
de reconversión 
de regadíos

En su comparecencia ante la 
Comisión de Agricultura, el 
consejero Fernando López 
Carrasco, no despejó las incóg
nitas que todavía rodean a la 
aprobación del Plan General de 
Transformación de las 50.000 
hectáreas de regadío y tampoco 
adelantó la fecha para la redac
ción del preceptivo programa 
de coordinación.

(Pág. 16)

(Pág. 18) j

CAMPSA aprueba 
una nueva bajada . 
en el precio de 
venta al público de 
la gasolina y sube 
el del gasóleo

(Pág. 19)

Isaac Shamir 
presionará a 
George Bush para 
evitar una 
Conferencia de Paz 
para Oriente Medio 

(Pág. 27)

— CHIPIE 
— LIBERTO 
— CHEVIGÑON
— CHARRO
C/ Tinte, 2 (Esquina Ciruela)

T - 22 71 44
C. REAL

ATU
M

(Abrimos sábados por la tarde)

Hoy, 
paro en la
comarca de 
Almadén

(Pág. 11)

SORTEO DE LA 
BONOLOTO

(Pág. 31)
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Firma invitada

Sensibilidad
PHARCERNUDA

ice González, y dice con 
razón, que es distinta la 
sensibilidad de los ciudada

nos de a pie que la de aquellos que 
se preocupan de las cuestiones polí
ticas y de gobierno. Los medios 
informativos y políticos efectivamen
te siguen los problemas ministeriales, 
la lucha Ferraz-Moncloa, las tensio
nes entre guerristas y antiguerristas, 
lo que sucede entorno a Aznar, o 
los resultados de la Asamblea de 
Izquierda Unida; a los ciudadanos 
corrientes en cambio les quita el sue
ño que los funcionarios que se jubi
lan tardan meses en recibir su pri
mera pensión, les preocupa el anun
cio de que pueden caerse decenas 
de miles de viviendas construidas con 
vigas alumínicas, les preocupa la 
situación en que quedan las familias 
de las víctimas del terrorismo, les 
preocupa la subida de la cesta de 
la compra, que España se quede blo
queada en las primeras nevadas, que 
los transportes públicos funcionen 
mal, que los accesos a las grandes

Los políticos y periodistas se 
mueven por un lado y una 
gran masa de españoles, por 
otro. Son los que no leen 
periódicos, los que apenas 
oyen la radio pero se 
quedan pegados ante el 
televisor, y les importa 
mucho más el asesinato de 
tres maletillas que los 
entresijos del congreso del 
PSOE en Andalucía

ciudades sean imposibles de ocho a 
once de la mañana y que la revisión 
del catastro tenga repercusiones 
futuras importantes en el bolsillo.

Por eso se echaron a la calle los 
ciudadanos, por el catastro, no por

defender a Solchaga frente a Quena 
ni por la Unión Monetaria y Polífo 
ni por exigir que González h¿ 
cuanto antes la crisis de Gobierno 
ni por poner contra las cuerdas a 
Aznar cuando pacta con el Psop 
los consejeros de RTVE o del Con
sejo del Poder Judicial. Hay distintas 
sensibilidades. Ocho, diez, cien sen- 
sibilidades distintas.

Los políticos y periodistas se mue
ven por un lado y una gran masa 
de españoles, por otro. Son los que 
no leen periódicos, los que apenas 
oyen la radio pero se quedan pega, 
dos ante el televisor, y les importa 
mucho más el asesinato de tres male
tillas que Jos entresijos del congreso 
del PSOE en Andalucía. Hay sen
sibilidades múltiples y variadas, en 
todos los terrenos. Por ejemplo, no 
tiene nada que ver la sensibilidad 
del presidente con la sensibilidad del 
vicepresidente. Ni la educación del 
presidente con la del vicepresidente. 
A Dios gracias.

Autoridad moral
JAVIER GONZALEZ FERRARI

Ifonso Guerra ha vuelto a 
poner de manifiesto que su 
única función en el engra

naje de la política nacional es la 
de insultar a sus adversarios políticos 
y a todos aquellos que no le rían 
las gracias. Sus palabras en la clau
sura del sexto congreso del PSOE 
de Andalucía entran dentro de su 
estilo, un estilo chabacano, facilón, 
que no se corresponde con la falsa 
imagen que de él han creado sus 
leales. Nada de lo que dice o hace 
el señor Guerra tiene la categoría 
suficiente como para ocupar una sóla 
línea en los periódicos si no fuera 
porque su responsabilidad política es 
tan alta que causa auténticos esca
lofríos que siga ejerciéndola en la 
más absoluta impunidad.

Impunidad es la palabra que mejor 
define a este personaje que, con los 
años, ha ido desenmascarándose ante 
asombro de propios y extraños sin 
que pasara nada de nada. Alfonso 
Guerra ha ido a Sevilla, a la clausura

Alfonso Guerra va a ser, al final, 
el factor fundamental para que 
el PSOE “muera de éxito”, como 
dijo Felipe González en la clau
sura del XXXII Congreso Federal 
del pasado mes de noviembre

dé este congreso, como los señoritos 
de espuela paseaban por el cortijo. 
Las sonrisas de los asistentes, a mitad 
de camino entre el servilismo y el 
miedo, denotan que al señor Guerra ' 
no se le respeta ni por sus ideas 
-¿Las tiene? ni por su trabajó como 
vicepresidente- ¿En qué consiste? ni 
por sus valores humanos e intelec
tuales. Al señor Guerra se le tiene 
miedo.

Le tienen miedo quienes le deben 
su cargo, su parcelita de poder, sus 
posibilidades de ascenso, esos que

reparten peonadas como antes los 
señoritos repartían el pan sin bajarse 
del caballo. La impunidad de don 
Alfonso le ha llevado a protegerá 
sus hermanos en negocios nada cla
ros y a ejercer el nepotismo sin con
secuencias políticas. Siendo como es, 
un ciudadano bajo sospecha, su única 
arma es el ataque sistemático, el 
insulto soez. Una permanente huída 
hacia adelante protegido por el apa
rato en pleno de un partido que 
se crispa a pesar de sus triunfos elec
torales y que se ha convertido en 
el tuerto del país de los ciegos polí
ticos, un mérito harto escaso.

Alfonso Guerra va a ser, al final, 
el factor fundamental para qued 
PSOE “muera de éxito”, como dijo, 
Felipe González en la clausura del 
XXXII Congreso" Federal del pasado 
raes de noviembre. Don Alfonso 
seguirá expulsando o marginando al 
la gente más valiosa y así podra 
seguir “reinando” rodeado de medio
cres aduladores.

(7
1 § Ü
 

Q
) lt St»
 

Ü
 

Q
i X 1

D.2022



Meirtes, 11 de
Diciembre de 1990OPINION

,^ La pirámide

en 

■m

g de confesarle, don 
Serafín, que no tengo 
seguro alguno, ni 
del alma, que es cosa
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!?Jlo humano; del coste de 
^0113 del pingüe aprecio de 
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biuso de seguros y pensiones 
Ce es hoy “la congoja nacio- 

rpor ignorar como será 
Dana la previsión y, hasta de 
C vena política que ha tran- 
Lizado al Joaquín y al Julián, 
Leran unos mozos como Dios 
Luda, y que se han metido 
L ése laberinto de rosas y
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rOon Serafín es un agente de 
Uros con valor profesional, 
Dependiente, con una carga 
Lana que distribuye y llega 
la todas las distancias sociales 
Lúe se mueve en los paralelos 
Luna sociedad agresiva en 
Lón a su propia vitalidad 
Lentora. Lo que ofrece don 
Lagn no es una mercancía 
Cata que se fabrica en serie, 
luuque vaya destinada al hom- 

el hombre que es un recep- 
C singular, no es un número 
lías, ni tampoco un dígito inno- 
Cinado que lo hayan impreso 
El los moldes de la informa- 
Eación. El agente, lo que ofre- 
Ces un seguro para la vida 
Ipara la honra y, también, por 
Kue no, para la muerte, para 

cosechas de pobre o las man- 
tnes de ricos o para amparar 
fe cenizas de un bien quemado, 
fera la enfermedad doliente y 
Rara el alma turbada y herida 
Ror una sinrazón de la memoria. 
1 El seguro, así objetivado, es 
Rna palabra solemne que 
Riuielve el tesoro de ciertas 
urinaciones y compromisos; es 
Riia palabra entrecomillada que 
«reserva al rico contenido de 
Rua esperanza concreta; es tran- 
Rjilizadora, si le anteponemos 
fe verbo transitivo: ser seguro, 
■star a salvo; y es un caos, si 

posponemos un adjetivo féti- 
feo un verbo corrupto.
H En otro caso, el Seguro es 
fea concordia de partes que su 
felidad otorga confianza a un 
fempo no muy lejano; “la mis- 
fe gloria anticipada, que dijo 
fea vez a un incrédulo un agen- 
fe mediterráneo poeta e ima- 
feativo. Ahora, la racionalidad 
fe impone y el hablar de seguros 
fe la calle, en la tertulia, en 
fevisita al amigo o en el gabi- 
fete, es algo tan fundamental 

nos mueve al diálogo y a 
femflexión. Los hombres pasan 
■^acaban y otras generaciones

V

1

*

r»
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Asegúreme el alma por favor
llegan; la historia de los días 
de cada uno va haciendo mas 
historia para formar un código 
generacional. Antes nadie creía 
en la muerte seductora y trai
cionera, pues venía lenta y 
defrente y lo afirmabas si toca-
bas 
nos 
una 
que

de verdad al difunto; hoy, 
acecha por doquier, como 
campaña que nos sonríe y 
está pronta a la cita. Por

lo tanto, cierto es que los Segu
ros son, como diría el filosofo, 
el remedio cuantificado por el 
entendimiento entre la razón y 
la voluntad que han apostado 
por un nuevo proyecto de vida.

-Y ahora que he estrenado 
mi sinceridad, tengo que decirle, 
don Serafín, que me haga la 
cuenta de asegurarme todo, has
ta mi muerte, porque uno, así, 
está a merced de doña -clemen
cia, de doña-ira o de doña-

- La Tribuna -
da Ciudad Raal

DURIÓ INDEPENDIENTE

SUKIIUSE
1UINFOEMAIIONl

JOSE GONZALEZ LARA

piedad.
El mundo moderno, todo él, 

parece querer prevenir el suceso 
determinante o la recomposi
ción de su bondad castiga; las 
estadísticas nos llevan al cono
cimiento de como millones de 
seres defienden su acaso, la 
incertidumbre que se manifiesta 
en ese arco iris de proyectos 
humanos que necesitan seguri
dad de empresa o, como diría 
un práctico: ganancia de futuro. 
Y hay una orfandad como rea
lidad social que demanda de los 
humanos solidaridad. Pues esto 
y no otra cosa, nos proporciona 
un Seguro bien hecho, una ope
ración bien calculada, una res- 
ponsabilidd bien meditada, para 
llegar a la solución que damo- 
tivo a la esperanza.

Por eso, don Serafín, el agen
te de seguros, se esfuerza con

delicadeza en el casino o en 
cualquiera parte, que hay una 
pregunta social sin respuesta 
que deja al descubierto nuestra 
necedad o ignorancia y nuestra 
despreocupada atención por lo 
fundamental del oficio que es 
la propia seguridad de su mane
jo. El agente de seguros, abre, 
a quien le escucha, los ojos y 
le descubre, antes que nadie, la 
flor marchita de su invalidez 
temporal; es un hombre parco 
o rico en palabras con las que 
intenta aproximarse al hombre 
al objeto de evitar que los males 
le afectan cuando se ve envuelto 
en la vorágine colectiva de una 
sociedad viva pero infraterna; El 
agente de seguros resuelve cual
quier duda, contesta, convencio
nalmente, a las preguntas de sus 
interpelantes o clientes y pone 
a consideración el ejemplo: la

realidad vivida. Así, refleja de 
este modo su condición de con
sejero gratuito, puesto que lo 
que le mueve, es, únicamente, 
poner en práctica la doctrina 
del amor y de la solidaridad.

Pues bien, don Serafín, hága
me el seguro mas firme y menos 
ajeno a mi pensamiento, pues 
tengo mi duda sin resolver, mi 
escaso conocimiento sin com
prometer, la fortaleza de mi áni
mo sin vencer y el amor sin 
entender. En la letra pequeña 
del contrato que diga lo que 
quiera, pero en la otra que se 
escriba algo así; el asegurado, 
que desea todo lo de este mun
do por ser heredero del Padre, 
un Dios generoso, lo que mas 
y mejor quiere es asegurar el 
alma, pues ha vivido con alegría, 
soñando que estaba próxima la 
esperanza.

Rellene este cupón y envielo a La Tribuna - Pza. del Pilar n- 7-13001 Ciudad Real
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Con una dotación de 2.700.000 de pesetas del CSIC

Proyecto de investigación sobre la vid 
del Instituto de Estudios Manchegos

EI estudio se realizará a lo largo de tres años
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Nuevas 
Generaciones, 
contra de la 
campaña del 
preservativo

El Consejo Superior de 
Investigaciones Cientifícas 
ha aprobado el proyecto de 
investigación sobre la vid, 
presentado por el Instituto 
de Estudios Manchegos. 
EL CSIC ha destinado 
2.700.000 pesetas para la 
realización de este estudio 
en nuestra provincia.

LT

El presidente de la Confe
deración Española de Centros 
de Estudios Locales (CECEL), 
Octavio Ruiz Manjón, ha 
comunicado al Instituto de 
Estudios Manchegos la apro
bación por el Consejo Superior 
de Investigaciones Científicas 
del proyecto de investigación 
presentado sobre la vid, el vino 
y su comercialización y que está 
dotado con 2.700.000 pesetas.

El proyecto seleccionado, de 
tanto interés para el citado sub
sector, tanto en la provincia de 
Ciudad Real, como en Casti
lla-La Mancha, ha competido 
con otros estudios presentados 
por Institutos de Estudios 
Locales de diversas provincias 
y Comunidades Autónomas 
españolas, todos ellos integra
dos en el Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas, a 
través de la CECEL. Su carác
ter de trabajo multidisciplinar 
ha sido decisivo a la hora de 
aprobar el proyecto de inves
tigación sobre la vid.

El estudio se realizará a lo 
largo de tres años. Los dos pri
meros se dedicarán a la reco
gida de datos, si bien ya se 
cuenta con una documentación 
y bibliografía de base y rea
lizado estudios parciales del - 
suelo y climatología y sobre

Por primera vez. se va a hacer un estudio a fondo de la \id en la región.

aspectos biológicos de la vid 
en el término municipal de 
Valdepeñas, y elaboración de 
resultados, a lo largo del tercer
año se publicará la 
del trabajo.

El coordinador del 
es el presidente del

totalidad

proyecto 
Instituto

de Estudios Manchegos y cate
drático de Biología, Benjamín 
Fernández Ruiz. Los grupos de 
trabajo estarán digidos por; 
Luis Rafael Villegas (Historia), 
Eduardo Rodríguez Espinosa 
(Geografía), Enrique Rodrí
guez de la Rubia (Agricultura), 
Pedro Peral Martín (Econo
mía) y Sebastián Masó Presas 
(Comercio).

A estos equipos se han 
incorporado, hasta ahora, 
Angela Madrid, Blás Camacho, 
José J. Pérez, Marisol López, 
Jaime López, Elena Mejía, 
Francisco José Jara, Miguel 
Pérez y Miguel Poveda, todos 
ellos especialistas en ias dis
tintas secciones del proyecto.

El presupuesto inicial del 
trabajo supera los 5 millones 
de pesetas. Junto a la subven
ción del Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas se 
cuenta con aportaciones del 
Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen Val
depeñas, Ayuntamiento de esta 
ciudad y una beca de la UNED.

Se han solicitado subvenciones, 
entre otras, a la Cámara de 
Comercio e Industria de Ciu
dad Real, Fundación Univer
sidad-Empresa de Castilla La 
Mancha y Consejo Regulador 
de la Denominación de Origen 
La Mancha.

El estudio aprobado abarca, 
por primera vez en nuestra 
región una investigación de la 
que sólo se conocen preceden
tes en Francia. Se considera 
del máximo interés cuando 
España es el tercer país pro
ductor del mundo de vino, a 
cuya producción nuestra tierra 
aporta más del 50%.

Denuncia la falta de lógica en la aplicación de la Ley de Haciendas Locales

El PP presenta enmiendas a la 
actualización del catastro rústico

LT

El PP de Ciudad Real afirma 
en un comunicado que ante el 
problema suscitado por el lla
mado vulgarmente “catastra- 
zo”que ha puesto en alerta a 
una gran parte de la sociedad 
española y su retirada a tiempo 
por el Gobierno, el Partido 
Popular, quiere dar difusión a 
las enmiendas que este partido 
ha presentado en el Senado 
sobre “actualización de los valo
res catastrales de los inmuebles 
de naturaleza rústica” Según el 
PP el Gobierno actúa para la 
elevación de estos valores con 
frivolidad y falta de lógica para 
llevar a práctica el proyecto de 
presupuesto de Haciendas 
Locales para 1991.

El PP con sus enmiendas al 
artículo 69, dice: “el Gobierno 
ha declarado reiterada y equi
vocadamente, que la revisión de 
valores catastrales no tiene inci-

dencia en la presión fiscal. Sin 
embargo hasta el ciudadano 
más iletrado advierte que se 
incrementa la base punible, el 
valor cuantificado sobre el que 
se aplica un impuesto, la deuda 
tributaria, lo que hay que pagar
se incrementará en igual 
porción”

El PP añade que hay 
comparar, que cuando 
inmuebles son urbanos el

pro-

que 
los 

coe-
ficiente se fija en un 5%, y , 
cuando son rústicos en un 
100%.

En estos casos, el Gobierno 
no ha procedido a la revisión 
de los valores catastrales, sino 
que los ha actualizado multi
plicándolos por dos. El PP con
tinúa diciendo que el Gobierno 
no ha cumplido con cuanto 
establece el artículo 68,2 de la 
Ley reguladora de las Hacien
das Locales y por lo tanto ha 
cometido con ello una grave 
arbitrariedad. Por esta razón el

Las fincas rústicas pagan más que las urbanas.
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PP ha elaborado unas enmien
das que ha presentado en el 
Senado para que no se lleve 
a cabo la actualización, porque

se ha suprimido la reducción 
en la base imponible, como con
secuencia de la Ley Reguladora 
de Haciendas Locales.

Roflí

mu

tab

au

Sos

Se

no( 
fue

rale 
pee 
le ¡

rra 
mk 
duc 
neí 
tai

nsi 
t

¡sos 
ae 
En 

fopi

La 
rom

(jf/a 
iK'' 
roí 
(a

tilín 
ffííii 
impi

ipu' 
blk 

ues 
ucir

Gí 
ttiarl:

lae 
acto 
5 pe 

pe
En 

enh 
io: 
Ar

Nuevas Generaciones del 
tido Popular de Ciudad 
ante la campaña del Insi 
de la Juventud que va a 
dinar el Consejo de la Juvj 
de España bajo el lema" 
preservativos? ¡No jodas!” n¿ 
re de nuevo manifestar qu/ 
la apoyará debido a que 
vez más se trata de una re)i' 
de flashes publicitarios, 
según considera esta org 
ción política juvenil, carecen 
información real al joven.

Nuevas Generaciones de 
que en reciente visita a ne 
provincia del presidente i 
Consejo de la Juventud de 
ña, se ha intentado de n 
dar una imagen distorsionad; 
la realidad sobre este tema, 
agrupación continúa dicie 
que José Félix García Cate 
presidente del Consejo de 
Juventud de España, ha in 
tado vender la campaña 
si fuese totalmente represe 
tiva del Consejo que pres 
ignorando deliberadamente 
en ningún momento se ha he 
eco de las opiniones de 
organizaciones juveniles sobn 
problema de los embarazos 
deseados, tal y como ha ociiií 
en el caso de Nuevas Gea 
ciones del PP.

Este grupo político de 
ter juvenil considera que 
Comisión Permanente del 0 
sejo de la Juventud de Epai 
ya que ha sido elegida de 
cráticamente, debe defendei 
todas las entidades miembro 
Consejo, y no debe caerej 
error de convertirse en mero: 
frumento de las actividades: 
Instituto de la Juventud. Por: 
creemos que con estos méi 
y formas, el Consejo de la Jm 
tud de España no consigue 
presencia y credibilidad que 
presidente ha intentado ve 
en nuestra provincia, credi 
dad que Nuevas Generad 
desea ante la sociedad y 
instituciones.

Este grupo finaliza el 
nicado afirmando que, en 
secuencia, Nuevas Generad 
del Partido Popular, no apd 
la campaña del Instituto <1¡ 
Juventud para la difusión 
preservativo, porque no se 
ha permitido participar y 
consideraría carente de ink 
ción, vulgar y chabacana.

Hoy, misa de 
difuntos de la 
Hermandad dí 
la Virgen del 
Prado

Hoy martes, día 11, ^ 
de la tarde, en la 
dral, se oficiará misa orre , 
la Ilustre Hermandad 02 
gen del Prado y que sera P 
por el alma de Don 
Rodríguez Alba, cofra e 
temente fallecido.
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Se reduce a la mitad del actual

£1 impuesto de benefícios de 
las cooperativas baja al 10%

Aprobada ¡a nueva ley de régimen físcal de estas empresas
Delegación del Gobierno en Castilla-La Mancha

‘**’h a diputado socialista por 
'‘•’ Ciipuzoa. Angel García 
* í.* p<>'<^y‘^, 1^""®™ 
fc *‘ ‘'‘^ennen fiscal 
i^ ¿hscooperativas, anuncio 
pJ «r M ®“*^ ^^^^ '‘ 

qi«i iriíiioo entrada en vigor de 
lié í f5ía norma, que contempla, 
f^M filtre otros aspectos, la

que

'^’ Í ftáiícción a la mitad del 
fg^JÉ L„pe/n sobre benefícios.sobre beneficios.S

J.PA
decb 
núes García, que participó en una

’te Í ‘haría coloquio con representan- 
leEsf js del sector celebrada en la 
‘ nw Cámara de Comercio, dijo pre- 
i^^dji hamente ante los medios de 
na Ei jjinunicación que la norma ha 
Jicien ido ya aprobada en segunda lec- 
Calk lura por el Congreso de los 

• de' )iputados y enviada para su 
a inü publicación en el BOE, por lo 
a 01 |ue su entrada en vigor se pro- 
resecs lucirá en los próximos días.

Angel García Ronda, diputado del PSOE y ponente de la ley. PAUL WHITE.

¿QUE HACE FALTA PARA SER 
DETECTIVE PRIVADO?

prcíi Según este diputado, la ley
¡ntcf siablece dos grupos para estas 
la hed isociaciones, el primero para las 
le oí imtegidas y el segundo para las 
sobt! specialmente protegidas. En 
azos ste segundo apartado se inclu-
ocum en las sociedades agrarias de 
Genei ransformación, las cooperativas 

Je trabajo asociado, las de 
ecan iplotación comunitaria de la
que ierra, las del mar y las de con- 

lei Ce «midores, todas las cuales verán 
Espa educido su impuesto sobre 
, den leneficios del 20 al 10 porciento.
endet isla medida se ha adoptado con
111,^01 ibjeto de favorecer el coope-
sr en rativismo y apoyar su desarrollo 

la comercialización de sus pro-leroL
jdjjj lucios. Este impuesto alcanza el

5 por ciento en el resto de las
rfpras.

En la provincia existen actual-a Jim 
sigue 

que
1 veDi

nente 1.100 con un número de 
ocios que ronda los 90.000. 
Angel García consideró

“enorme”este número, por lo 
que se mostró partidario de su 
reducción mediante la concen
tración de las mismas y abogó 
porque tales a'sociaciones sean 
consideradas, como empresas. 
“Las cooperativas son un fenó
meno empresarial y como tal 
deben ser consideradas por sus 
miembros. Hay que olvidar la 
antitigua idea de que las coo
perativas eran como empresas 
de pobres”

En su opinión es deseable el 
fomento de las mismas en cuan
to que aportan “una mentalidad 
de responsabilidad y solidaridad 
entre sus miembros”

Darwin Cruz, presidente de 
la Unión de Cooperativas de 
Castilla-La Mancha (UCA- 
MAN), expresó su opinión favo
rable a esta ley y dijo sentirse 
satisfecho por la aceptación de 
parte de las propuestas que 
había planteado el sector. “No 
han admitido todas las sugeren
cias que hubiéramos deseado, 
pero sí que se nos ha escuchado”

precisó.
Por otro lado, el diputado gui

puzcoano afirmó que “las coo
perativas cumplen genralmente 
muy bien con Hacienda. Claro 
que lo que se inclumple no se 
sabe” Las agrarias son, en su 
opinión, las que menor fraude 
presentan con el fisco y, por el 
contrario, las de segundo grado 
(unión de varias cooperativas) 
las que presenentan más pro
blemas al respecto. “Puede 
haber ciertos escapes, precisó, 
en las de segundo grado porque 
se complica su estructura con
table” García se refirió especi- 
ficamente a las secciones de cré
dito de las cooperativas de la 
Comunidad Valenciana como 
las que han presentado más pro
blemas con Hacienda. La nueva 
norma prevé la posibilidad de 
que estas asociaciones puedan 
comprar títulos públicos y con
tabilizarlos como productos coo
perativos al objeto de regularizar 
su situación.

¿COMO SE 
MATRICULA 
UN COCHE 
IMPORTADO 

DE SECUNDA
MANO?

racicí
d y Para recaudar fondos para la integración escolar de este colectivo

¿SE PUEDE 
CONSULTAR 
EL REGISTRO 
DE ASOCIACIONES?

M Desfile benéfico para los niños 
ración

S con síndrome de Down
LT

infoiB

a 
de

La Asociación Provincial Sín- 
de Down organizó en la

^^*aar fondos que ayuden a 
’¡ integración escolar de los 
nos que padecen este proble- 
’en nuestra provincia.

"el desfile participaron los 
P^s chicos con síndrome de 

ü y otros niños de la capital.
^^''’eron lugar en un 

0^0 hotel de Ciudad R^al 
fon patrocinados por algu- 

I¡^ omercios de nuestra U- 

'“^^ áó?p”'^^‘*^®."*^ ^e 'a Asocia- 

declaraba que 
niara organizar este sin- 

’ 'L ¡IIP pretende, “demostrar 
íibir 1^ oiños son capaces de 
lasos y “"OS 
'^110^^ ^“^ ’os demás

*^^n realizado algunas 

donaciones importantes para la 
Asociación, la presidenta des
tacaba que la Joyería Benjamín 
de nuestra capital ha concedido 
de modo gratuito una sortija de 
brillantes, valorada en 300.000 
pesetas.

Antes de -la celebración del 
desfile, se ha realizado la venta 
de entradas en algunos de los 
establecimientos que colabora
ban en la organización, cada 
entrada ha costado 1.500 pese
tas, destinadas en su totalidad 
en beneficio de los niños con 
síndrome de Down.

En la provincia de Ciudad 
Real hay en la actualidad 40 
niños censados con síndrome de 
Down, que reciben educación 
especial. Niños integrados en 
escuelas de educaión normal 
existen en este momento nueve, 
que cuentan con un profesor de 
apoyo, además de los enseñan
tes normales.

La meta que persigue la Aso
ciación Provincial es que el 
número de niños integrados se 
aumente, para el bien de los 
niños y su educación e integra
ción en nuestra sociedad. La 
presidenta de la Asociación 
comentaba que los miembros de 
esta agrupación han asistido a 
unas jornadas en Barcelona 
sobre el tema de los niños con 
síndrome de Down. Allí adqui
rieron una película informativa 
titulada “Los tiempos cambian” 
que abordaba el problema de 
la integración. El film se ha pro
yectado en algunos colegios de 
la capital y en algunos pueblos 
de la provincia. En este momen
to se lleva a cabo la creación 
de la Federación Nacional del 
Síndrome de Down, donde esta
rán integradas hasta 27 asocia
ciones de toda España. En la 
actualidad se elaboran los esta
tutos para esta nueva agrupa
ción.

Para responder a estas preguntas o cualquier otra en rela
ción con el Ministerio del Interior, hemos puesto a su servicio 
un equipo de personas a las que usted, con una simple 
llamada telefónica, podrá de forma rápida y directa consultar 
los requisitos, documentos o trámites que necesite.
Su identificación, la de su coche, lo necesario para viajar, 
sentirse seguro, prevenir desastres u obtener ayudas. Toda 
la información que especialistas, con una completa base de 
datos, ponen a su alcance: desde su propia casa o acudien
do a una sola oficina. No pierda su tiempo.

ESTE ES SU TELEFONO

900 150 000

Ministerio del Interior
Oficina de información y Atención al Ciudadano.
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La Junta Rectora de las Lagunas de Ruidera prohibió Ias extracciones del acuífero 24

La Asociación de Propietarios se 
opondrá a la restricción de regadíos

__________ í-« Trih^^

UCAMAN, en 
contra de la 
salvaguardia a 
la importación 
de fertilizantes

García Ballester opina que la Administración debería indemnizarles

La decisión de la Junta 
Rectora del Parque Natu
ral de las Lagunas de Rui
dera de prohibir las 
extracciones del acuífero 
24 para regadío ha sido 
contestada por el presiden
te de la Asociación de pro
pietarios de aguas priva
das.

Domi VILLAREJOS

La Asociación de propie
tarios de Aguas privadas del 
Acuífero 24 se opondrá a la 
medida acordada reciente
mente por la Junta Rectora 
del Parque Natural de las 
Lagunas de Ruidera, de pro
hibir la extracción de agua en 
la parte del Acuífero que sur
te a las Lagunas y que ha 
de aprobare hoy en la reu
nión que mantendrá en Ciu
dad Real la Junta de Explo
tación de la mencionada 
cuenca, donde están represen
tados ambos organismos.

La prohibición de regar tie
ne como fin la recuperación 
hídrica del Parque Natural y 
el cese de la contaminación 
por abonos químicos. Sin 
embargo, esta medida perju
dica a los 100 agricultores que 
cultivan en la parte alta del 
Acuífero más de cinco mil 
hectáreas, según manifestó a 
LA TRIBUNA el presidente 
de la Asociación de propie
tarios, José García Ballester.

García. Ballester, tras afir
mar que se opondrán a la pro
hibición “con todas nuestras 
fuerzas”dijo que habían remi
tido a la Comisaría de Aguas 
del Guadiana un estudio en

La víctima tomó un tren en Madrid “sin destino fijo'’

Detenidos cuatro jóvenes por violar 
presuntamente a una mujer de 50 años Mezcla

D.V.

Ayer pasaron a disposición 
judicial, del juzgado de instruc
ción de Alcázar de San Juan, 
cuatro individuos, naturales y 
vecinos de esta localidad por 
un presunto delito de violación 
contra una mujer de 50 años. 
Los hechos se produjeron en 
el domicilio de uno de los acu
sados y fueron denunciados por 
la mujer en la mañana del pasa
do día 7. La presuntamente 
agredida responde a las inicia
les PHM, natural y vecina de 
Madrid. Según el relato que de 
los hechos hizo a la Policía al 
formular la denuncia, su llegada 
a Alcázar fue casual, ya que 
tomó un tren en la estación 
de Atocha sin destino fijo. Una 
vez aquí, en el bar dé la esta
ción entró en contacto con los 
cuatro individuos mencionados 
y tras consumir bebidas alco
hólicas se trasladaron al domi

ÍÍ
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García Ballester dijo que las aportaciones a las Lagunas son trienales.

La Unión de Cooperas 
de Castilla-La Mancha (5 
MAN) muestra su rechk^ 
una nota difundida ayer - 
petición formulada p^/ 
Gobierno español ante 
administración comunitaria, 
la que se solicita la aplicó 
de la cláusula de salvaguan 
a la importación de fen 
zantes.

UCAMAN fundamenta 
oposición en “las gravh,,, 
consecuencias que pueden 
ginar, ya que se crearía! 
situación de difícil recupet 
ción para el sector y un 
que ascendería a miles 
millones de pesetas”

el que se especifican los cau
dales mínimos que necesitan 
los agricultores para sus 
tierras, con el fin de que estas 
no se conviertan en secanos.

En caso de que finalmente 
se prohíba regar, la adminis
tración tendrá que indemnizar 
a los agricultores, según Gar
cía Ballester, quien citó la 
cifra de 5.500 millones de 
pesetas por este concepto 
repartidos entre los 100 agri
cultores en proporción al 
número de hectáreas que ten
ga cada uno. Sin embargo, la 
Asociación de propietarios 
mantiene su postura de que 
el Acuífero no está sobreex

cilio de uno de ellos, donde 
presuntamente se consumó la 
agresión sexual.

Los detenidos responden a 
las iniciales IDS de 26 años, 
SGM de 33, AES de 34 y MVR 
de 24.

Dos heridos graves

Por otra parte, siguiendo con 
el capítulo de sucesos, el 
domingo a las 8,30 horas, resul
taron heridas graves dos per
sonas y una tercera con heridas 
leves, a consecuencia de un 
accidente de tráfico ocurrido en 
el términio municipal de Villa- 
nueva de los Infantes. El acci
dente ocurrió, al parecer, cuan
do el turismo con matrícula 
4175-AZ, de Alicante, que iba 
conducido por E.M.V., de 46 
años de edad, se salió de la 
calzada y volcó. Otro de los 

plotado, apoyada en los estu
dios realizados por hidrogeó- 
logos como el valenciano José 
Fuster Centelles, según los 
cuales esta cuenca genera 
anualmente unos 200 hectó
metros cúbicos de agua exce- 
detaria.

De este agua, los agricul
tores de la Asociación con
sumen, según García Ballester 
tan sólo un 10 por cien, lo 
que le llevó a exclamar que 
lo que están prohibiendo es 
“sacar una gota del mar 
mediterráneo”

El mal estado del Parque 
Natural lo atribuye el presi
dente de la Asociación de 

Accidente de tráfico en Infantes.

ocupantes, cuyo nombre corres
ponde a las iniciales M.R.F., 
de 38 años, resultó herido gra
ve, igual que el conductor. 

aguas privadas a que las apor
taciones del Acuífero a las 
Lagunas son trienales, por lo 
que este año el parque estaría, 
según García Ballester, pade
ciendo los efectos de la sequía 
sufrida en 1987 y agregó que 
las Lagunas siempre han teni
do sus ciclos altos y bajos y 
su propia capacidad de rege
neración “desde que el mun
do es mundo y sin necesidad 
de que nadie intervenga”. Por 
último, José García Ballester 
culpó de la contaminación de 
las aguas de las Lagunas a 
los vertidos fecales de las 
urbanizaciones.

_Reconver^n del sedar

Por otra parte, la unión a 
perativista dice que “no pa 
mos aceptar que el déficit c 
ginado por la reconversióm 
un sector, tras la fusión 
ERT (grupo con fue! 
implantación de la sociedad 
inversión KIO) con Cn 
Enfersa y Sefaniíro, se fe 
a costa del esfuerzo de' 
agricultores que, por oi 
ladom, ya están afrontando 
suyo propio, como lo pnie 
el hecho del abandono, lis 
el día de hoy, de más 
250.000 agricultores y gai 
deros”

UCAMAN prosigue sei 
lando que “con la liberali 
ción del comercio en el sed 
de los fertilizantes se consis 
un descenso en los precios 
se creó una brecha en la sin 
ción de cuasi monopolio es 
tente en nuestro país.

Por éste motivo, se po 
romper con una política ah 
síva que posibilitó bajar! 
precios en más del 50 por di 
to en productos como la ui 
que pasaron de 50 pesetas 
20 pesetas, y que es lo ? 
actualmente se maneja en 
Comunidad Europea”

Además, la Unión diced 
“junto al aumento del pre( 
del producto que dicha rae 
da podría conllevar, las£< 
pertativas agrarias se venen 
memente preocupadas 
esfuerzo inversor de los® 
mos años con-el fin de 
ratar más los NPK. este 
tema de mezcla, que ® 
como base el DAP, en 
sólo se produce el 30 ^f“ 
de lo que se cobnsume ' 
mente, UCAMAN “sea® 
a la enérgica protesta eje 

4Ía por la Confederacie 
Cooperativas Agrarias 
España ante el oscuraa 
con el que se ha llevado'^

mientras que la tercera persona 
que viajaba en el automóvil 
sólo sufrió heridas de conside
ración leve.

el proceso.
Lamentamos que, en 

momento, se haya cons 
con las cooperativas aF 
y que se nos mantenga , 
gen de toda informado 
los pasos que han i 
poniendo dicho proov
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PUERTOLLANO

protesta ciudadana

Continua abierta la panadería de la calle Juan Bravo

Los vecinos se consideran engañados 
por los responsables municipales

La Asociación de 
Amas de Casa 
visitará la 
ONCE de 
Madrid

La Policía Municipal no admite más denuncias de la comunidad de propietarios A.G.

Xir 
ate 
añil 
icaci 
5naa 
fol

nta¡ 
íísin 
fefl 
Mí 
:upe!

les

La comunidad de vecinos 
¿e ¡a calle Juan Bravo se 
considera “en^añada^’ por 
d Ayuntamiento, ya que 
continúa abierta la pana
dería Que existe en los 
bajos del edificio. Los pro- 
nietarios creen que el equi
po de gobierno municipal 
debería informar más a los 
tocinos y comunicarles qué 
pasará con esta industria.

Amaia GOICOECHEA
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La comunidad de vecinos de 
la calle Juan Bravo reiteran su 
denuncia porque la panadería 
que existe en los bajos del edi
ficio continua abierta, a pesar 
de existir una sentencia del Tri
bunal Supremo de Castilla-La 
Mancha en la que se anulan 
los acuerdos municipales que 
concedieron a la empresa la 
licencia de apertura. No obs
tante, el Ayuntamiento de 
Puertollano acordó el pasado 
mes de noviembre dar dos 
meses de plazo a la industria 
para cumplir las correcciones 
dictadas por el tribunal, nece- 
sanas para poder solicitar nue
vamente la licencia de aper

; set 
eralii 
Ised 
nsi^ 
ecios

: pa 
:a al 
jarl 
ará

setas

icei

i ea

tura.
En un comunicado hecho 

público por la comunidad de 
vecinos se afirma que “estamos 
siendo objeto de un engaño” 
yaque, según los afectados, en 
an comunicado del alcalde, 
Ramón Fernández Espinosa, 
del 16 de noviembre se afirma 
que se retira la licencia a la 
panadería y “a la industria se 
le dice otra cosa”

Según ha declarado un 
representante de los afectados 
por los humos y ruidos de la 
empresa, “el Ayuntamiento no 
nos ha aclarado la situación 
m nos ha comunicado plazos 
para el cierre de la industria” 
En opinión de los vecinos, “el 
alcalde y el equipo de gobierno 
^lán jugando con nosotros y 
<)'ieremos que nos digan de

1^ ""^ ''^^ ^'^^ piensan hacer,

Los vecinos se consideran engañados por el Ayuntamiento.

para que dejen de toreamos” 
“Nosotros somos contrarios 

a que esta industria continúe 
abierta” han afirmado los veci
nos, “y creemos que el Ayun
tamiento está nadando y guar
dando la ropa” Los vecinos del 
número 2 de la calle Juan Bra
vo consideran que el equipo 
de gobierno municipal debería 
actuar de una forma más radi
cal, “porque es un problema 
que se conoce hace cinco años 
y de lo que da la impresión 
es de que la panadería es del 
Ayuntamiento”

Denuncias

Además, los vecinos afirman 
en un comunicado que el pasa
do 16 de noviembre recibieron 
una contestación del Ayunta
miento en la que se indicaba 
que a partir de esa fecha la 
panadería quedaba sin licencia 
de apertura. Ante esta situa

ción y en vista de que la indus
tria continuaba en funciona
miento, la comunidad de veci
nos presenta varias denuncias 
ante la policía municipal.

Los residentes del número 
2 de la calle Juan Bravo afir
man que una vez presentadas 
entre 5 y 6 denuncias la policía 
se niega a admitir más, “ale
gando verbalmente que ya no 
sirven de nada y que no se 
harán cargo de ninguna más”

La comunidad de vecinos se 
entrevistó con el Jefe de la 
Polilcía Municipal de Puerto
llano, que ha reiterado la deci
sión de no hacerse cargo de 
ninguna denuncia más, “ne
gándose igualmente a darlo 
por escrito, y afirmando que 
las denuncias que hemos pues
to no sirven de nada ya que 
parece ser que el Ayuntamien
to ha dado un plazo de dos 
meses para hacer efectivo el 
cierre”

Dos meses de 
plazo

A.G.

La comisión de gobier
no del Ayuntamiento de 
Puertollano acordó el 
pasado mes de noviembre 

■ comunicar a los propie
tarios de la panadería de 
la calle Juan Bravo que 
como consecuencia de 
una sentencia del Tribu
nal Supremo carecían de 
licencia de apertura. Asi
mismo, se informaba a 
los propietarios de que se 
querían obtener la citada 
licencia, deberían avisar 
al Ayuntamiento del 
cumplimiento de las 
medidas correctoras dic- 
tadas por la Audiencia 
Territorial de Albacete.

bas miembros de la Asocia- ' 
ción de Amas de Casa de Puer
tollano visitarán el complejo de 
la ONCE en Madrid, una vez 
ultimados los detalles del viaje 
y recorrido con el representante 
de la organización en la loca
lidad.

Para conocer más profunda
mente el funcionamiento e inte
reses de la organización de los 
ciegos españoles, la Asociación 

‘de Amas de Casa ha organizado 
una charla con el delegado en 
Puertollano de la ONCE, que 
se celebrará el próximo jueves 
en los salones del casino de la 
localidad a las cinco de la tarde.

Durante la reunión, las miem
bros de la asociación quieren 
conocer “que hay detrás de la 
organización naiconal de ciegos” 
según ha declarado la presidenta 
del grupo de mujeres de Puer
tollano, Carmen Lorido. Asimis
mo, la asociación de amas de 
casa desea saber como se reha
bilita a un invidente, el tiempo 
de duranción de los cursos, los 
principales problemas con los 
que se enfrentan los ciegos para 
integrarse en la sociedad y otro 
tipo de actividades a las que se 
dedica la ONCE. Entre otras, 
las amas de casa están intere
sadas en conocer los medios de 
financiación con los que cuenta 
la organización y otros detalles 
que les servirán durante la visita 
que tienen previsto realizar al 
complejo de la ONCE que existe 
en Madrid.

Otras actividades

La Asociación de Amas de 
Casa de Puertollano realiza este 
tipo de actividades durante todo 
el año, unas nuevas cada curso 
y otras fijas, como la fiesta de 
Navidad.

Este años el festejo tendrá 
lugar el próximo día 20 y en 
esta edición irá enfocado hacia 
las sorpresas, según la afirmado 
la presidenta del grupo, Carmen 
Lorido.

Además de felicitar las pas
cuas a las asociadas, la dirección 
de la asociación pretende que 
las mujeres se reúnan y salgan 
de sus casas para pasar un rato 
entre amigas.
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Luciano González refleja en sus cuadros la admiración por el detalle minucioso

Un pintor de Tomelloso seleccionado 
en el certamen ^^Ciudad de Sagunto

El pintor de Tomelloso, 
Luciano González Casa- 
juana, ha sido selecciona
do en el II Certamen 
Nacional “Ciudad, de 
Sagunto” por un autorre
trato en donde aparece 
sentado en una de Ias 
peluquerías más típicas y 
tradicionales de la ciu
dad, •

Jesús NAVARRO

Hace unos días expusieron 
sus cuadros los jóvenes pin
tores tomelloseros, Agustín 
Lara, María Asunción Villena 
y Octavio Ruiz, por mediación 
del Consejo Local de la Juven
tud. Agustín Lara mostró diez 
óleos con diferentes trata
mientos, tanto de concepto 
como de ejecución técnica. 
Pintar, para él, representa un 
vicio que le invade de vez en 
cuando.

María Asunción Villena 
presentó cuatro óleos y seis 
dibujos, fruto de sus cinco últi
mos años de trabajo. Es la 
primera vez que expone y en 
su obra trata de reflejar y 
transmitir con una imagen la 
manera personal de ver al 
mundo que nos rodea. Octa
vio Ruiz destaca por sus pai
sajes de pequeño tamaño. 
Desde los once años está pin
tando y ha participado en 
algunos concursos, consiguien
do ser premiado.

AI concurso concurrieron un total de 147 obras de arte

Tomelloso cuenta con varias exposiciones de pintura estos días.

Certamen Nacional

Luciano González Casajua
na es un pintor que conoce 
de una forma magistral la 
naturaleza, siendo sus dibujos 
auténticas pinturas de lápiz, 
destacando por su luz y sua
vidad de estilo muy marcada.

Dentro del II Certamen 
Nacional “Ciudad de Sagun
to” de dibujo y pintura, ha 
sido seleccionado un dibujo de

este hombre tomellosero. Al 
certamen concurrieron 147 
obras de las que fueron selec
cionadas 29. El dibujo es un 
retrato propio, donde aparece 
sentado en una de las pelu
querías más típicas y tradicio
nales de la ciudad. El jurado 
estuvo integrado por Salvador 
Adana, catedrático de Histo
ria de Arte de la Universidad 
de Valencia y académicos de 
Bellas Artes de San Carlos; 
Eduardo López Chavarri, crí
tico de arte y Salvador Torres 
Y agüe, pintor y catedrático de 
dibujo, entre otros. Los pre
mios del certamen recayeron 
en los pintores valencianos 
Jose María Fayons, Enric 
Molina y Miguel Simón. 
Luciano es un dibujante auto
didacta, que últimamente está 
realizando una gran cantidad 
de obras, gozando de gran 
cotización. En sus cuadros, 
disfrazados bajo una inspira-

ción realista, refleja el detalle 
minucioso y luce una gran lim
pieza de ejecución.

Exposición

La Asociación de la Mujer 
de Tomelloso está exponiendo 
sus trabajos. La muestra la 
componen cuarenta óleos, 
entre los que predominan los 
paisajes. Todas las obras per
tenecen al curso que inició el 
mes de enero la asociación, 
bajo la dirección del pintor, 
Fermín Gacía Sevilla.

La mayoría de los cuadros 
vienen marcados por la pin
tura de su maestro, ya que 
el artista es un gran paisajista 
y, como tal, ha inculcado sus 
enseñanzas a las alumnas, con
siguiendo en algunos lienzos 
resultados meritorios, para 
estar en perido de aprendi
zaje.

Actividad 
cultural

J.N.

La localidad de Tome
lloso cuenta últimamente 
con una importante acti
vidad cultural. Las expo
siciones, obras de teatro 
y cursos como los orga
nizados por la Asocia
ción de la Mujer son 
algunas de las ofertas 
culturales del municipio.

La asociación de 
mujeres cuenta con un 
taller de manualidades y 
un curso de guitarra para 
todas las interesadas. 
Además ha previsto rea
lizar un concierto el 
próximo día 13, a cargo 

' del grupo “Mujeres para 
la música de Madrid”

T»RE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.

La UP de 
Almagro ha 
contabilizado m 
mil matrículas 
hasta ahora I

1^La Universidad Popal, 
Almagro nació en abril dew 
como un proyecto que aíiSi 
sabía el interés que podía. Í^^^ 
sar en los vecinos de la qoí
encajera.

Los distintos

3 “
C

 

M
 

i 2.
,ayuntamieri

do en la época correspondo, 
a aquellos años, habían preii 
la creación en Almagro, de i 
entidad como la Univetó Popular de Almagro, d^ 

todos tuvieran acceso, una

11

A.

perfeccionar estudios, otros b P£ 
aprender oficios ya casi oh4 ^es 
dos y, todos en general, a ada 
rir cultura y conocimiento^ Villar

jenles
Mas de 10.000 matrículass cnsig 

las que se han llevado a bu lonói 
término hasta hoy en estala mesti
versidad Popular almagienafcha 
“Upe”como se le denoujlam 
habitualmente.

Además de las matrícula!
WD 1 
Kiór

realizadas, hay cursos coi ®^'' 
Karate, mecanografía, Grad to 
do Social y gimnasio que i¡ea ’^nd 
solicitudes suficientes coi ®^
para rellenar ya más de lii Sei
mestres seguidos. De hed fí e 
hay chicos que están esperaa (
poder acceder a cualquiera 
estos cursos desde antes 
verano. le un

La Universidad Popular “ ** 
Almagro está subvenciona 1®® 
principalmente por el A)™! ®^'^ 
miento de la ciudad encaja ?“

(Apque sufraga un 70 por cia^ , 
aproximadamente de los gas ^'™'
que ocasiona, siendo la Dip rec
tación Provincial, el Minisiei '*’^ 

’ ^anide Educación y la Junta 
Comunidades los que sube ),C0l

cionan el resto, aunque en a ,^
nos trimestres y dependien 
de los cursos específicos quei 
esos momentos se inipaiii

Ibue

otros organismos también cd , 
boran.

En la actualidad sonJ 
alumnos los que acuden dian 
mente a las diversas cto lyj 
impartidas en esta Univerái J 
Popular, habiendo varios :<eil 
tos a la espera de que qued 
vacantes para los distintos n .OJ 
sos a impartir.
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Ifflií

4 imai
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Con 277 sartenes participantes, se celebró en Urda la X edición

Una peña de Villarrubia ganó 
el concurso nacional de migas

la charanga “El carnaval”amenizó el desarrollo de la competición
Delegación del Gobierno 

en Castilla-La Mancha

18

'l

Hilar

uiécima edición del con- 
^0 aacional de migas se 

MHsiderar como la

Javier SERRANO

los,

Más de 3.000 personas asistieron al concurso de migas.

miea 
Jcei¿ 
índiei 
previ 
.dd
vene 

doy 
unos 

otros

A. nivel particular, para la 
ña “Tomillo y Romero“ crea-

yf ya traspasa nuestra 
itmarcación regional.

b para revitalizar las costum- 
¡ ohii «es. cultura y gastronomía de 
Híd^ Villarrubia, que despues de dife- 

eoles concursos y localidades, 
ulasslonsiguió su consagración gas- 
ab^ gnómica con un rotundo U

¿PUEDO VIAJAR 
AL EXTRANJERO CON EL 
PASAPORTE CADUCADO?

stalS «esto- El pasado día 8, en
fcha localidad toledana, no

moiit olamente conocida por la devo-
jón de las gentes de nuestra

cute egión a su Santo Cristo, sino 
; t, mbién por ese espíritu revi- 
Graij ilizado, de que la gastronomía 
ette nanchega sea bien conocida

ás allá de nuestras fronteras.
Se celebró un año más y siem- 

heJIfe en progresión, sobre todo
Ue forma cuantitativa, el con

más multitudinario de las 
e se programan en España, 
un plato tan singular como

perat 
liera
ites i

lyjgj 15 Migas Manchegas, y por 
pjgjj ipuesto en dicho evento no 

oiría faltar un medio ya popu- 
ucomo el diario LA TRIBU- 

para informar de un acón-
jg^ miento tan degustativo. En
a Dip 
inista 
mta 
sub\t

1 rectángulo del Campo Muni-
ipal de Deportes de Urda, y 
rganizado por su Ayuntamien- 
), concursaron 277 sartenes, las
oe en buen^ lid y sobre todoenslí uuvu^ iiu y ouviv I 

ndieñ '*'' ^'^^ 8^5^^ particulares , en
ique! 
aparti

buen arte de la cocina man-

chega, se han disputado el pres
tigio de que las más de 3.000 
personas congregadas en el 
campo municipal, degustaron 
tan delicioso manjar. Tal 
ambientación escenográfica hay 
que verla para creerla y mucho 
más en su décima edición, don
de la peña “Tomillo y Rome- 
ro”acompañados y sobre todo 
amenizado el cotarro musical 
por la charanga “El Carnaval” 
ambas agrupaciones de Villarru
bia de los Ojos ganaron un pri
mer premio en calidad, simpatía 
y popularidad a un público que 
se mereció matrícula de honor 
al aguantar una climatología tan 
despiadada como una telegra
fiada lluvia y un frío terrorí
ficamente aseáino.

Pero, claro, .dichos elementos 
habría que combatidos con una 
fortaleza irreductible, la materia 
prima para salir victoriosos las 
expusieron gratuitamente y de

buen grado las marcas comer
ciales, que como cada año ins
talaron sus kioscos expositores 
y degustativos, todos ellos de 
forma gratuita, como vinos, que
sos, embutidos, mazapanes, etc, 
en donde la impresionante gen
te de número, y sobre todo de 
ánimo, pasó una vez más, un 
año inolvidable y en esta oca
sión hay que hacer bueno el 
dicho de que podemos ser pro
fetas en nuestra tierra para 
hacer populoso un aconteci
miento y no extrapolamos a 
otras regiones.

Para terminar esta crónica, en 
donde en una jornada extraor
dinaria, además del primer pre
mio de la peña “Tomillo y 
Romero”y la aportación musical 
de La Charanga “El Carnaval” 
lo más positivo, siempre será la 
alegría y la amistad que en estos 
acontecimientos se cultiva.

éneo 1

loy, paro en 
fH Umadén para

li agir que se
«j tindustrialice la 
quefl
tosa omarca

LT

^e las cero horas de hoy 
■® lugar en Almadén y los 
J®los de su comarca un paro 
’^fal para exigir la reindus- 
^Hzación de la zona, organi- 

'^^ agrupaciones loca- 
_ elPSOEy UGT y el comité 
;«®prcsa de MA Y ASA. Esta 

Ma ha estado precedida de 
. ..?^^ polémica entre la 

organizadora y distin- 
Snipos y colectivos que se 

adheririse a la 
^^°”^' ^"^^e éstos se 

sindicato CCOO, 
j P^^^ el Relanza- J de Almadén y su 
/ 8rupo ecologista 

leas 0^^^^ y formaciones polí-
PP’ ®"^’'® 

^ -^^^ ^’ anunciaron su 
felmn ^Q’^ l®s sacerdotes 
•^no^"? °5 *^^ ^^ zona, quie- 

condicionaron "“''esion.

López Carrasco, dle acuerdo 
con la suspensión de los 
regadíos del acuífero 24

LT

El Consejero de Agricultura 
del Gobierno Regional, Fernan
do López Carrasco compareció 
ayer ante la Comisión de Agri
cultura de las Cortes castella
no-manchegas para informar 
sobre los planes de regadíos de 
Manchuela Centro-Canal de 
Albacete y la Sagra-Torrijos, así 
como sobre la situación actual 
del Parque Natural de las Lagu
nas de Ruidera.

Respecto al Parque Natural 
de las Lagunas de Ruidera el 
Consejero manifestó que, desde 
1985, su Departamento ha 
invertido 99 millones de pese
tas, lo que ha permitido cons
truir el Centro de Recepción 
del Parque y mejorar la situa
ción del mismo en los aspectos 
de limpieza, vigilancia, sanidad, 
protección civil, lucha contra 
incendios e infraestructura de 
uso público.

Finalmente, en cuanto a la 
situación hídrica de las Lagunas

de Ruidera, López Carrasco se 
pronunció a favor del acuerdo 
adoptado por la Junta Rectora 
del Parque Natural en su reu
nión plenaria del pasado 29 de 
noviembre de suspender los 
regadíos del acuífero del Cam
po de Montiel durante el próxi
mo año, dada su incidencia 
negativa en los niveles hídricos 
de las Lagunas de Ruidera.

En su intervención, el titular 
de Agricultura señaló que el 
pasado día 26 de julio, dentro 
del plazo de un año previsto 
por la Ley de Reforma y 
Desarrollo Agrario, fueron 
redactados por el Iryda los Pla
nes Generales de Transforma
ción de las Zonas Regables 
Manchuela Centro (Cuenca) y 
Canal de Albacete. En estos 
Planes se prevé la transforma
ción en regadio de más de 
45.000 has. de las provincias de 
Cuenca y Albacete con aguas 
del río Júcar, lo que va a supo
ner unas inversiones de casi 
53.000 millones de pesetas.

DESIAMA 
QUEME 

■ IMPIDIESEN 
LA ENTRADA

A LOS CASINOS 
¿QUE DEBO HACER?

¿ESTA 
REGULADO 
EL DERECHO 

DE ADMISION?

Para responder a estas preguntas o cualquier otra en rela
ción con el Ministerio del Interior, hemos puesto a su servicio 
un equipo de personas a las que usted, con una simple 
llamada telefónica, podrá de forma rápida y directa consultar 
los requisitos, documentos o trámites que necesite.
Su identificación, la de su coche, lo necesario para viajar, 
sentirse seguro, prevenir desastres u obtener ayudas. Toda 
la información que. especialistas, con una completa base de 
datos, ponen a su alcance: desde su propia casa o acudien
do a una sola oficina. No pierda su tiempo.

ESTE ES SU TELEFONO

900150 000

Ministerio del Interior
Oficina de Información y Atención al Ciudadano.

22
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La directora, Ana María González, destaca el papel integrador del centro de Manzanares

En el Centro Ocupacional los 
minusválidos ^Se sienten útiles”

EI36 por cien de los alumnos son menores de 21 años

El Centro Ocupacional de Minusválidos Psíquicos de 
Manzanares ñie promovido y creado conjuntamente por 
la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y 
por el Ayuntamiento de Manzanares, con la fínalidad, 
en palabras del alcalde, Miguel Angel Pozas, de “con
seguir una integración socio-laboral de las personas

con una minusvalía” El Centro se inauguró el 4 de 
diciembre de 1.987 y entró en luncionamiento el 1 de 
marzo del siguiente año. En la actualidad acoge a SO 
personas desde los 16 años, con minusvalías psíquicas 
de diversa consideración, de distintas edades, sexos, 
poblaciones y características.

Roberto MUÑOZ

En el Centro funcionan 
con cáracter general las acti
vidades de ocio y tiempo libre 
y un aula de apoyo en la que 
el objetivo principal es el 
mantenimiento de las habi
lidades hábitos adquiridos en 
años anteriores, a través de 
una metodología donde la 
globalidad y la imitación pro
picien la autonomía, la crea
tividad y la iniciativa por 
medio de diferentes activida
des, afianzamiento de la lec
to-escritura, coordinación 
visomotriz y recuperación del 
tono muscular. Respecto al 
uso del ocio y tiempo libre, 
se busca la “normalización” 
a través de una comunicación 
entre ellos que fomente al 
respecto la interrelación, la 
cooperación, etc; juegan a las 
cartas, al dominó, al ajedrez, 
charlan, practican deporte, 
realizan excursiones, inten
tando con todo ello reforzar 
su personalidad y respetar su 
propia identidad como per
sonas.

Talleres

Con carácter individual 
funcionan seis talleres en los 
que se intenta conseguir una 
especilización en cada uno de 
sus usuarios: taller de jardi
nería, cuyo monitor es Juan

Carlos López Calabria y tiene 
doce usuarios; taller de avi
cultura, que está dirigido por 
Juan Antonio Romero 
Gómez-Pastrana y tiene 13 
usuarios; taller de cartonajes 
y manipulados, a Cuyo cargo 
está Julián Nieva Delgado, 
con 12 usuarios; taller de jar
dinería, cuyos instructores 
son José Antonio Romero 
Gómez-Pastrana y Juan Car
los López-Calabria, con 6 
usuarios (3 del taller hortícola 
y 3 del avícola) y taller de 
trabajos exteriores, dirigido 
por Julián Nieto Delgado y 
Manuel Gigante Alvarez con 
8 usuarios (4 del taller de 
madera y 4 del de cartonaje).

De la difícil tarea de dirigir 
un centro tan complejo y deli
cado como este, se encarga 
Ana María González Cobo, 
entregada por completo a su 
trabajó y que viene a definir 
así la labor realizada: “La 
posibilidad de realizar un tra
bajo en unión de otras per
sonas, la sensación de sentirse 
útil, proporciona la posibili
dad de una evolución perso
nal que, de otra forma, es 
casi impensable. El valor psi- 
co-social del trabajo es impor
tante para cada persona, pero 
lo es más para los disminui
dos. Estas son las bases en 
las que fundamenta el centro 
Ocupacional de Manzanares, 
una realidad que se encuentra

Actualmente, asisten al Centro 50 personas. M. RODRIGUEZ

intimamente realiconada con 
el entorno socio-cultural de 
nuestra ciudad”

Estadísticamente, en este 
centro el 70 por ciento son 
varones y el resto mujeres. 
En lo que respecta a la edad, 
el segmento predominante es 
el comprendido entre los 16 
y los 21 años, con un 36 por 
cien, seguido de los de 28-33, 
con un 28 por cien. El menor 
porcentaje corresponde a las 
edades comprendidas entre 
los 40 y los 45 años, con un

dos por cien.
La población atendida, 

corresponde a afectados lige
ros, con un 48 por cien; 
medios, con un 38; severos, 
con un 12; y otros, con un 
2 por cien. En cuanto a la 
procedencia geográfica, el 38 
por cien son de Manzanares, 
el 26 de Valdepeñas, el 18 
de Membrilla, el' 12 de Dai
miel, el 4 por cien son de 
Torrenueva, .y el 2 por ciento 
de San Carlos del Valle.

Apoyarían a una candidatura “verdecen las elecciones municipales

La Sociedad Protectora de Animales de 
Daimiel construirá una granja

Las monjas d( 
la Residencia, 
ancianos, de b 
Solana inician! 
“operación ko^

A. GARCIA C^

Las hermanitas de la l 
dencia de Ancianos “Viroí 
Peñarroya” el Asilo, que” 
tan con los favores de w 
los solaneros práctica.^ 
han decidido iniciar unañoj 
-la campaña se inició en el» 
1982- poner a prueba el sen’ 
de la caridad e inician la s 
ración kilo”en todos los cení 
docentes de la localidad.

Cada alumno, volunta, 
mente, podrá llevar un ¿ 
cualquier producto, sean, 
banzos, habichuelas, arroz, j 
car, etc, todo viene bien, 
la residencia de ancianos 
coordinadora de esta camí 
ña, sor Sabina Rubio, nosi 
que “este año, como el anten 
vamos a rogar a los peque; 
que lleven un paquete de lee 
porque una vez desaparecidí 
vaquería que tuvimos, neo 
tamos unos setenta litros 
este producto diariamente,! 
ga en cuenta que en la R 
dencia ya estamos unas cié 
veinte personas; además con 
nuevas obras tenemos a 
cámaras frigoríficas que pus 
almacenar mucho y parala 
tiempo”

Sor Sabina está convenc 
del éxito de la campaña “f 
que los pequeños entienden 
la caridad tengo como 
mayores” Un kilo más otro, 
litro más otro, suman gran 
cantidades, fieles al espíritu 
esta humanísima convocai( 
que herán de soporte mate 
a las hermanitas de los anda 
ante la proximidad de unasf 
tas entrañablemente cristiai

Dentro de unos días el I 
gón del Asilo se pasará pot 
colegios y el insitituto “Moá 
Navarro”para recoger las do 
ciones. Nadie duda de quei 
repletos.

Torralba: Angel 
García ganó el 
concurso sobre 
la Constitución

NOGALERA

La Sociedad Protectora de 
Animales, según su presidente, 
Natividad Rodríguez Cortés, 
surgió hace escasos meses, casi 
de pura casualidad a partir de 
un grupo de amigos que yenen 
animales en casa y en una oca
sión se le perdió a uno de estos 
amigos el suyo, e intentádolo 
buscar comprobó que a la mayo
ría de estos animales perdidos 
o callejeos, al parecer, se les 
ahorca por parte de algunos 
desaprensivos.

A raíz de las anteriores expe
riencias, cada vez que se encon
traban a un animal en mal esta
do, herido o abandonado, lo 
recogían en la finca del actual 
tesorero de la Asociación, José 
M^ Garzás, hasta que el animal 
se reponía y le buscaban una 
persona que lo quisiera para su 
casa o el campo.

Natividad Rodríguez, igual 

que sus compañeros, Inmacula
da Isnar, Angelines, Alejandro 
y José M“ Garzás, entre otros, 
han realizado, a nivel individual 
y con sus propios medios, esta 
interesante actividad, hasta aho
ra, que se han constituido en 
Asociación uniendo sus esfuer
zos con otros y que ya cuentan 
con un terreno de dos hectáreas 
que la propia presidenta va a 
donar al colectivo junto con 
otras muchas donaciones de 
materiales de construcción que 
les han ofrecido profesionales de 
la localidad para hacerse su pro
pia granja de animales. Nativi
dad Rodríguez nos sigue rela
tando que aparte del material 
humano con que cuenta, como 
la inestimable ayuda que les ha 
prestado el adiestrador y criador 
de animales José M^ Carrión, 
cuenta con las aportaciones eco
nómicas de sus propios socios 
para hacer frente a los gastos 
más urgentes y las subvenciones

Junta directiva del colectivo protector de animales. nogalera

que están pidiendo a los dis
tintos organismos. Aunque a 
nivel individual, ya que no lo 
han tratado en gnipo, Natividad 
piensa que si surge un colectivo 
verde que se plantee estar pre

sente en la próxima Corporación 
municipal para defender desde 
la institución el medio ambiente, 
y sobre todo, los animales, esta
rían dispuestos a apoyarles.

Esteban SÁNCj

La niña Angela García Vi 
raco, de octavo curso, ha s 
la ganadora del concuRO 
dibujos sobre la ConstiW 
organizado por la Asociación 
Padres de Alumnos y_p® 
nado por el Ayuntamienw 
Torralba. El jurado del cóno 
so, compuesto por el con» 
de cultura y dos miembros 
la APA, decidió asimismo« 
ceder el segundo premio^ 
niña Sandra Lara 
el tercero a María José uo 
del Pulgar Bermejo. Us P 
mios fueron entregados/ 
6 y los 72 dibujos partido 
quedaron expuestos al ^ 
Por otra parte, el preside 
la APA se quejó de^ , 
tenido demasiado ü®®^|| 
alumnos para 
bajos, aunque la nota o 
presentó al director de 
el 31 de octubre.

.2022
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CHANEL
TIENE EL PLACER DE INFORMARLE QUE SU MAQUILLADOR INTERNACIONAL 

LE PRESENTARÁ LA NUEVA COLECCIÓN DE MAQUILLAJE

LES CONTRASTES DE CHANEL
DEL 11 AL 15 DE DICIEMBRE

EN LA PARFUMERIA

MALVARROSA
AVDA. DEL REY SANTO, 4 - TEL.: (926) 21.25.93 - CIUDAD REAL

SE ACONSEJA RESERVAR HORA.



14 REGIONMartes, 11 de
Diciembre de 1990

■ Fiesta del Ejército del Aire
Según el coronel jefe de la Base Aérea, hay grupos, como los pacifistas, que se sienten exclusivistas de los principios que defi^^

“El aprecio social al militar no siempre es
el mismo, al igual que ocurre con los jueces* idireí

Los Llanos se pondrá a la vanguardia de la tecnología aeronáutica con la entrada en la Unidad del futuro avión europeo (Epj^)

Para el coronel jefe de la Base, José Antonio 
Cervera Madrigal, el reconocimiento social que 
obtienen los militares hacia su labor puede ser 
equivalente al que reciben otros estamentos pro
fesionales, como el de los Jueces, “quienes tam
bién ven variar el nivel de aprecio que en tér-

minos generales se siente por ellos cuando la determinados grupos, como los deaoniin 
sociedad en sí ve menos clara la necesidad de pacifistas, que actúan como si fueran los e

Felicidad IZAGUIRRE

En la última celebración de 
Jura de la Bandera Española 
que tuvo lugar en la Base Aérea 
de Los Llanos, Cervera Madri
gal pronunció una alocución en 
la que destacaba y definía las 
funciones del personal militar, 
en el contexto general de que 
la misión principal del Ejército 
es la defensa de la paz.

Para el coronel jefe, la figura 
del militar está perfectamente 
reconocida en el Estado espa
ñol, al estar bien determinados 
sus cometidos en la Constitu
ción, y de ahí que sea indis
cutible que a nivel estatal exista 
aprecio a la labor que desarrolla 
el miembro de las Fuerzas 
Armadas.

Sin embargo, Cervera Madri
gal entiende a la vez que tal 
reconocimiento varía social
mente a través del tiempo. “Hay 
épocas en las que la sociedad 
en sí siente más cercana la nece
sidad de la función del militar, 
y entonces es más reconocida 
esta labor, pero cuando no es 
así, se produce un descenso en 
ese nivel de aprecio que en 
otros momentos pudo recaer de 
forma más acentuada en el per
sonal de las Fuerzas Armadas. 
Esto es normal y no sólo Ocurre 
con el Ejército, sino con otros 
estamentos como el de los jue
ces”, matizó.

El jefe de la Unidad del Ala 
14 de la Base Aérea de Los 
Llanos no es ajeno a la realidad 
de la existencia de grupos paci
fistas que expresan opiniones 
totalmente contrarias a las que 
defienden los militares, y en 
relación con el nivel de reco
nocimiento social del que pue
dan gozar éstos últimos en un 
momento dado, Cervera Madri
gal estima que “esos grupos 
actúan como si fueran los exclu
sivistas de los principios que 
sostienen y ello puede llevar a 
un alejamiento de cuál es de 
verdad la función que nosotros 
estamos desempeñando”.

Buenas relaciones

Aún así y en términos gene
rales, el coronel jefe se muestra 
satisfecho con las buenas rela
ciones que pueden apreciarse 
entre el personal de Los Llanos 
y los ciudadanos de Albacete. 
“Esta Base Aérea se encuentra 
muy ligada a la capital alba
ceteña”, indica Cervera Madri
gal en un día como el de hoy, 
festividad de Nuestra Señora de 
Loreto, en el que podrá mani
festar abiertamente tal senti
miento a las autoridades civiles 
de Albacete que asistirán a los 
actos de esta conmemoración 
a la Patrona del Ejército del
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sivistas de los principios que sostienea y 
puede llevar a un alejamiento de cuál ] 
verdad el cometido que nosotros, los mili 
estamos desempeñando”.

En la Base Aérea hay un equipo de revisión mecánica de los Mirage F-L

■

1

las funciones que se les asigna a esos estamentos 
en el Estado españoP\ Cervera Madrigal entien
de que la función principal del Ejército es defen
der la paz, “pero en los tiempos actuales hay

Aire que se desarrollarán en la 
Base.

El coronel jefe se muestra 
encantado de haber sido des
tinado a una Base Aérea con 
óptimas perspectivas de 
desarrollo en el marco de las 
Fuerzas Armadas Españolas. El 
proyecto del futuro avión euro
peo (EFA) que está siendo aco
metido en cooperación con el 
Reino Unido, Alemania e Italia 
constituye un verdadero reto 
para Los Llanos, donde está 
previsto que ese avión sustituya 
a los Mirage F-1 que tienen su 
sede en la Base albaceteña.

“Seguimos con gran interés 
los procesos de diseño, fabri
cación y dotación conjunta del 
EFA, con vistas a que entre 
los años 1996 y 1998 empiecen 
a incorporarse a Los Llanos 
aviones de este tipo. Para nues
tra Base esto supondrá ponerse 
en vanguardia de nuevo en tec
nología aeronaútica, con un 
modelo de avión en cuyo pro
yecto a nivel industrial se está 
registrando una participación 
muy fuerte. Además, vamos a 
tener la posibilidad de actuar 
en todos los modernos equipos 
que traiga el EFA”, afirmó.

Nueve aviones en revisión total

Los 36 Mirage F-1 de la Base 
son revisados periódicamente 
por los técnicos de Maestranza 
Aérea de Albacete. Actualmen
te hay en esta unidad nueve 
aviones de Los Llanos en pro
ceso de revisión completa.

Cada F-1 pasa en los han
gares de Maestranza Aérea un 
período de año y medio, en el 
que es desmenuzado pieza a 
pieza, y se cambian aquéllas que 
sufren un avanzado estado de 
desgaste por su continuo rodaje 
en la estructura mecánica del 
avión.

“Los aviones entran en Maes
tranza de manera cíclica y vuel
ven a la Base con otro «po
tencial de vida», pero las revi
siones menos importantes o no

£1 coronel jefe comparte sus labores directivas de la Base con algunas misiones de vuelo. LUIS MIGUEL

Todos los Mirage F-1 
de la Base de Los 
Llanos son 
periódicamente 
desmontados y 
revisados pieza a 
pieza durante año y 
medio en la 
Maestranza Aérea de 
Albacete

tan generales de los F-1 se 
hacen en Los Llanos con los 
técnicos y personal especializa
do que tenemos aquí”, explicó 
Cervera Madrigal.

El jefe de la Unidad del Ala 
14 destacó la labor que se viene 
realizando en la Maestranza

Aérea de Albacete, en el cum
plimiento de su importante 
misión de mantener a punto la 
flota aérea del Ejército español, 
no sólo ceñida a los Mirage F-1, 
sino a otros muchos tipos de 
aviones como los conocidos con 
el nombre de “apagafuegos” o

el C-101 de fabricación naciM

Alta tecnología

Esta opinión también 
compartida por el amen

Los aviones que se 
pierden no se reponen

Un aspecto muy importan
te que ha de tener en cuenta 
toda Base del Ejército del 
Aire es que los aviones que 
se destruyen o sufren desper
fectos irreparables en acci
dentes, no se reponen, al 
menos a corto plazo, con lo 
que el siniestro aéreo del 
pasado mes de octubre sig
nificó para la Base de los Lía-

nos la pérdida definitiva de
dos Mirage F-1. En la adqui
sición de material de aviación 
siempre se tiene en cuenta 
a través de estudios especí
ficos las circunstancias que 
pueden llevar a la pérdida de 
aviones, para mantener desde 
el punto de vista cuantitativo 
la importancia de la flota 
aérea determinada. ‘La Base de los Llanos, la mejor”.
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coronel jefe de la Base A® p.jg
de Los Llanos, Eduardo & 
zález-Gallarza Morales, <!• 
llegó a señalar que “la ®? 
fortuna de la Base de Los
nos es tener tan cerca a 
Maestranza Aérea, Qoe 
cabecera técnica de ñu, 
aviones, y cuyos trabajos? 
miten ahorrar una , 
dad de dinero al Ejer^' ‘ 
Aire, ya que las tareas de _ 
ración pueden efectué , 
en nuestro país, con e 
de una alta tecnología q® 
bién se queda en ^P^L

Por otra parte, cada 
mayor y más eualificat^® 
bajo de Maestranza en ■ 
la Base de Los Llanos. . 
en cuestiones de fuselap 
en el área de motor
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Control de los planes de instrucción de los pilotos
' d coronel jefe de la Base 

comparte sus labores 
Í tótivas al frente de la Unidad 
ir/Üa 14 del Ejército del Aire 

n algunas misiones de vuelo.
¡Le muy de cerca el entre- 
liento y el cumplimiento de 
^planes de instrucción de 
Sos los pilotos y se muestra 
Liv satisfecho por el rendi- 

|¡¿to general de la Base 

1 Subvenida al Ala 14 no ha 
Lpuesto ningún cambio drás- 
Inco en las actividades militares 
lile Los Llanos con respecto a 

gestión realizada por su ante- 
en el cargo de coronel 

liefe de la Unidad, Eduardo 
iGonzález-Gallarza Morales, y la 
■adaptación a sus nuevas fun- 
Idones fue Uevada a cabo de 
|manera inmediata.
| La convivencia con el per- 
| sonal de la Base no sólo se 
■ciñe para este coronel a las rela- 
■dones militares de carácter 
■jerárquico, pues comparte con 

demás miembros del Ala 14 
Imomentos de recreo y de con- 
Iversación amistosa en los depar- 
Iiamentos que para esos fines 
■se establecieron en las instala- 
■dones de Los Llanos.
| En sus seis meses de estancia 
■en la Unidad, Cervera Madrigal 
■va conoce los rincones de la 
l'Base más entrañables para el 
■peisonal del Ala 14, como la 
Isaia en la que los pilotos sitúan 
| diversos objetos de recuerdo 
|procedentes de numerosas pro- 
|vincias españolas e incluso de 
|otros países, adquiridos en el 
|ejercicio de sus funciones 
| aéreas y el departamento donde 
■aparecen todas las fotografías 
|de los miembros que pilotan los 
■Mirage F-1 de esta Unidad del 
■Ejército del Aire.

Cervera Madrigal nació en 
Madrid, en el año 1938, y cuenta 
en su haber con numerosas con
decoraciones, entre ellas figuran 
las siguientes: Cinco Cruces del 
Mérito Aeronáutico; Cruz de la 
R. y M. Orden de San Her
menegildo; la Cruz de la Orden 
de Alfonso X el Sabio; Cruz 
de la Orden del Mérito Civil; 
la Encomienda de la Real 
Orden Victoria del Reino Uni
do; Encomienda de la Orden 
del Mérito de la República 
Federal de Alemania; Enco
mienda de la Orden de Dan- 
nebrog de Dinamarca; y Enco
mienda de la Orden del Halcón 
de Irlanda.

Ingresó en la Academia 
General del Aire en 1958. Fue 
promovido al empleo de tenien
te en 1962 y ascendió a capitán 
en 1965. Fue comandante en 
1975 y teniente coronel en 1981, 
y es coronel desde el año 1987.

En la Sala de 
Conferencias de la 
Base los pilotos 
analizan 
periódicamente todas 
sus maniobras aéreas

EI coronel muestra su casco de vuelo, luis miguel

NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente nota, se recuerda por TERCERA VEZ, acodos los mozos 

nacidos en el año 1973, la obligación que tienen de personarse en el negociado 
de Quintas de este Exemo. Ayuntamiento, en horas de oficina, para proceder 
al alistamiento correspondiente al Reemplazo de 1992, deben comparecer acom
pañados de fotocopia del Documento Nacional de Identidad, tanto por el anverso 
como por el reverso y separadas, así como el certificado de estudios para 
los que soliciten Prórroga para los mismos, también deben aportar informe 
médico los que tengan que alegar alguna enfermedad, defecto físico y psíquico.

El período de alistamiento finaliza el día 31 de Diciembre del presente 
año, a los alistados fuera de plazo, les será de aplicación el Art® 43, 1-A 
de la Ley General del Servicio Militar.

Ciudad Real, 30 de Noviembre de 1990
EL ALCALDE

SI SIGUES 
LEYENDO VAS A 
LLEVARTE UNA 

GRAN SORPRESA
Te damos en números 

redondos: 
* Sueldo fijo 

* Interesantes 
comisiones 

* Seguridad Social en 
régimen general 
* Pagas extras 

* Si eres una persona 
dinámica con ganas de 

triunfar no necesitas 
más pistas. 

Acude a Plaza de 
Agustín Salido, 5, HOY 
martes, de 10 a 13 h. 

y de 16'30 a 19 h.
Ciudad Real, 10 de Diciembre de 1990

Sala de Conferencias

Pero entre todos estas depen
dencias de la Base, el coronel 
destaca la Sala de Conferencias, 
donde periódicamente se pro
yectan las imágenes de vídeo 
tomadas a los aviones desde el 
momento de su despegue hasta 
su aterrizaje en Los Llanos, 
para que los pilotos puedan 
observar detenidamente si fue
ron conectas todas sus manio
bras aéreas realizadas en misión 
tío entrenamiento, de vuelo 

! nocturno, etc.

CAMBIO DE DENOMINACION SOCIAL
La Sociedad Anónima ALBAÑILES UNIDOS de 
Infantes situada en la calle Remedios, 3 de esta 
localidad, pasa a ser SOCIEDAD LIMITADA, lo que 
se hace público, en cumplimiento del artículo 224 
de Sociedades Anónimas.

Ciudad Real, 10 de Diciembre de 1990

CADA DIA MUEREN 7.000 MINOS
POR DESHIDRATACION.

LA CURA ES UN REMEDIO CASERO.

CAMBIO DE DENOMINACION SOCIAL
La Sociedad Anónima CONSTRUCCIONES LA 
INFANTEÑA, S.A., de Infantes, situada en la calle 
Remedios, 3 de esta localidad, pasa a ser SOCIE
DAD LIMITADA, lo que se hace público, en cum
plimiento del artículo 224 de Sociedades Anónimas.

Ciudad Real, 10 de Diciembre de 1990

Recién llegado a la Base 
jílbaceteña, Cervera Madrigal se 
[pronunció en términos muy 
|Positivos sobre el contingente 

' ^^ 14, señalando que
F-1 “no tiene nada 

®®'^diar al avanzado avión 
i ”’ ^^ 'uvertir un menor tiem- 

respuesta frente a pene- 
“Jciones que violen el espacio 
aereo”.

lacic
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LosU 
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nue^i

Rl coronel manifestó con 
J^oridad a este diario su 
wn contraria a quienes esti- 

Que los Mirage F-1 debe- 
® retirarse del servicio activo, 

P ^s, desde su punto de vista, 
Qs cazabombaderos, adquiri- 

por el Ejército del Aire 
“se encuentran 

que '^'^^^ -^^ ®^ ''*^^ operativa, 
L P^^ría prolongarse sin 

problemas hasta el 
^°^^^ ^®^° dispo- 

magnifica 
iF la . ^5^® puede ocuparse 

Idein ’'®'^*^*ón y mantenimiento 
I *°5 aparatos”.

La diarrea es la enfermedad que más muertes 

causa entre niños menores de 5 años en el mundo. 

Habitualmente. la diarrea degenera en una deshi

dratación fatal.

Una deshidratación tan fuerte que impide incluso 

la secrección de lágrimas cuando el niño llora.

Pero existe una cura.

Especialistas de todo el mundo afirman que es 

‘potencialmente, el hallazgo 

s^ médico más impoitante de 

este siglo’. Y no es la 

penicilina Ni ninguna 

vacuna maravillosa.

Es algo que todos tenemos

tra la difteria, tosferina, titanos y poliomielitis.

Hasta hoy, los programas eje vacunación de 

UNICEF han inmunizado contra estas enfermedades 

a tres cuartas panes de la población infantil de los 

países en vias de desarrollo. Han salvado así dos 

millones de vidas cada arto. Además, UNICEF se ha 

planteado erradicar la polio pata el año 2000. Este 

es uno de sus objetivos prioritarios.

Pero esta tarea no termina aqui.

UNICEF inviene sus esfuerzos y fondos en edu

cación, nutrición y .en procurar agua potable tanto 

a niños como a adultos.

Una pane fundamental de los 

recursos

CAMBIO DE DENOMINACION SOCIAL
La Sociedad Anónima ALBAÑILES REUNIDOS VIR
GEN DE LA ANTIGUA, situada en la calle Remedios, 
3 de esta localidad, pasa a ser SOCIEDAD LIMI
TADA, lo que se hace público, en cumplimiento 
del artículo 224 de Sociedades Anónimas.

Ciudad Real, 10 de Diciembre de 1990
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en casa: azúcar, sal y agua. Basta combinarías 

correctamente y se obtiene la solución que puede 

salvar a millones de niños.

Este tratamiento, utilizado por UNICEF, se denomi

na TRO. Terapia de Rehidratación Oral, y 

ha permitido salvar un millón de niños al

año. Un sobre de TRO. suficicnle para salvar a un 

niño, cuesta tan sólo 12 pías.

Pero esto es sólo un ejemplo. Salvar la vida de un 

niño en los países en vias de desarrollo cuesta 

muy poco.

Por 17 ptas. podemos dispo

ner de la vae*na que eviu su 

muerte de sarampión. 5 pías, 

cuesta la vacuna contra la 

tuberculosis. Y 10 ptas. es lodo 

lo que suponen las vacunas con-

Oémosle un futuro a los niños.
Para mis información, por favor contacte con 
UNICEF ESPAÑA C/ Mauncio Legendre. 36 

28046 Madnd Tel. 733 33 36

de UNICEF proviene de donaciones voluntarias.

Por favor, contribuya en todo lo que pueda.

Porque la cura par* estas terribles enfermedades 

está al alcance de su mano

unicef

lANCUACE

Hoy martes a las 20 horas se celebrará 
reunión informativa a cargo de Begoña 
Parras Hormaechea, Delegada Regional 
de Castilla-La Mancha, sobre curso aca
démico en EE.UU. e Irlanda y cursos de 
Idiomas en EE.UU., Canadá, Europa y 
España para niños, jóvenes y adultos que 
tendrá lugar en la academia de idiomas 
ESSEX English Center C/ Aduana, 14 bajo, 
de Puertollano.
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Un muerto y 
quince heridos 
graves en 
accidentes de 
tráfico

TOLEDO (EFE).- Una per
sona resultó muerta y 15 heridas 
graves como consecuencia de la 
totalidad de los veinte acciden
tes de tráfico ocurridos este 
pasado fin de semana en las 
carreteras de la nuestra 'comu
nidad autónoma, según infor
maron fuentes de los distintos 
gobiernos civiles de cada pro
vincia .

Un muerto

El accidente mortal se pro
dujo el pasado domingo, en el 
término municipal de Montea
gudo de Las Salinas, en la pro
vincia de Cuenca, cuando un 
turismo se salió de la vía por 
la margen derecha volcando, a 
consecuencia del mismo falleció 
JJ.A.H. de 7 años de edad.

En el mismo también resul
taron heridos leves el conductor 
del vehículo F.A.C. y sus dos 
ocupantes A.H.R., de 41 años 
y MCA.H. de 14.

Además de éstos, en la pro
vincia de Cuenca se registraron 
otros dos accidentes de tráfico 
con otros tantos heridos de 
carácter grave.

En las carreteras de la pro
vincia de Toledo se produjeron 
un total de diez accidentes con 
otros tantos heridos graves y 
seis leves. Por lo que respecta 
a Albacete el saldo ha sido de 
tres graves, mientras que en 
Ciudad Real y Guadalajara ha 
sido de dos.

Curso de 
lenguaje 
gestual para 
sordos en 
Albacete

La Secretaría General de la 
Asociación de Sordos “Virgen 
de los Llanos” de Albacete, tie
ne previsto organizar el III Cur
so de Lenguaje Gestual, pre
visto para los próximos meses 
de Enero, Febrero y Marzo de 
1991.

Plazo abierto

En cuanto al plazo de admi
sión para dicho curso éste que
dó abierto el pasado día 4 de 
diciembre y permanecerá hasta 
el 29 de diciembre de 1990, los 
interesados en apuntarse para 
realizar dicho curso se tienen 
que dirigir a la sede de la Aso
ciación de Sordos “Virgen de 
los Llanos” de Albacete, situado 
en la calle Ntra. Señora de la 
Victoria, n° 6, bajo, (B" de la 
Pajarita) de Albacete, de 12,00 
a 14,00 horas se ruega acepten 
dicho horario porque por la tar
de estará cerrado, el precio del 
curso por persona es de 4.000 
ptas, al finalizar dicho curso se 
hará entrega de un diploma y 
un certificado. Por lo que res
pecta a las clases éstas se impar
tirán los lunes, martes y jueves 
con el siguiente horario de 19,00 
a 20,30 horas y de 20,30 a 22,00 
horas.

De nuevo, el Grupo Popular acusó al consejero de utilizar los regadíos con fines electoralistas.

L. Carrasco no despejó dudas en su discurso ante la Comisión de Agricultura
I

Sigue ‘^en vía muerta” el plan 
de reconversión de regadíos
El PP defenderá una enmienda para que ¡a Junta financie su ejecución

El Gobierno Regional desconoce la fecha en la que 
se aprobará el Plan General de Transformación de 
la zona regable de Cuenca y Albacete en Consejo de 
Ministros y cuando finalizará la redacción del pro
grama coordinado de obras, con lo cual se ignora 
también el inicio de dicha reconversión agraria.

LT

Esta es la principal con
clusión que se desprende de 
la comparecencia del conse
jero de Agricultura, Fernando 
López Carrasco, ante la res
pectiva Comisión Parlamenta
ria celebrada ayer dentro de 
las actividades de las Cortes 
Autonómicas. Según la nota 
de prensa remitida por el 
Grupo Popular de Castilla-La 
Mancha, el consejero señaló 
que “este proyecto, al igual 
que el de La Sagra-Torrijos, 
sigue su marcha y sería una 
incongruencia llevar las cosas 
a otro ritmo”.

Estas afirmaciones suscita
ron un vivo debate entre el 
presidente del GPP, el alba
cetense José Rieta, y el por
tavoz socialista.

Sobre este particular, el

Las prohibiciones de extracción no se respetan y descendieron los niveles hídricos

La Junta apoya la suspensión 
de regadíos en el Acuífero 24
En cuanto a la situación 

hídrica de las Lagunas de Rui
dera, López Carrasco se pro
nunció a favor del acuerdo 
adoptado por la Junta Rectora 
del Parque Natural, en su reu
nión plenaria del pasado 29 de 
noviembre, de suspender los 
regadíos del Acuífero 24, en el 
subsector del Campo de Mon
tiel, durante el próximo año 
dada su incidencia negativa en 
las reservas de agua contenidas 
en el subsuelo. 

diputado conservador mani
festó que “el proceso para la 
transformación en regadío de 
La Manchuela Centro de 
Cuenca y del Canal de Alba
cete sigue un ritmo excesi
vamente lento” y agregó que 
“el consejero presentó a la 
opinión pública hace seis 
meses el plan de transforma
ción y, sin embargo, continúa, 
sin ser aprobado. Ya sabemos 
-apostilló- que puede apro
barse en vísperas de las próxi
mas elecciones”.

Falta de previsión

El Grupo Popular señaló 
que su voluntad es que los 
regadíos sean una realidad 
inmediata: “Si los estudios 
están hechos -puntualizó Rie
ta-, sólo hace falta dinero 
para costear las obras, pero

El consejero de Agricultura 
afirmó que “las prohibiciones 
de riego no se han respetado 
y se ha extraído agua por enci
ma de los caudales previstos, 
lo que ha ocasionado el des
censo hídrico de las Lagunas 
y el secado de algunos riachue
los y cascadas próximas”.

La Junta Rectora del Parque 
acordó prohibir la extracción de 
agua para riegos en el sector 
del Acuífero 24 que surte a Rui
dera, ante el escaso nivel de 
reservas existentes en este para
je y en el embalse de Peñarroya. 

en los presupuestos corres
pondientes a 1991 no se con
signan los fondos necesarios. 
Nosotros anticipamos que, en 
el próximo Pleno de las Cor
tes, defenderemos la creación 
de una partida para acometer 
la ejecución de las obras”.

Por su parte, López Carras
co informó que el Instituto 
de Reforma y Desarrollo 
Agrario (IRYDA) redactó los 
planes generales hasta el 
pasado 26 de julio, dentro del 
plazo de un año que prevé 
la legislación vigente, y una 
vez aprobado el programa de 
reconversión se dispondrá de 
18 meses para elaborar los tra
bajos parciales a fin de 
comenzar después la materia
lización de dichos proyectos.

En su intervención, el titu
lar de Agricultura explicó que 
las actuaciones programadas 
en el informe del IRYDA se 
contempla la reordenación de 
más de 45.000 hectáreas apro
vechando los caudales exce- 
dentarios del río Júcar, lo 
que, en términos financieros, 
supondrá la inversión de casi 
53.00C millones de pesetas.

La entrada en vigor de esta 
prohibición está prevista 'para 
el próximo ejercicio y afecta a 
unas 5.000 hectáreas en los tér
minos municipales de Ossa de 
Montiel, El Ballestero y El 
Bonillo, en la provincia de 
Albacete, y Ruidera y Alham
bra, en Ciudad Real. La Junta 
de Explotación está integrada 
por representantes de las comu
nidades de regantes. Confede
ración Hidrográfica del Guadia
na, Junta Rectora del Parque, 
ayuntamientos de la comarca y 
diputaciones provinciales.

Se fugó un 
recluso 
del Penal 
de Ocaña II 
en Toledo

OCAÑA (TOLEn 
(EFE).— Un interno dek 
Ocaña H en la provine^ 
Toledo se fugó de esteta 
penitenciario al conseguiij 
lar la vigilancia de efectiva 
la Guardia Civil que prestí 
servicio en ese momento 
cuatro de las once garitas 
que dispone la cárcel.

Según informaron a la» 
cia Efe fuentes del citado cg 
penitenciario, la huída oc# 
aproximadamente a las ( 
horas del pasado sábado, q 
do el recluso, identificados 
C.R.B. y de 22 años de« 
trepó por una columna del ¡t 

Con

res

de la galería y logró acta L, 
a un tejado desde donde s 
al exterior del recinto.

Huida fácil
F( 

os
. laiií
Las mismas fuentes señalí km 

que “conseguir huír det res
penal es fácil, ya que la Guas labe 
Civil solamente presta vigila ¡ca 
en las cuatro garitas de erre 
extremos de la prisión y es 5 
difícil divisar desde estas a ti le ( 
quier persona a una dista fíe
de 200 metros”. arp

El preso fugado, que cura; ®?^ 
una condena de seis añosys ® 
meses por varios delitos 
robo, puede incrementar q
condena en otros seis raesarff®
en esta ocasión es captim i?™ 
y devuelto al centro peiiiti •”/ 
ciario de Toledo.

Convenio con 
Ayuntamientos 
para hacer oral 
el examen de 
conducir

En la mañana del pasado 
5 de diciembre se prodeció, 
parte de la Jefatura Pro® 
de Tráfico de Albacete, i 
firma de un Convenio con 
corporación municipal de 
localidad de Letur, que'' 
permitir la realización en fe 

teórico poral del examen
el acceso al permiso d&ü 
ducir. Asimismo se procedí 
la prórroga con el / 
to de Albacete de

ate 
icli

venio que al mismo fin sé® 
el pasado día 3 de roa® 
1989.

En ambos casos la razóc 
Convenio descansa en d fe 
de las dificultades de coinptt 
sión que tienen ciertos sfi?^ 
tos de la sociedad y que sup 
mediante la superación» 
curso que organiza U 
sidad Popular dependió® 
los diversos ayuntamientos,. 
al tiempo abre el horúo^ 
otros aspectos de índole c
que resultan necesarios 
orden formativo h^®^\

La articulación l^S^'^
de a las previsiones coni^ 
én el artículo 13 de la 
del Ministerio del 1^1®^ , 
12 de junio de 1990» 1 
este sentido supera ’a^

ne 
dif

G

opc 
nos

gre 
esp 
lue

IC 
era 
rafi

ai

■Ur 
ír

siones legales.
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“La política antiterrorista no va a cambiar”

led

oresidente del Gobierno, Felipe González, 
'Ló t^antemente ayer en los pasillos del Con-

socialistas europeos celebraron en el Congreso 
de los Diputados para alcanzar una posición

*^SO Q^^ ‘^^ ^^ ^ haber ninguna negociación cotyunta para las próximas conferencias inter- 
j/jea de ninguna manera con los terroristas^^ gubernamentales de Roma, que tratarán sobre 

^^jiíále2 asistió a la reunión que los dirigentes la Unión Política y la Unión Económica y Mone-

taria. El presidente González aseguró que cuan
do hay un atentado, como el del pasado fin 
de semana en Sabadell, siempre se tiende a 
pensar que ETA no está debilitada: “es realmente 
una canallada sin nombre lo que hacen^’, dijo.

El presidente del Gobierno afirmó que '‘sufriremos de vez en cuando el zarpazo del terrorismo. Pero pagarán
vincia 
‘leca 
'guiit 
íCt¡V(|¡ 
Prestii 
nenio 
jarití

Felipe González asegura que no va a haber 
ninguna negociación con los terroristas

El PP pide reformas urgentes para garantizar que los que siembran el terror y los narcotrafícantes cumplan integramente sus condenas

MADRID. (Efe).- Lo que 
lav que transmitir, manifestó el 
Residente “es que la política 

^^^ Ll Gobierno no va a cambiar. 
!^®'Pi y no va cambiar sea el hori-
’ ^‘^’^ inte el de los Juegos Olím- 
mde licos el de la Exposición o el 

kl año 1994”.
Felipe González agregó que 

os terroristas “se están enga- 
flodo, están engañando a los 

señala lemas con esa actitud , dijo el
¡residente, porque no va a

a Gua aber ninguna negociación poli- 
vigila ica de ninguna manera con los
s de noristas”.
yes[ “Y si no se quieren enterar 

;asaa le eso -continuó Gonzálezsu- 
disiaj tiremos de vez en cuando el 

arpazo del terrorismo. Pero 
ecu® ®6^f^"> ^^^°^ *1^^ ^^^^ hecho 
ñosyt 5to, pagarán”. . .
elitos 
entat

Sobre las afirmaciones del

mesa
icepresidente del Gobierno, 
Alfonso Guerra, el pasado
omingo en la clausura del 

peniii W^so ‘^e^ PSOE de Anda- 
reía, en las que criticaba al

n 
tos 
nal
e

’P, Felipe González dijo que 
Helias “no creo que haya des- 
alificaciones”.
González aseguró que las 

escalificaciones “Ias hemos 
oportado nosotros” en los últi- 
nos meses, “poniendo en duda 

1 talante democrático de los 
Dcialistas, y nos callamos”, y 
gregó que cuando “hay una 
Kpuesta todo el mundo dice 
ue es una descalificación”. Felipe González agregó que los terroristas se están engañando porque no va a haber ninguna negociación.

kW
l

asador 
ieciái Cumplimiento de condenas

etc, J 
io con 
11 de 
:]ue '1

Por su parte, el PP solicitará 
1 Gobierno reformas urgentes
Bra garantizar que los narco- 
rafeantes y los terroristas con 
Elitos de sangre cumplan ínte-'’* mente 

^“ *^ tó el Pl sus condenas, infor-
0 el PP en un comunicado.

meedií ^® partido solicitará que se 
tduya en el pleno del Con- 
t^w de esta semana la pro- 
®sición de léy orgánica, rei-

mta 
itro

14 P°'’ ^^^® g’’upo el pasado 
septiembre ante la Cáma-

,. para garantizar que ni los 
^f'^^^raficante ni los terroristas 

el _ on delitos de sangre puedan 
com^ eneficiarse de la libertad con 
5seg^ Cional y de la redención de 

prevista en el actual orde- 
P^r^^^ y penitenciario. 

1 Jegun el CnmnnircHr. PP
Jici»

^^gún el comunicado del PP, 
de las declaraciones rali-

;ntos,í ’J*3s ayer por el ministro del

^-

le culi’
J^fjor en el funeral de los seis 

''-'3S nacionales asesinados
los c® al organización terroristas 

^P quiere volver a 
el ^^^^^ coherencia 
ido , *®'’”® en todo lo refe- 

la » ® '^eha contra el térro-

ó

itcnK Añade que el citado ministro
ste ti °^ condenados por 
biudI^'^^ ^^^’°^^5 criminales 
fenas Í ,’"‘®g’^amente las 

le sean impuestas.

El PP, “a raíz de las declaraciones realizadas por el ministro del 
Interior en el funeral de los seis policías asesinados por la organización 
terrorista ETA, el PP quiere volver a denunciar la falta de coherencia 
del Gobierno en todo lo referido a la lucha contra el terrorismo”

desautorizando así declaracio
nes anteriores del director gene
ral de instituciones penitencia
rias, quien expuso un criterio 
radicalmente distinto y, por tan
to, absolutamente rechazable 
desde el punto de vista del PP”.

Este partido considera que 
ante este tema el Gobierno “no 
puede manifestar publicamente 
sus discrepancias y mucho 
menos jugar al cruce de decía- , 
raciones para desviar la aten
ción sobre la raíz de dicho pro
blema”.

En el comunicado se recuer
da que “hace un año el pre
sidente del Gobierno efectuó el 
mismo anuncio que su ministro 
del Interior en el transcurso del 
debate de investidura en el 
Congreso de los Diputados, 
pero a lo largo de este tiempo 
lo cierto es que el Grupo Socia
lista votó en contra de esta pro
puesta”.

También recuerda que “en

las reuniones con los represen
tantes políticos celebradas el día 
16 de mayo y el 17 de septiem
bre, fue el ministro de Justicia 
quien defendió el palazamiento 
de la modificación del Código 
Penal para excluir de los bene
ficios en el incumplimiento de 
las condenas a los narcotrafi
cantes y a los integrantes de 
bandas terroristas”.

Por otra parte, el portavoz 
de Izquierda Unida en el Con
greso, Nicolás Sartorius, dijo a 
título personal, que es contrario 
a la reinserción de terroristas 
con delitos de sangre salvo que 
se plantee dentro de una solu
ción definitiva al problema del 
terrorismo.

Los chistes de Guerra

Sartorius puntualizó que, 
además, deberían mantenerse 
cautelas que tendrían que ser 
estudiadas y separar a los con
denados por delitos de sangre

del resto de los colaboradores 
de bandas armadas. Sobre las 
manifestaciones de Guerra en 
la clausura del Congreso del 
PSOE de Andalucía, Sartorius 
dijo que “hablar de los chistes 
del vicepresidente del Gobierno 
no tiene el más mínimo interés 
político. Se descalifica por sí 
mismo”. Las declaraciones de 
Guerra, según el portavoz de 
Izquierda Unida, “no tienen 
interés salvo para aquellas per
sonas de una cultura política 
tan baja que todavía les pro
duzca alguna reacción”.

Sartorius indicó que lo que 
tiene que explicar el PSOE es 
por qué pacta con el PP las 
cuestiones fundamentales, 
como el CGPJ y el Consejo de 
RTVE, si, como afirma Guerra, 
“el Partido Popular está atra
vesado por el Opus Dei”.

Para el portavoz de IU resul
ta significativo que Guerra “di
ce lo que quiere sin que nadie 
le diga que son tonterías”.

Neil Kinnock y 
Papandreu

Felipe González se 
entreyistó a primera de 
ayer con el líder laborista 
británico, Neil Kinnock, y 
después con el líder socia
lista griego Andreas 
Papandreu.

Ambas entrevistas se 
celebraron inmediata
mente antes del inicio de 
la reunión de líderes 
socialistas de países de la 
Comunidad Europea, que 
se celebró ayer en Madrid 
para preparar las próxi
mas cumbres sobre unión 
política y económica y 
financiera que tendrán 
lugar esta semana en 
Roma. González y Kin- 
nock conversaron a solas 
en el Palacio de la Mon
cloa por espacio de una 
hora, en una entrevista 
dedicada al proceso de 
construcción europeo y a 
los recientes cambios en 
el Gobierno británico. A! 
mediodía, Felipe Gonzá
lez recibió a Papandreu, 
con quien también con
versó durante una hora.

o



Martes, 11 de
Diciembre de 1990 NACIONAL

Imagen de los funerales.

La bomba fue accionada a distancia mediante un temporizador y la explosión causó graves daños en la entrada y en el portal de la finca.

<4

'Í

Dos mil persona 
asistieron al 
entierro de un 
policía asesinad! 
en Sabadell i

EJ artefacto explosivo contenía 15 kilos de amonal y ocasionó importantes daños materiales

Estalla una bomba, sin causar víctimas, 
en viviendas militares de San Sebastián

Detenidos dos etarras en Bilbao al tiempo que fueron desactivadas dos cartas-bomba

IJn artefacto explosivo que contenía quince kilos de 
amonal, fue activado a distancia a las 00,40 horas 
de ayer en unas viviendas militares de Marina en San 
Sebastián, causando importantes daños materiales, pero 
sin que se produjeran víctimas.

SAN SEBASTIAN. (Efe).- 
La bomba, que al parecer 
había sido colocada por varios 
individuos en el portal del edi
ficio, ubicado en el número 
3 de la Alameda Julio Urqui
jo, del barrio de La Paz, y 
conocido como “casa de la 
Marina”, fue accionada a dis
tancia mediante un tempori
zador y la explosión causó gra
ves daños en la entrada y en 
el portal de la finca y destruyó 
todos los cristales del inmue
ble.

La onda expansiva afectó 
también a los edificios colin
dantes y al situado enfrente.

además de ocasionar diversos 
daños a los automóviles apar
cados en las inmediaciones.

Aunque no se registraron 
desgracias personales, uno de 
los vecinos tuvo que ser tras
ladado en una ambulancia de 
los servicios asistenciales a un 
centro hospitalario de San 
Sebastián, por sufrir una crisis 
nerviosa.

Las personas que.se encon
traban en las viviendas donde 
se produjo el atentado, tuvie
ron que ser desalojadas, no 
sólo por los posibles escapes 
de gas que pudo originar la 
explosión, sino por la rotura

de los cristales de sus casas.
En el inmueble objeto del 

atentado, que cuenta con diez 
viviendas, residen militares de 
Marina .con sus familias y 
varios miembros de la Guar
dia Civil, según informó el 
Gobierno Civil de Guipúzcoa.

Detenidos

Por otra parte, cuatro per
sonas han sido detenidas en 
Bilbao acusados de presunta 
relación con la organización 
terrorista ETA, confirmaron 
fuentes del Gobierno Civil de 
Vizcaya.

Los detenidos son Urko 
Torre Bilbao, de 17 años, natu
ral de Baracaldo; David Gar
cía Gómez, de 21 años, natural 
y domiciliado en Bilbao; Jose 
Luiz Eguskiza Fano, de 50 
años y con domicilio en Eran

dio, y su esposa Carmela Orte
ga Garcia, de 49 años. Las 
cuatro personas fueron dete
nidas en sus domicilios y tras
ladadas a la Jefatura de Poli
cía de Bilbao.

Entre tanto, especialistas de 
la Guardia Civil han desac
tivado dos cartas-bomba remi
tidas a otras tantas empresas 
relacionadas con la construc
ción de la Autovía que unirá 
Navarra con Guipúzcoa, que 
está amenazada .por ETA, 
informó la Delegación del 
Gobierno en Navarra. Las car
tas-bomba, detectadas por los 
servicios de seguridad de la 
Autovía, fueron enviadas los 
pasados días 5 y 7 de diciem
bre, respectivamente, a las ofi
cinas que dos empresas, de 
las que no se ha facilitado el 
nombre, poseen en la locali
dad, navarra de Lecumberri.

El PNV agotará los plazos para 
alcanzar un pacto con el PSOE
VITORIA. (Efe).- El PNV 

agotará los plazos y las posi
bilidades para alcanzar un 
ucuerdo de Gobierno con el 
PSE-PSOE, según confirmaron 
fuentes de este partido. El Eus
kadi Buru Batzaf del PNV cele
bró ayer su segunda reunión en 
cuatro días para analizar la mar
cha de las negociaciones con 
los socialistas y estudiar las 
posibilidades de alcanzar dicho 
acuerdo, en un momento en el 
que ambos partidos se encuen
tran en un periodo de reflexión.

Las delegaciones de ambas 
formaciones políticas mantuvie-
ron su 
30 de 
según 
voces, 
ciones

última reunión el pasado 
noviembre, en la que, 

reconocieron sus porta
se reafirmaron las posi
de cada uno y se abrió

el periodo de reflexión interna. 
Las citadas fuentes adelantaron 
que no se descarta que el máxi
mo órgano ejecutivo del PNV 
vuelva a reunirse de nuevo esta 
misma semana, ya que en la 
reunión de ayer no se esperaba 
una decisión firme sobre la con
veniencia de proseguir las nego-

ciaciones con los socialistas o 
abrir las conversaciones a otros 
partidos.

Pese a que en diferentes 
medios de comunicación se ase
gura que el EBB en su reunión 
de ayer tarde podría convocar 
a la Asamblea Nacional del par
tido para que decida la estra
tegia que debe seguir en las 
negociaciones, las citadas fuen
tes desmintieron esa previsión 
y se mostraron esperanz'ados en 
que a lo largo de esta semana 
se pueda celebrar algún con
tacto con los socialistas. José Antonio Ardanza.

CILLEROS. (Efe).- Más 
2.000 personas asistieron* 
en la localidad cacereña 
Cilleros al entierro del Poj 
Nacional, Miguel Marcos 11 
tínez, muerto en el ateos 
terrorista del pasado sábado 
Sabadell, en el que tarati 
murieron otros cinco mienii 
de las Fuerzas de Seguridad 
Estado.

A las 12 de la mañana 
congregaron ante la plaza 
Cilleros, donde había nacido 
fallecido, más de 1.000 peral 
que recibieron el féretro culi 
to con la bandera nacional 
medio de silencio roto poni 
a la Policía y en contra de El 
La comitiva, en la que figural 
el delegado del Gobierno 
Extremadura, Angel Olivaría 
gobernadora civil de Cácei 
Alicia Izaguirre, y la conseji 
de Turismo de la Junta 
Extremadura, María Emi 
Manzano, recomó las calles 
pueblo para asistir a una g 
de funeral en la parroquia.

El párroco de Cilleros, P 
cido Carrión, tuvo en la hora 
palabras de consuelo parai 
familiarres presentes, 
ellos la esposa del falleciih 
su hermana, y de condena p 
quienes son capaces de qu 
la vida a un semejante, del 
que dijo que “no pueden! 
marse cristianos”.

Plácido Carrión calinw 
Miguel Marcos Martínez e« 
un trabajador bueno y Iw® 
que, como tantos otros hijos 
Cilleros, salieron de su^ 
para “servir a la paz y al or™ 
Tras la misa de funeral 
tos de Miguel Marcos Mah® 
de 53 años y padre de dosj 
de 10 y 14 años, fueron 
mados en el cementerio '’® 
cipal, donde fue traslada 
hombros por miembros 
Guardia Civil, Policía Nae 
y Municipal. ,.

El delegado del Go!®^ 
Extremadura, Angel 01 ^ 
manifestó que sentía una 
indignación, pero una. 
tranquilidad porque se >1 
sociedad española esta 
nando poco a poco con 
rismo”. La gobernadora , 
Cáceres, Alicia UaguT^ . 
a Efe, por su parto» J , 
situaciones como ostas . 
palabras “cuando esos ^^^ 
quitan la vida a un se 
no”.
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La super costará esta quincena 86 pesetas/Iitro, la normal 81 y la sin plomo 82

CAMPSA baja el precio de la gasolina 
una peseta y sube el de los gasóleos

Los gasóleos A y B costarán 70,8 pts/Iitro, en tanto que el tipo C costará 50,6

£¡ precio de la gasolina 
bajó ayer a medianoche 
ana peseta, en tanto que 
¡os gasóleos subirán 60 
céntimos, según los precios 
fijados ayer por CAMPSA 
para el período compren
dido entre el 11 y el 26 
de diciembre, ambos inclu
sive.

MADRID. (Efe).- Según 
anunció ayer la propia 
CAMPSA, la gasolina super 
costará durante esa quincena 
86 pesetas, la normal 81 y 
la gasolina sin plomo 82 
pesetas.

Los gasóleos A y B cos
tarán 70,8 pesetas, en tanto 
que el de tipo C de venta 
en estaciones de servicio y 
aparatos surtidores costará 
50,6 pesetas y el de entrega 
a granel a partir de 3.500 
litros tendrá un precio de 
47,8 pesetas.

Estos precios de venta al 
público, que entraron en 
vigor a partir de la media
noche en la Península y 
Baleares, no agotan los lími
tes permitidos por el Gobier
no, ya que dejan un margen 
de actuación, que es superior 
en las gasolinas respecto a 
los gasóleos.

Los precios máximos que 
estarán en vigor durante los 
próximos quince días son de 
87,5 pesetas por litro para 
la gasolina super, de 84,1 
pesetas para la normal y de 
85,3 pesetas para la gasolina 
sin plomo.

Esto representa un mar
gen de 1,5 pesetas entre el 
precio máximo permitido y 
el de venta al público para 
la gasolina super, que es de

55 Vaclav Havel, presidente checoslovaco, 
*' inicia hoy una visita de tres días a España
SZv'íí 
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^lADRID. (Fax-Press).- El 
presidente de Checoslovaquia, 
^escritor y dramaturgo Vaclav 
navel, inciará hoy martes una 
sjisita oficial de tres días a Espa- 

Invitado por los Reyes, 
navel matendrá dos encuentros 

el presidente del Gobierno, 
González, con quien con 

°da seguridad conversará sobre 
experiencia española de tran- 

ss^ion democrática.
Esta visita, prevista inicial- 

5®^ para el pasado mes de 
u "j 9^^ ^^^ aplazada por 
viv' ^’^^^ción interna que 

la Checoslovaquia y por pro- 
een?^^ ^^ ^^^^^ ^^^ máximo dir- 

^I^^coslovaco, incluirá 
^^^ breve estancia en 

el ^^gi^n manifestaba 
vacQ^'^° checoslo- 
dida ^^^^ entrevista conce- 
'^ al diario “EI Sol”, “mi viaje 

chac ^^^ relaciones mas estre- 
iHnte^^*^ España. Tenemos bas

que aprender de España

Caen los precios de las gasolinas y suben los del gasóleo.

3k
:

3,1 pesetas en el caso de la 
normal y de 3,3 pesetas en 
la gasolina sin plomo.

Precios máximos

En los gasóleos la diferen
cia es menor, ya que única
mente es de 90 céntimos para 
los de tipo A y B, y de 40 
céntimos para el gasóleo C, 
tanto el de venta en estaciones 
de servicio y aparatos surti
dores como el de entrega a 
granel. Los precios máximos 
fijados por el Gobierno para 
la próxima quincena sitúan en 
71,7 pesetas el litro de gasóleo 
A y B, en 51 pesetas el del 
gasóleo C de venta en esta

y hay bastantes sectores en los 
que podemos colaborar”.

Vaclav Havel, elegido el 29 
de diciembre de 1989 por una 
Asamblea de transición y ree
legido el pasado 5 de julio por 
dos años, llegará al Aeropuerto 
de Barajas sobre las 12 del 
mediodía de hoy, acompañado 
por el ministro de Asuntos 
Exteriores, Jiri Dienstbier; por 
el principe austriaco y asesor 
del presidente de Checoslova
quia, Karel Schwarzenberg; y 
por el especialista de la oficina 
del presidente para Asuntos 
Exteriores, Egon Ditmar. Tras 
los actos protocolarios, el pre
sidente de Checoslovaquia 
almozará en privado con los 
Reyes de España, y sobre las 
5.30 de la tarde recibirá una 
visita de cortesía de Felipe 
González en el Palacio de El 
Pardo. Esta primera jornada de 
la visita oficial de tres días con
cluirá con una cena de gala 
ofrecida por el Rey.

clones de servicio y en 48,2 
pesetas el C a granel.

Desde que en julio se 
implantó el nuevo sistema de 
revisión quincenal de los pre
cios de los carburantes, la 
gasolina super, la de consumo 
más extendido, alcanzó su pre
cio más alto entre el 2 y el 
29 de octubre, período en el 
que cada litro costaba 94 pese
tas. Desde entonces, CAMP- 
SA ha reducido el precio de 
las gasolinas en las cuatro oca
siones en las que ha corres
pondido hacer una revisión, lo 
que ha hecho posible que la 
super haya bajado desde 
entonces ocho pesetas.

Por lo que se refiere a los 

I

■
IR

Vaclav Havel, presidente de Checoslovaquia.

fuelóleos, CAMPSA ha opta
do por igualar el precio de 
venta al público con el máxi
mo permitido, de modo que 
el fueióleo número 1 con bajo 
índice de azufre costará a par
tir de medianoche 23.076 
pesetas/tonelada, el número 1 
normal 21.848 pesetas/tonela
da y el fuelóleo número 2 ten
drá un precio de 19.943 pese
tas/tonelada.

Esto representa una subida 
de 735 pesetas/tonelada para 
el fuelóleo número 1 con bajo 
contenido de azufre, de 884 
pesetas/tonelada para el nor
mal, y de 963 pesetas/tonela- 
das para el fuelóleo número 
2.

Ruiz Gallardón: 
“La situación 
familiar de 
Alfonso Guerra 
es patética”

MADRID. (Efe).- El porta
voz del Partido Popular en la 
Asamblea de Madrid, Alberto 
Ruiz Gallardón, se ha negado 
a comentar las acusaciones de 
Alfonso Guerra contra dirigen
tes de su partido “por respeto 
a la patética situación familiar 
que está atrevesando el vice
presidente del Gobierno”.

Para no enjuiciar las decla
raciones de Guerra, Ruiz 
Gallardón aludió en rueda de 
prensa “a la consideración 
humana que hay que tener ante 
Alfonso Guerra, por su tragedia 
familiar y política, que tendrá 
como consecuencia su salida del 
Gobierno, lo que le está lle
vando a la desesperación”.

“No voy a entrar en califi
caciones personales -insistió 
Ruiz Gallardón ante los perio
distas-, pues todos deberhos ser 
conscientes de que el ciudadano 
Alfonso Guerra está entrando 
en una situación en lo personal 
que le induce a actos deses
perados, como el de ayer en 
Sevilla, y que, desgraciadamen
te, no se resolverán hasta que 
no vea clarificada su situación 
dentro del Gobierno”.

Alfonso Guerra aseguró 
anteayer en el Congreso del 
PSOE de Andalucía que el pre
sidente del Partido Popular, 
José María Aznar, tenía “un 
preceptor del Opus Dei” y que 
los dirigentes populares eran 
“joseantonianos trufados con 
alguna monja-alférez”.

Por otra parte, el presidente 
del PP en Cantabria, José Luis 
Vallines, consideró ayer que el 
secretario general del 
PSC-PSOE y nuevo presidente 
de la'Comunidad, Jaime Blan
co, se reserva “alguna cosa” al 
afirmar que Hormaechea no 
volverá a la Presidencia de Can
tabria con los votos de los socia- 
listas.

Blanco ha manifestado que 
el partido de Juan Hormaechea, 
la Unión para el Progreso de 
Cantabria, no es el PNV y ase
guró que “no volverá a la Pre
sidencia de la Diputación 
Regional con los votos del 
PSC-PSOE”.

En opinión de Vallines, “pa
rece que Blanco tiene mucho 
interés en destacar que el PSOE 
no apoyará a Hormaechea sólo 
como presidente de Cantabria, 
por lo que puede caber que pac
te con él para el Ayuntamiento 
de Santander”.

Si esto es así, agregó Vallines 
en rueda de prensa, el PP “no 
se lo pondrá fácil porque lo 
denunciaremos ante la opinión 
pública y ante todos los ciu
dadanos de Cantabria”.

José Luis Vallines no quiso 
desmentir ni confirmar que ocu
pará la vicepresidencia y la 
Consejería de Obras Públicas 
en el nuevo gobierno cántabro 
formado por PSOE, PP, PRC 
y CDS. El presidente del PP 
cántabro manifestó que es un 
“desprecio” para los ciudadanos 
la decisión de Hormaechea de 
presentar en las próximas elec
ciones su candidatura a la Dipu
tación Regional de Cantabria 
y a la Alcaldía de Santander 
“para luego, si gana, elegir una 
de ellas”.
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La trashumancia ha sido una una de las labores más protegidas que jamas ha tenido España

El pastoreo y los caminos de la mesta, en peligro 
de desaparición a manos del incontrolado progreso

Una de las tradiciones más antiguas de nues
tro país, el pastoreo y los caminos de la 
mesta, corre el riesgo de desaparecer a manos 
del irrefrenable paso del progreso . La pro

ducción de piensos compuestos en sustitución do. Pero existen otros motivos que repercütt, 
de la verde hierba, hacen que cada vez sea en la extinción de tan respetable oGeio. k 
más difícil ver a los pastores por las cañadas, vías pecuarias desaparecen, sin que la ad^^ 
en busca de un habitat óptimo para el gana- nistración baga nada al respecto.

Angela CANTO

MADRID. (Fax Press). 
-Mientras que algunas comu
nidades derriban construciones 
por encontrarse asentadas 
sobre cañadas reales, organis
mos como leona ceden terre
nos sobrantes de vías pecuarias 
a los ayuntamientos, para la 
construcción de viviendas 
sociales.

Una tradición de siglos

Las mestas, una tradición de 
siglos, corren el peligro de 
desaparecer. Desde que en el 
1273 Alfonso X el sabio, fun
dara el “Honrado Concejo de 
la Mesta de Pastores”, la tras
humancia ha sido una de las 
labores más protegidas que 
j^más tuvo España. El Concejo 
tenía atribuciones sobre todos 
los ganados trashumantes del 
reino, y la corona recibía por 
ello el impuesto de “Servicio 
y Montazgo”, nombre con que 
se designaba al tributo pagado 
por el ganado nómada.

La Mesta 
buen estado 
al principio 
como tales 
camino que

debía cuidar del 
de las cañadas, y 
se consideraban 

a los trozos de 
limitaban con las 

tierras cultivadas. Más tarde se 
llamó cañada a todos tos cami
nos por los que pasaba el gana
do de la sierra a los extremos.

Las disputas entre los gana
deros y los agricultores llega
ban a límites insospechados, y 
en ocasiones se formaban 
“guerras de paso” debido a que 
los campesinos no respetaban 
las vías destinadas al rebaño.

El concejo estaba integrado 
por “Los hermanos de la Mes
ta”, que se componía por todos 
aquellos que pagaban un tri
buto por sus rebaños, indepen
dientemente del número de 
cabezas que tuviese cada uno. 
Todos los ganados de los “her
manos”, formaban un conjunto 
llamado, Cabaña Real, que se 
dividía en cuatro cuadrillas y 
a la cabeza dé estas se encon
traban los distintos ganaderos 
de las sierras. Los ganaderos 
de las cuatro cuadrillas se reu
nían en tres asambleas anuales.

En el siglo XVII se redu
jeron estas reuniones a una 
asamblea por año, siendo 
Madrid la sede de las juntas 
a partir del 1740.

La historia de la Mesta dis
tingue dos etapas bien diferen
ciadas. Una primera de expan
sión, iniciada en el siglo XIII, 
y que tuvo su culmen con el 
reinado de Carlos V. La segun
da época, supuso el fin de la 
Mesta como tal institución, ini
ciandose a partir del siglo XVI 
hasta su muerte definitiva con

Rutas de trashumancia en España durante el siglo XVI.

Ofício de Reyes

El pastoreo tiende a desaparecer.

el nacimiento del liberalismo 
económico.

recuerda bastante a la polémica 
ley de costas.

IHn
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El papel de los Reyes Cató
licos en la actividad ganadera 
fue fundamental. Desde un pri
mer momento los monarcas 
consideraron al pastoreo como 
a el más grande oficio del reino 
de Castilla dando las leyes 
necesarias para su máxima 
expansión. La ayuda al sector 
ganadero se hizo en detrimento 
de la agricultura, lo que pro
vocó el enfado de los campe
sinos que observaban impoten
tes como se prohibían sus aco
tamientos trazándose nuevos 
recorridos para las cañadas.

Con la disminución de las 
exportaciones de lana, la Mesta 
fue perdiendo su importancia 
de antaño. Los enfrentamien
tos entre agricultores y gana
deros eran cada vez más duros 
y hasta la misma industria 
pañera mantenía una fuerte 
disputa con el sector debido 
a que querían para sus talleres 
la mitad de la producción de 
lana. Más tarde empezarían los 
ataques doctrinales contra la 
Mesta y aunque con Felipe V 
se extendieron las atribuciones 
de la institución, la crisis era 
irremediable.

Campomanes, presidente de 
la Mesta, la destruyó desde 
dentro y en las Cortes de Cádiz 
(1812) se reconoció el derecho 
de todos los pueblos a acotar 
sus tierras comunales. La Mes
ta muere definitivamente en el 
1836 siendo sustituida por la 
Asociación General de Gana
deros del Reino.

En la actualidad no existe 
una organización que asegure 
los derechos de la trashuman

Una de las 
tradiciones más 
antiguas de nuestro 
país, el pastoreo y los 
caminos de la mesta, 
corre el riesgo de 
desaparecer a manos 
del irrefrenable paso 
del progreso

cia. El progreso se encarga de 
vaciar este maravilloso legado 
de siglos, pasando por encima 
de las cañadas y paseos por 
donde ovejas, caballos o cabras 
iban en busca de pasto tierno. 
En plena temporada nómada 
para los rebaños , el mapa de 
España nada tiene que ver con 
el de épocas pasadas cuando 
las cañadas leonesa, sevillana 
y castellana, cruzaban la penín
sula como serpientes vivas.

A pesar de que estas vías 
pecuarias son consideradas 
como “bienes del Estado”, el 
intrusismo sobre su trazado es 
ya una práctica habitual. Los 
principales culpables son, des- 

. de da administración, que en 
innumerables ocasiones ha 
construido carreteras o embal
ses sobre cañadas reales, hasta 
los propios agricultores, que 
cada vez aumentan más sus cul
tivos sin respetar las vías pas
torales. La especulación urba
nística es otro de los cánceres 
que pesan sobre las cañadas. 
Algunos ayuntamientos dejan 
construir edificaciones sin 
tener en cuenta el tipo de 
terreno que pisan cuestión, que

Iniciativas

Ya va siendo hora de tomar 
cartas en el asunto sobre el 
tema si no queremos que desa
parezca definitivamente el 
patrimonio heredado de la 
Mesta. leona ha redactado un 
proyecto de ley básica de vías 
pecuarias que aunque aún no 
tiene vigencia, está en vías de 
ser aprobado por el ministerio 
de Agricultura. En el documen
to se especifica un conjunto de 
usos alternativos para las caña
das siempre que no interfieran 
el paso de los rebaños. El ejér
cito está muy interesado en uti
lizar estos caminos para sus 
maniobras militares. De hecho 
este podía ser uno de los usos 
alternativos de las cañadas. 
Según leona, la defensa nacio
nal necesita zonas donde poder 
hacer sus maniobras, por lo que 
no se descarta la posibilidad 
de aumentar el numero de per
misos para una actuación mili
tar en los caminos de la mesta, 
siempre y cuando no moleste

Desde que en el 1273 
Alfonso X el Sabio, 
fundara el “Honrado 
Concejo de la Mesta 
de Pastores”^ la 
trashumancia ha sido 
una de las labores 
más protegidas

La Mesta debía 
cuidar del buen 
estado de las cañadas 
Estas eran los trozos 
de camino que 
limitaban con las 
tierras cultivadas

al ganado trashumante.
España tiene alrededor 

125.000 kilómetros de «a 
pecuarias, por lo que es fw 
imaginar que no siempre» 
han respetado estos pasos» 
animales. El mismo centro» 
Madrid es un camino de gana
do y a menos de 100 rnelrw 
de la Puerta de Alcalá» 
encuentra un poyete con 
indicativo de cañada.

Cuántas historias 
contar estos caminos...,^ 
ellos han pasado bandi 
reyes y lo más importante, 
rebaño y su pastor que 
cada temporada aprovecha 
época de frío para emigr^t 
busca de mejores pastos.

A una sociedad, cuyo u 
motor y fin es el dinero,^ 
le importa la destrucción 
esta herencia cie_ siglos^ 
ciente especulación 
está acabando con los e 
recursos 
que se encuentran en^ 
español. Los “mojones, 
indicaban en antaño por ^^ 
debía pasar el ganado, Q j^ 
olvidados a los ^^.^ ^3(11 
carreteras como vestigio 
del pasado.
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Tele 5 calcula 
que perderá 
cuatro mil 
millones de 
pesetas en 1990

CADIZ. (Efe).- La dirección 
de Tele 5 calcula que este año 
cerrará su balance' económico 
con unos 4.000 millones de 
pesetas de pérdidas, según 
manifestó ayer a Efe en Cádiz 
Juan Carlos López Cid-Fuentes, 
secretario general de ese canal 
privado de televisión.

Esa cifra es considerada ópti
ma por los responsables de Tele 
5, que habían previsto finalizar* 
el ejercicio de 1990 con un défi
cit de 7.000 millones de pesetas.

López Cid-Fuentes, que pre
sentó en Cádiz la programación 
del canal, se mostró satisfecho 
de que Gestevisión Telecinco 
haya logrado rebajar en casi la 
mitad las previsiones de pér
didas para el primer año de 
funcionamiento.

La austeridad en la gestión 
y el aumento de los ingresos 
por publicidad debido al éxito 
de audiencia de algunos pro
gramas fueron apuntadas por el 
secretario general de Tele 5 
como las razones por las que 
el canal privado ha obtem'do 
unos resultados mejores que los 
que esperaba la dirección de 
la empresa.

En cuanto a las novedades 
que presentará el canal en los 
próximos meses, López 
Cid-Fuentes aseguró que habrá 
sorpresas, pero se mostró cauto 
cuando se le pidió que adelan
tase alguna y explicó que “cada 
vez que anunciamos una nove
dad, se entera García Candau 
y ordena programar en TVE 
algo en la misma fecha y a la 
misma hora para quitamos 
audiencia”.

Garzón ordena 
la libertad bajo 
fianza del 
“capo” Delmiro 
Rey Castro

MADRID. (Efe).- El juez de 
la Audiencia Nacional Baltasar 
Garzón ha ordenado la puesta 
en libertad bajo fianza de cinco 
millones de Delmiro Rey Cas
tro, detenido durante la primera 
fase de la “operación Nécora”, 
informaron ayer fuentes jurídi
cas.

Delmiro Rey Castro fue pro
cesado por el juez Garzón, jun
to con otras 50 personas, acu
sado de los delitos de asociación 
ilícita para delinquir, contra la 
salud pública y contrabando.

En concreto, el juez Garzón 
señalaba, en el auto de pro
cesamiento, que Delmiro Rey 
Castro “en reiteradas ocasiones, 
ha utilizado en los últimos años 
los vehículos de Ramiro Sancho 
Casas -otro de los procesados-, 
para el transporte de sustancias 
estupefacientes, unas veces 
directamente y para sí, y otras 
veces por encargo de otros, 
como Padín Gestoso o Daniel 
Carballo -también procesados 
en este sumario-”.

Además, según el auto de 
procesamiento, Delmiro Rey 
“compró cantidades no elevadas 
de cocaína para comerciar con 
ellas”.

Aunque reconoce que es obligado llegar a acuerdos conjuntos con él

Redondo asegura que nunca 
más confiará en Gutiérrez

Afirmó que una norma que regule la huelga sería una “senda peligrosa”

El secretario general de 
UGT, Nicolás Redondo, 
dijo ayer que “nunca más” 
se fiará de su homólogo 
de CCOO, A Gutiérrez, 
aunque reconoció que está 
obligado a llegar a acuer
dos con él en defensa de 
la Propuesta Sindical 
Prioritaria (PSP).

MADRID. (Efe).- En un 
desayuno informativo con 
Efe, Redondo señaló que las 
diferencias surgidas con 
CCOO en las elecciones sin
dicales influirán “sin duda” en' 
la negociación colectiva, y cri
ticó la elaboración, por parte 
de Comisiones, de un docu
mento en el que se plasman 
las condiciones para una pla
taforma conjunta, “que no 
deja lugar al consenso de los 
sindicatos, por su excesivo 
detalle”.

El dirigente sindical indicó 
que la renuncia de la patronal 
CEOE a una referencia sala
rial en la próxima negociación 
colectiva es una “medida inte
ligente”, que facilitará el diá
logo entre sindicatos y empre
sarios.

También afirmó que el eje
cutivo se adentraría en “una 
senda muy peligrosa e impro
pia de un gobierno socialista”, 
si el Ministerio del Interior 
limita los derechos de huelga 
y’manifestación con la norma 
que actualmente prepara a 
raíz de la huelga del trans
porte por carretera.

El máximo responsable 
ugetista repasó las elecciones

El magistrado interroga a varios trabajadores de “Corral de la Parra''

El juez Márquez reanuda la toma ^Asunto muy serio”

de declaraciones del “caso Guerra”
SEVILLA. (Efe).- El juez 

que instruye las diligencias del 
“caso Juan Guerra”, Angel 
Márquez, ha reanudado la toma 
de declaraciones con el interro
gatorio ayer a tres empleados, 
el contable y dos secretarias, de 
la empresa inmobiliaria “Corral 
de la Parra”, de la que^s accio
nista el hermano del vicepre
sidente del Gobierno, Alfonso 
Guerra.

Adoración Lorite y Montse 
Martín -que fueron secretarias 
en esta empresa entre 1989 y 
1990- y Francisco Barzana, con
table de “Corral de la Parra”, 
comparecieron ante el juez para 
aclarar algunas anotaciones rea
lizadas en los cuadernos de 
notas de la empresa, que se 
encuentran en las diligencias 
del asunto.

Llamadas telefónicas

Estas tres personas se limi
taron a confirmar, según el 
letrado Emilio Lechuga, que 
representa al Partido Andalu
cista en el caso, que Juan

i

Nicolás Redondo, secretario general de la UGT.

sindicales, donde la victoria 
de UGT ya es “irreversible”, 
producto, según sus datos, de 
los 93.160 delegados de su 
central registrados hasta el 
pasado 7 de diciembre, frente 
a los 78.913 de CCOO, una 
diferencia superior a los 
14.000 representantes.

Como réplica a las acusa
ciones de fraude por parte de 
CCOO reveló que hasta el 
momento es superior el 
número de delegados no com
putados de este sindicato 
(1.256) que los de UGT 
(1.004).

Redondo aseguró que estas 
descalificaciones fueron una 
práctica empleada ya en otros

Juan Guerra.

Guerra efectuaba llamadas a la 
empresa y que también recibía 
llamadas allí.

Emilio Lechuga precisó que 
será necesaria la comparecencia 
de la secretaria que atendió la 
empresa desde 1988 para com
pletar las declaraciones en tor
no a este asunto.

El letrado subrayó que inten

El PSOE pedirá 
el indulto de 
varios alcaldes 
implicados en ug 
fraude

SEVILLA. (Efe).- au, 
magistrados de Granada k 
mostrado su malestar ante^ 
anuncio del Partido Sociak 
Obrero Español de 
Gobierno el indulto si se coj 
dena a ocho alcaldes granadiiv, 
a los que se les ha abíeitoZ 
investigación judicial por ¿ 
peonadas ficticias del Plan a 
Empleo Rural (PER).

Los Juzgados de ¡nstrucciíi 
números 6 y 8 de GranaZ 
los de Santa Fe y Guadix inv¿ 
tigan a los alcaldes de pille 
Puente, Padul, Iznalloz, Ucha 
Moclin, Atarfe, Villamena । 
Guadahertuna por la firma i 
peonadas desde 1986 a 1988 qe 
no se realizaron para que varitg 
agricultores cobraran el subsi
dio de desempleo.

Bolsas de fraude

M 
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I 
r

I 
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comicios y que responden a 
un “discurso antiugetista”, 
personalizado por Antonio 
Gutiérrez, por el que “va a 
pagar un alto precio perso
nal”. La normativa electoral, 
para Redondo, es “una injuria 
a los sindicatos y al sentido 
común”, y constituye el origen 
de todos los- problemas, por 
permitir un proceso muy lar
go en el tiempo y “por ser 
propia de un país tercermun
dista”. “Si esta norma fuera 
el reflejo de España, apaga 
y vámonos”, añadió.

El secretario general de 
UGT cree “muy difícil” nego
ciar un Acuerdo Interconfe
deral con los empresarios.

El pasado fin de seraaia 
algunos dirigentes socialistas 
granadinos manifestaron ()i¡e 
pedirán al Gobierno el indulto 
si se condena a estos alcaldes, 
al considerar que no lo hiciera 
por su beneficio.

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Manuel Chaves, 
reconoció este fin de semana, 
durante el congreso regional del 
Partido Socialista Obrero Espa
ñol de Andalucía, que existe! 
bolsas de fraude en el Plan de 
Empleo Rural y agregó que 
“para algunos la picaresca que 
se produce en la pobreza pro 
duce mayor reprobación que b 
que se produce en la riqueza 
con el fraude fiscal”.

Un portavoz judicial pregun
tó a Efe que “si el Partido 
Socialista Obrero Español pide 
ya el indulto, cómo puede tra
bajar uno sabiendo que hagas 
lo que hagas no va a servir de 
nada”.

tará que “se cierren cuanto 
antes las diligencias sobre el 
despacho que Juan Guerra, her
mano del vicepresidente del 
Gobierno, utilizó en la delega
ción del Gobierno en Andalucía 
durante siete años” y añadió 
que “una vez que se haga esto, 
podría hacer una petición con
creta al juez”.

Las declaraciones, que se han 
reanudado tras casi dos meses 
de suspensión, continuarán el 
próximo miércoles, con la com
parecencia del arquitecto del 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Guadaira y del delegado de 
Urbanismo de esta corporación, 
que deberán aportar documen
tos sobre unos terrenos vendi
dos por Ensidesa a empresas 
vinculadas con Juan Guerra.

El juez que instruye las dili
gencias del “caso Juan Guerra”, 
Angel Márquez, reanuda así la 
toma de declaraciones con el 
interrogatorio a tres empleados, 
el contable y dos secretarias, de 
la empresa “Corral de la Parra”, 
de la que es accionista Juan 
Guerra.

La fuente judicial destaró 
que “este asunto es muy ser# 
y se está investigando minucio 
samente, ya que el fraude puede 
existir y en una magnitud iw? 
importante, y no se puede soli
citar el indulto sin saber a don
de van a llevar las investiga
ciones judiciales”.

La Fiscalía del Tribunal 
Superior de Justicia de Anda
lucía (TSJA) consideró en # 
primer momento que lo supu^ 
tamente defraudado pn6dí 
alcanzar los 300 millones 
pesetas. ,

El pasado 4 de diciembre 
juez de instrucción i*’^™®?®u 
de Granada, Miguel Angel 
Arco, interrogó en la CaM 
Jubilado de Padul a 359 j 
naleros de esa localidad.

El fiscal jefe del Tn^ 
Superior de Justicia de 
lucía, Luis Portero, ha m > 
a Efe que las declaración 
Manuel Chaves “entran 
de la libertad de expresión» P 
desde un punto de vista J^^' u 
no son correctas, sobre 
cuando se han detecta ^^ 
sedados y posibles esta 
Seguridad Social”..
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Bazán debe 
feducir su 
dependencia de 
pefensa, según 
su presidente

(;y^RTAGENA. (Efe).- El 
oresidente de la Empresa 
Liona! Bazán, Antonio Sán
chez Cámara, dijo ayer en Car
tagena que “es indudable que 
la tendencia que tenemos que 
seguir las empresas polarizadas 
en el mercado de Defensa es 
tratar de reducir esa dependen
cia”.

Apuntó que el 80 por ciento 
de la actividad de las tres fac
torías de Bazán en España, ubi
cadas en El Ferrol, San Fer
nando y Cartagena, depende de 
las nuevas construcciones y 
otros encargos que realiza la 
Armada Española.

Sánchez Cámara indicó tam
bién que '‘no obstante, sería 
utópico pensar en entrar más 
en el mercado, porque hay com
promisos en Bruselas que lo 
hacen imposible”.

Añadió que Bazán realiza en 
menor medida actividades enfo
cadas a obtener una mayor 
capacidad en ingeniería y citó 
la construcción en Cartagena de 
motores para empresas, como 
Renfe, cuya actividad no está 
ligada al Ministerio de Defensa.

En cuanto a la política 
comercial de construcción de 
buques para países extranjeros 
llevada a cabo en los últimos 
años, Cámara dijo que “no me 
vanaglorio de grandes éxitos en 
la exportación, pero ese es un 
mercado difícil” y añadió que 
“hemos contratado poco, pero 
hay multitud de compañías en 
otros países que no han con
tratado nada”.

Sobre el expediente de regu
lación de empleo, que afectará 
a 3.745 trabajadores de las tres 
factorías el próximo año, el pre
sidente de Bazán señaló que 
dicho expediente está relacio
nado con el recorte presupues
tario de la Armada Española, 
que en 1991 destinará 27.000 
millones de pesetas a nuevas 
construcciones, lo que supone 
una reducción de 30.000 millo
nes respecto a este año.

Sánchez Cámara se entrevistó 
ayer con el alcalde de Carta
gena, Antonio Vallejo, quien le 
expresó la procupación de la 
corporación municipal por la 
regulación que va a afectar a 
1.000 trabajadores de la factoría 
de esa ciudad y le informó que 
se reunirá próximamente con el 
wmité de empresa y la direc- 
oón para intentar encontrar 
“M salida a este problema.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
1 dólar USA.................................. ...........................94.051 94.287
* ecu... 131 549
j marco alemán............................. .......................... 63.999 64.159
* tranco francés............................. ...........................18.832 18.880
j^bra esterlina.............................. .........................183.650 184.110

liras italianas.......................... ............................ 8.476 8.498
trancos belgas........................ .........................308.815 309.589

* florín holandés........................... .......................... 56.744 56.886
corona danesa............................ ............................ 16.611 16.653

'’^'^ridesa............................ ......................... 170.587 171.014
portugueses.............. ...........................72.319 72.501
g^^g^s..................... ...........................61.673 61.827

“Olar canadiense........................ ...........................81.248 81.452
^anco suizo................................. .......................... 74.865 75.053
. yens japoneses....................... ...........................71.468 71.646
corona sueca............................... ...........................16.949 16.991
corona noruega.......................... ............................16.310 16.350

lfíi^í^° fittlandés......................... .......................... 26.499 26.565
1 d ,?^®hnes austríacos................. ......................... 910.061 912.339

^oiar australiano....................... ............................72.110 72.290

Destaca el montante concedido a la mejora de las estructuras agrarias 

Más de 110.000 millones en 
modernizar la agricultura
Castilla-La Mancha recibió tan sólo 8.600 millones de estas ayudas

El Ministerio de Agricul
tura, Pesca y Alimentación 
invirtió una cantidad 
superior a los 110.000 
millones de pesetas, a tra
vés de la Secretaría Gene
ral de Estructuras Agra
rias del Departamento, en 
la mejora y modernización 
de las explotaciones agrí
colas durante este ejer
cicio.

Alejandro DE ANTONIO

MADRID. (Fax Press).- La 
Comunidad que recibió el 
mayor volumen de fondos fue 
Andalucía con cerca de 19.000 
millones de pesetas.

Entre las inversiones des
tacan las ayudadas concedidas 
a la mejora de las estructuras 
agrarias que asciende a casi 
46.000 millones de pesetas, lo 
que significa más del 40 por 
ciento del total de recursos 
asignados a la Secretaría 
General. En segundo térmi
no, le siguen las inversiones 
cofinanciadas con las comu
nidades autónomas para la 
mejora de las infraestructuras 
agrarias en las zonas desva- 
forecidas -que suponen cerca 
del 75% del territorio nacio
nal- y la reparación de los 
daños producidos por las 
inundaciones ocurridas el año 
pasado en diferentes regiones 
españolas, y que se elevan a 
50.000 millones de pesetas. Le 
sigue en importancia los 
pagos por indemnizaciones 
compensatorias en zonas des
favorecidas que alcanzan los 
10.500 millones.

Otras ayudas

Por último, el resto de 
las ayudas financiadas por la 
Administración (retirada de 
tierras, inversiones colectivas, 
desarrollo comunitario, coo
perativismo juvenil, forma
ción profesional agraria y 
arrendamientos históricos) 
suman en conjunto cerca de 
4.600 millones de pesetas.

Andalucía con 19.000 millo
nes de pesetas, 17 por ciento 
del volumen total, es el pri
mer lugar receptor de fondos.

Las ayudas compensatorias en zonas desfavorecidas suman 10.500 millones.

seguida de Castilla-León, con 
15.000 millones. Comunidad 
Valenciana con 11.600, Galicia 
con 10.700 y Cataluña con 
10.500 millones. En un segun
do grupo aparecen Casti
lla-La Mancha con 8.600 
millones de peseta, Aragón 
con 8.300 y Murcia con 8.200 
millones. Él resto de las regio
nes españolas alcanzan valo
res que no superan en ningún 
caso el 5% del total de los 
recursos asignados.

Respecto a las ayudas para 
la mejora y eficacia de las 
estructuras agrarias, se han 
tramitado 32.000 solicitudes a 
lo largo del año. En cuanto 
a los expedientes resueltos 
por las comunidades autóno
mas su número se eleva a 
27.000 solicitudes aprobadas 
en lo que va de año, con un 
importe de 46.000 millones.

La Comunidad con mayor 
número de ayudas aprobadas 
es Cataluña con 8.700 millo
nes de pesetas concedidas, lo 
que significa casi el 20% del 
total de subvenciones apro
badas. Le siguen Casti
lla-León, con 6.200 millones 
y Galicia con casi 6.000. En 
un segundo nivel se sitúan las 
regiones de Aragón con 4.700 
millones, Castilla-La Mancha 
(4.000 millones) y Valencia 
con 3.500 millones.

Los bancos propiciaron un 
nuevo avance en la Bolsa
MADRID. (Fax Press).- La 

Bolsa de Madrid mantuvo en 
el inicio de la semana una línea 
operativa más moderada que la 
protagonizada en la sesión del 
viernes.

Las compras, aunque «volvie
ron a estar presentes causaron 
mayor cautela y un papel muy 
selectivo comenzó a recoger las 
plusvalías de los últimos días. 
Así, la irregularidad fue 10 más 
destacado ya que si bien las 
entidades bancarias operaron 
claramente al alza, en el resto

Volumen de 
las ayudas

El setenta por ciento 
de los expedientes apro
bados prevé una inver
sión para modernizar las 
explotaciones inferior a 
cinco millones de pese
tas.

No obstante, en tér
minos de volumen de 
subvenciones concedi
das el estrato anterior 
sólo significa el cuarenta,5. 
y cuatro por ciento del 
total de las subvencio
nes aprobadas.

La explotaciones con 
planes entre cinco y diez 
millones de pesetas 
suponen el veintiséis por 
ciento del volumen glo
bal, mientras que las 
superiores a 10 millones 
de pesétas representan 
el cuatro por ciento del 
número total de expe
dientes resueltos.

Los expedientes 
resueltos por las Comu
nidades se elevan a 
27.000 en lo que va de 
año, con un importe de 
46.000 millones. 

de los sectores fueron los valo
res que más ponderan, los que 
lograron subir el índice general 
que finalizó con una ganancia 
de 1,75 puntos y se coloca por 
encima del 240-0/0.

La actividad en esta jornada 
mantuvo un buen nivel y des
tacó el fuerte intercambio de 
títulos en el sector eléctrico con 
Iberduero e Hidróla que supe
raron el millón de acciones. 
También Valenciana de 
Cementos, que negoció 357.128 
títulos.

Telefónica 
Española pierde 
la concesión de 
Teléfonos de 
México

MEXICO. (Ete).- Telefónica 
Española perdió ante la “Fran
ce Cable and Radio” y la 
“Southwestern Bell” la oportu
nidad para obtener el control 
administrativo de la empresa 
estatal “Teléfonos de México”, 
valorada en 12.000 millones de 
dólares, informó ayer la Secre
taría de Hacienda y Crédito 
Público.

Jacques Rogozinski, coordi
nador de la venta de empresas 
estatales del Gobierno mexica
no, informó a la prensa que 
el grupo industrial mexicano 
“Carso”, asociado con la fran
cesa “France Cable and Radio” 
y la nortemericana “Southwes- 
tem Bell” fue finalmente la 
adjudicataria del 20,4 por ciento 
de acciones de “Telmex”, al 
ofrecer por ellas 1.757,6 millo
nes de dólares.

En el concurso por el control 
administrativo de la telefónica 
mexicana sólo se presentaron 
tres grupos industriales mexica
nos, dos de ellos asociados con 
cuatro consorcios internaciona
les.

Rogozonzki señaló que al 
segunda oferta considerada por 
las autoridades mexicanas fue 
la del grupo finaniero mexicano 
“Accival”, que se asoció con la 
Telefónica Éspañola y el grupo 
“GTE” de Estados Unidos.

Agregó que el grupo donde 
partició la empresa española 
ofreció un total de 1.678 millo
nes de dólares, un 4,4 por ciento 
menos que el grupo ganador.

Caen las 
inversiones en 
los países 
industrializados, 
según el FMI

MADRID. (Fax Press).- Des
pués de un crecimiento del 8 
por ciento en 1988 y del 5,5 
por ciento en 1989, la formación 
bruta de capital fijo sufrirá un 
nuevo retroceso en los países 
industrializados durante el ejer
cicio actual, según datos del 
FMI.

El promedio pára este año 
que ahora concluye alcanzará 
un 3,3 por ciento y descenderá 
al 2,7 por ciento en 1991. La 
evolución de la inversión, no 
obstante, será muy desigual en 
los 7 países más industrializados 
del mundo. Mientras que el 
Reino Unido y Canadá regis
trarán tasas negativas, los Esta
dos Unidos sólo tendrá un 
aumento del 0,2 por ciento.

Por otro lado, en cambio, 
destaca la enorme pujanza 
inversora de Alemania que 
logrará una tasa aproximada del 
9,2 por ciento en 1990, así como 
la de Japón con una cifra del 
8,5 por ciento.

En los países de la Comu
nidad Económica Europea 
(CEE), el promedio pasará del 
6,5 por ciento en 1989 a un 
4,9 por ciento durante el año 
actual, tasa superior a la media 
del resto de los países indus
trializados.
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^B Cotizaciones de la Boisa d
NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR

^6 Madrid Indice general (ayer 240’07) (a
NOMBRE VALOR AV]^ ANTERIOR

Inmobiliaria v Construcción------

interior 239‘45)
NOMBRE VALOR

Químicas —

ANTERIOR^

Exterior 341O‘(X) 3415'00 (M.C.) Valenciana __ 10700'00 Fosforera__________ 2650'00 2620'00
Í

Central 4700‘00 4600'00 (M.C.) Uralita — 1740'00 (M.C.) Nicas______________ — 50'00

Banesto 3895'00 3840'00 (M.C.) Cristaleri 7100'00 7070'00 Tafísa_____________ 1530'00 1575'00

Hispano 2850'00 2790'00 (M.C.) Dragados 2570'00 2550'00 (M.C.) Hércules His.______ 1250'00 1250'00 ía

B. N. París 184'00 184'00 El Encinar 535'00 520'00 Fénix_____________ 6650'00 6720'00 (M.r2" ¡3

|f0l
Popular 9180'00 8040'00 (M.C.) . Vallehermo______ — 2145'00 (M.C.) _

Santander 4800'00 4785'00 (M.C.) In. Metrop. — 905'00 (M.C.) nelí

Valencia 1300'00 1275’00 (M.C.) In. Urbis __ 1525'00 (M.C.) Ponferrada________ — 61'00 diai

Zaragozano 3000'00 Vas. Centra 5000'00 4905'00 (M.C.) Hullas C. Cort. P 495'00 500'00 sed 
inir

Bilbao Vizcaya 2795'00 2700'00 (M.C.) Zabalburu __ 560'00 A. Hornos_________ 250'00 253'00 (M.C^ mié

Andalucía 7310'00 Urb. Metro __ 2330'00 Aux. FFCC________ — P 610'00 ala 
tro!

Herrero 3950'00 3850'00 (M.C.) C. P. Lemona 1125'00 Acerinox 5300'00 5200'00 los

Asturia. Zinc______ 4150'00 _J190'00 ' Mi
Pastor 5600'00 5590'00 (M.C.) Cubiertas 13350'00 13360'00

Españ. Zinc_______
ma

Atlántico 3040'00 3050'00 (M.C.) Eurobuildi 144'00 145'00
— _J1400'00 I

Macosa _______ 453'00 445'00 (M. C.)
Fomento 1600'00 1550'00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 280'00 280'00

seo

N. M. Quiján 489'00 188'00 (M.a
qoe

Bankinter 7750'00 7530'00 (M.C.) Renta Inm. 1720'00 1715'00 (M.C.) que
D. Felguera __ 1280'00 n40'00 (M.C) de

Comer. Tras (Ba) 1600'00 Sansón (BA) 2100'00 2150'00
1010'00 1000'00 (M.a

cua

D 1330'00 Asland Cat. (Ba) 276'00 277'00
Amper una

Comer. Tras. (Ma) —
Forjas Ala_________ 97'00

C. Molins (Ba) 1275'00
-- --- pro

Eléctricas
—

Olarra_____________ — 51'00
rioí 

l
Focsa (Ba)_______ — 3065'00 Siemens 200'00 200'00 ele

Aguas B. (Ba) 2840'00 2820'00 Corp. F. Alba 5640'00 5700'00 (M.C.) Tubacex 465'00 458'00 (M.C.)
dan

Cat. Gas. 5080'00 5140'00 (M.C.) Sociedades Zard. Otis __ 11000'00 (M.C.) nizí

Viesgo 3200'00 (M.C.)
ue inversión

U. Cerrj (Bi)
anh— — D 120'00

Fecsa P. 575'00 569'00 (M.C)..._ General Invers. 1090'00 1090'00 System Af_________ ___ U85'00
00 
al:

Cantábrico 1585'00 1550’00 (M.C.) Cartisa — 1350'00 Tycsa 195'00 195'00 duc 
D

Hidruña — 385'00 (M.C.) Finsa — 655'87 Ib-Mei __ 235'00
r 

ubi

Hidrola 437'00 431'00 (M.C.) Mobinter — 180'00 Carburo (Ba) ____ 995'00 pre’

Iberduero 676'00 660'00 (M.C.) Ceivasa — 1230'00 Unid. Hermet. — 185'00
ade 
mei

Sevillana 515'00 502'00 (M.C.) Cartinbao — 265'00 Tycsa (Ba) — 195'00 S

U. E. Fenosa 523'00 515'00 (M.C.) Invatisa — 1330'00
que 
faiu

Endesa 1350'00 1290'00 (M.C.) Patrisa 1150'00 Automóviles cad

Gesa 2255'00 2285'00 (M.C.) Fintisa — 875'00 Bendix Esp. — 355'00
inei
>0 1

Alimentación------------ ;---------------
Rentisa __ 1260'00 Citroen 6500'00 6500'00 duc

Bansaliber 1080'00 1080'00 Tudor 1050'00 1085'00 (M.C.)
cua 
nos

Uniasa 1695'00 1675'00 (M.C.) Figranvisa________ 374'87 Fasa Renault 285'00 300'00 susl 
dec

EEl Aguila 

Azucarera

1025'00 1050'00 Esp. Invers _ 340'00 L. R. Santan 75'00 75'00_____

6000'00 (M.C.) Cartex 176'00 176'00 Motor Iber________ 375'00 370'00 (M. C). país 
KÍn

Ebro 2580'00 2550'00 (M.C.) Fibansa — 733'00 Comunicacic
RIU 
denmes ^U

Ind. Agr. (Ma) 935'00 935'00
839'00 ®iCL

Ara
Visrofán 2105'00 (MO Telefónica 840'00

Tabacalera 3700'00 3725'00 (M.C.) Papelera 290'00 290'00 (M.C.) Iberpistas__________ __ 118'00 pro. 
b

787'00 (M^
Koipe 2925'00 (M.C.) P. Navarra 52'50 . 52'50 Acesa 790'00

Ná 
udiBodeg. y Beb. (Ma) 400'00 390'00 Unipapel 635'00 640'00 Varios ——

U. Cervecera 56'00 54'00 Sarrió 610'00 586'00 (M.C.)
Kd

In. Agri. (Ba) 935'00 905'00 Torrás (Ba) 1580'00 Ceselsa ____ 710'00 ___ -—

Damm. (Ba) 905'00 900'00 Tabacos (Ba)______ 233'00 218'00___ -

Bodeg. Bilb. (Bi) 1000'00 Químicas — Seg. Bilbao (Bi) __ 170'00—
Bodeg. y Beb. (Bi) 365'00 U. Ibérica (Va) 63'00 68'00 ___ -— Ercros 625'00 629'00 (M.C.)

Reunión (Va)_____ 100'00 P 110'00____-
arip 
los 
kas'

Comercio ^“ E. I. Aragón______ 1110'00 UOO'OO (M.C.)
Vidrala 1800'00 (Mjh

Insular Nitro. — 645'00 (M.C.) Pfim 1^11WQz^ ^I^lA 630'00 630'00 _ ___ -
Finanzauto 356'00 348'00 Repsol 2130'00 2U0'00 (M.C.)

X llIilUllvaV

Tabacos (Ma) 245'00 _____ - [®t
■_ i 10

EI Turia (Va) 210'00 205'00 Cepsa 1950'00 1955'00 (M.C.) del
Saba (Ba) 670'00 660'00 Petromed 5630'00 5500'00 (M.C.)

Y 1 • 1 • • Seda Bama — 282'00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo
UninmoDiiiaria y vonsiruccion------

Sniace 295'00 291'00 (M.C.) D = Dinero duc

Asland 2790'00 2795'00 (M.C.) Mafre 4400'00 4275'00 (M.C.) P = Papel afc 
^0

Valderrivas — 19000'00 Oxígeno — 950'00 *i

de

Información 
facilitada por BANCO URQUIJO

GRUPO MARCH _
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f^ñana comienza una Conferencia Ministerial extraordinaria en Viena

ta OPEP afrontará la posible 
desestabilización tras la crisis

intentará establecer controles similares al sistema de cuotas de producción

(3 OPEP ^^^^ elaborar los planes necesarios para afrontar 
¡3 desestabilización del mercado del petróleo que se pro- 
iacirá una vez superada la crisis del Golfo.

VIENA. (Efe).- Un informe 
|g,ivo a esta cuestión se estu

cará a partir de hoy en Viena, 
Íjede de la Organización. Los 
ministros de los trece países 
Jienibros de la OPEP asisten 
ala reunión del Comité de Con
sol del Mercado, que prepara 
los trabajos de la Conferencia 

¡Ministerial que empezará

' El informe, elaborado por el 
secretariado de la OPEP y al 

'üue tuvo acceso Efe, destaca 
oue'el actual problema político 
i la zona puede acabar en 
;cualquier momento originando 
'una tenij)oral inestabilidad en 
¡producción de petróleo y pre
icios”.

La estabilidad volverá, según 
el documento, “cuando se pue- 
¡dan establecer de nuevo algunos 
cMlroles que ejercía la Orga- 
Íouación entre sus miembros 
'antes de la crisis y que ahora 
‘no existen”, en clara referencia 
al sistema de cuotas de pro
ducción.

Para evitar la eventual deses
tabilización, el único camino es 
ipreverla y elaborar los planes 
¡adecuados que la eviten o al 
inenos la amortigüen, destaca.

Según algunas delegaciones 
iijue llegaron ayer a Viena, la 
¡falta de estabilidad en el mer- 
'cado se producirá fundamental
mente a consecuencia del regre- 
¡o al mismo del petróleo pro- 
lucido por Irak y Kuwait, más 
matro millones de barriles dia
dos actualmente ausentes pero 
instituidos por producción extra 
de otros países.

Dicha producción extra de 
países a los que se pidió un 
esfuerzo de extracción en sep
tiembre pasado, como Arabia 
Wí, Venezuela, Emiratos 
Mes Unidos (EUA) e incluso 
%r¡a y Libia, sumada a una 
producción “normal” de Irak y 
Kuwait, si después de la crisis 
® instalaciones petroleras no 
tón dañadas, arrojará al mer- 
t^do mucho más petróleo del 
necesario.

Descenso de la demanda

Además, la OPEP espera’un 
S^ro descenso de la demanda 

*.3ño próximo, lo que com- 
t^o con el exceso de oferta 

Smará una aguda caída de 
Aprecios que algunos sitúan 

•a los trece o* catorce dólares 
Marril, frente a los más de 
felGolf^’^^'^^^ plena crisis 

afirman que 
'’t^ y Venezuela, que hicie- 
“'' ^^^^ esfuerzo de pro- 

y ^^ inversiones para 
^^^^ ‘^^si 8,5 y 

fe ”^^ ^^ barriles diarios, 
^^^P^c^'''os fijados, se 

il( ‘7 regresar a niveles 
Jducción anteriores y el 

^^1‘^ndo en abun- 
dcr 1 ’^^^'cado sin respon- 

. los niveles de oferta. 
*Wtó S?’ señalan, la OPEP 
¡ 'Coligada a convocar una

Conferencia Mini'sterial 
extraordinaria para estudiar el 
sistema de reducción de pro
ducción, “y el único que existe 
y que dio resultado en el pasado 
es el de restablecer las cuotas 
individuales y el techo global”.

El informe calcula la deman
da media mundial de petróleo 
en 1991 en 51,95 millones de 
barriles diarios, 22,85 millones 
de los cuales será petróleo 
OPEP. Según fuentes de la 
industria petrolera, la OPEP 
produce actualmente 23,4 millo
nes de barriles diarios, 550.000 
por encima de la demanda 
media prevista para 1991. La demanda mundial de crudo en 1991 será de 52 millones de barriles diarios.

1 J

i

Lotería Primitiva. D^ ’ 
me parece que sor. 
de ellos vino a F ^ 
nes el año P^'jpjí’ ^ 
Bote, se ^^^^¿ó. 
gos y aQKeon’*^ 

ñoly t^

En un pequeño pueblo de Sala
manca la peña de mujeres «las pri
mitivas» «jugó» de lo lindo en 
uno de los últimos sorteos de la 
Lotería Primitiva. Después de co
brar el boleto, dijeron a sus mari-

' se iban a hacer la compra.
^ después los cónyuges, 

: ’^t bU tardanza, empe-

zaron la infructuosa búsqueda del 
Bote y media naranja. Sobre esta 
desaparición, nuestro correspon
sal en Hawai nos comunica que, 
desde haces unos días, una isla 
cércana es propiedad de un grupo 
de mujeres españolas que se pasan 
todo el día cantando la popular to
nadilla a jugar, a jugar, a jugar.

t:

Este Jueyes
13 de Diciembre

BOTE

310 
Millones

SELLE SUS BOLETOS ANTES DEL MIERCOLES,

ME JpMITñi 

EL JUEGO DEL JUEVES
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Walesa, de electricista a presidente

e

e

Continúa sin fijarse una fecha para la visita de James Baker a Bagdad.

Lech Walesa, 
primer 
presidente de 
la Polonia 
democrática

Según declaró ayer el ministro de Información iraquí, Latif Nusayef Yasim

“El Gobierno de Irak no cederá ni una
pulgada de la provincia de Kuwait’’

El régimen iraquí sale así al paso de los rumores sobre contactos secretos entre Bagdad y Kuwait

El ministro iraquí de Información, Latif Nusayef Yasim, 
dijo ayer, saliendo al paso de rumores que sugerían 
que Irak y Kuwait mantenían negociaciones secretas, 
que “Kuwait es la decimonovena provincia de Irak, 
y no cederemos ni una pulgada de ella”, según INA.

NICOSIA. (Efe).- Las 
supuestas negociaciones se 
dirigían a que Irak se retiraría 
del Emirato a cambio de con
servar las islas de Warba y 
Bubiyan, frente a Kuwait, y 
los yacimientos petroleros de 
Rumaila.

“Si Estados Unidos se deci
de por la opción militar para 
resolver los problemas, Irak, 
junto con todos los árabes y 
musulmanes, podrá causar a 
Estados Unidos y sus aliados 
la mayor derrota que hayan 
sufrido hasta ahora”, dijo 
Yasim.

“Los rumores que han cir-

culado estos días son sólo 
deseos y sueños y todo el mun
do debe saber que el tiempo 
no puede dar marcha atrás en 
ninguna circunstancia”, aña
dió.

“Kuwait es Irak”

“Kuwait fue iraquí en el 
pasado, lo es en el presente, 
y lo será en el futuro, e Irak 
no cederá ni una sola pulgada 
de esos territorios, ni de sus 
aguas, y todos los bienes de 
la enterrada familia Al Sabah 
(emir) son propiedad del pue
blo iraquí y no podemos ena-

jenarlos ni dilapidarlos”, seña
ló.

El ministro iraquí dijo que 
Irak llevará ante los tribunales 
a quienquiera que haya “usur
pado” parte de esos bienes en 
forma de préstamos externos.

Por último el ministro ira
quí insistió en que todos los 
que piden a Irak que aplique 
las resoluciones del Consejo 
de Seguridad de la ONU, 
deben a su vez estar prepa
rados para aplicar todas las 
resoluciones dictadas por ese 
organismo sobre Palestina 
desde 1947.

to hay fecha para la visita 
de Baker a Bagdad

Mientras tanto, Estados 
Unidos e Irak siguen sin llegar 
a un acuerdo sobre la fecha 
de la visita a Bagdad del secre

tario de Estado, James Baker, 
quien sugirió la posibilidad de 
una solución negociada al con
flicto, siempre que se cumplan 
las exigencias de las resolu
ciones de las Naciones Uni
das.

El sábado, Bagdad anunció 
que Baker podría ser recibido 
por el presidente iraquí, 
Sadam Husein, el día doce de 
enero, tan sólo tres días antes 
de la fecha límite fijada por 
las Naciones Unidas para la 
retirada de las tropas iraquíes 
de Kuwait.

Esta propuesta ha sido 
rechazara por EEUU que 
dejó sin embargo abiertas 
todas las posibilidades para 
que se realice el viaje, siempre 
que la fecha fijada se situé 
entre el 20 de diciembre y el 
3 de enero.

VARSOVIA, (Efe).- Elpre. 
sidente electo de Polonia, U) 
Walesa, proclamó ayer qn 
construirá un nuevo siste® 
político, y pidió la colaboraciá 
de todos sus compatriotas 
modernizar el país y sacarlo i 
la grave crisis económica.

Walesa, fundador de Solidj 
ridad, se convertirá en el priinsi 
presidente de la Polonia demo 
crática, al proclamarse ayer lo 
resultados oficiales definitho 
de la segunda vuelta de iasel» 
ciones celebrada el domingo

Los resultados dan el 73,2 
por ciento de los votos validol 
a Walesa, antiguo electricista de 
los astilleros de Gdansk, y el 
23,75 por ciento a su contris 
cante, el empresario perno 
no-canadiense-polaco Stanislsi 
Tyminski.

Abstención dei 47%

La abstención fue supera 
a la registrada en la primer 
vuelta, celebrada el 20 ik 
noviembre, ya que se elevó a! 
47 por ciento del cuerpo el» 
toral, cifrado en 27.545.62) 
personas.

En la primera vuelta, Waies 
obtuvo 6.569.889 votos, y ü 
estima que en la segundad 
votaron cerca de diez milfena 
de personas.

Sin llegar a la mayoría abso 
luta del cuerpo electoral, coffl 
él mismo esperaba, la victom 
de Walesa no ofrecía el meod

Gorbachov defíende la unión ante
el Comité Central del PCUS

MOSCU. (Efe).- El presiden
te soviético y secretario general 
del Partido Comunista de la 
URSS (PCUS), Mijail Gorba
chov, defendió ayer la unidad 
del país y condenó de forma 
categórica el “nacionalismo 
extremista” y el “separatismo”.

El dirigente soviético inter
vino ante el pleno del Comité 
Central del PCUS, reunido para 
decidir una actitud sobre el pro
yecto del nuevo Tratado de la 
Unión, que reestructurará las 
relaciones entre el poder central 
y las repúblicas.

Gorbachov afirmó que la 
URSS se formó como “un orga
nismo íntegro” y la ruptura de 
los lazos que se formaron 
durante decenios para luego 
volver a restablecerlos “signifi
cará pérdidas incalculables a 
todos los pueblos de la URSS 
y varias generaciones tendrán 
que pagar un alto precio por 
ello”.

Según Gorbachov, los mayo
res peligros que acechan a la 
URSS en la actualidad son el 
“nacionalismo extremista y la 
instigación de discordias étni-

cas”. En este sentido, defendió 
la celebración de un referén
dum en aquellas repúblicas que 
deseen separarse de la URSS.

Gorbachov tuvo palabras de 
gran dureza para los que rei
vindican una revisión de las 
fronteras soviéticas, a los que 
calificó de “provocadores polí
ticos”.

El presidente habló también 
de la lucha entablada entre el 
poder central y algunas repú
blicas, como la Federación 
Rusa -la más rica de la URSS- 
por el reparto de poderes. Mijail Gorbachov.

-

a
n

género de dudas en PoW 
tras el apoyo recibido de toM 
las familias políticas de Sol»* 
ridad, entre ellas la del pn®® 
ministro en funciones, Tadeo»
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poderosa Iglesia Católica.
Sus detractores que, comoí 

historiador Adam Michnik 
calificaron de ¡ncompeten^. 
mal preparado para ^sun’'' 
máxima magistratura del R 
y anticiparon la desestabi qiu 
ción de Polonia si salía' 
cedor, le prometieron ayer i J 
tad y celebraron la limpien

en 1

los comicios.
Con su tradicional estr o P 

potente, Walesa abrió an 
che la primera botella de c 
pán para celebrar su vi^^^.^ 
aunque todavía no sea o . 
y aseguró que -j^ 
imaginado que ponía r 
esta batalla”.

en 
ittip
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Estados Unidos ^considera que no es el “momento oportuno’' para adoptar esa medida

Shamir presionará a Bush para vetar 
una Conferencia sobre Oriente Medio

El primer ministro israelí declaró que esa Conferencia ^^no es el camino para llegar a la paz

£/ primer ministro israelí, 
Issac Shamir, prosigue su 
viaje por EE.UU., donde 
hoy tratará con el presi- 
¿eate Bush la crisis del 
Qg¡fo Pérsico y la posible 
convocatoria de una Con
ferencia de paz sobre 
Oriente Medio, que Israel 
rechaza.

WASHINGTON. (Efe).- 
Shaniir señaló el domingo a 
la prensa en Nueva York que 
espera que EE.UU. no res
palde en la ONU dicha con
vocatoria e indicó que Israel 
no participará en esa Con
ferencia ya que “éste no es 
el camino para llegar a la 
paz”.

Estados Unidos ha mani
festado hasta ahora su reti
cencia respecto a los esfuer
zos de algunos países miem- 

Í bros del Consejo de Segu- 
! ridad de la ONU que inten- 
1 tan presentar una resolución 
i en la que se incluya un 
; párrafo en favor de una Con- 
i ferencia internacional sobre 

Oriente Medio.
El Gobierno estadouni

dense, si bie.n no está en con
tra de esa medida sobre la 
cuestión en el futuro, con
sidera que ahora no es el 
momento oportuno para una 
resolución de la ONU en ese 
sentido, en la medida en que 
ello implicaría una vincula
ción con la crisis del Golfo 
Pérsico.

El jefe del Gobierno israe
lí, que desde el principio de 

| la crisis del Golfo ha man- 
| tenido una posición discreta 
1 respecto a la invasión iraquí 
| de Kuwait, indicó que “el 
1 mundo no puede vivir” con

nda 
lillot

41 menos 112 muertos en nuevos disturbios
entre hindúes y musulmanes en la India

-^E^A DELHI. (Efe).- Al 
'¡ctoO?*^^ ^^^ personas han muerto 

pasado viernes en la 
otoSlfM^® Ayodhya, Norte de 
' '^’ ^ causa de los dis- 

^’^^^‘^ ^^ población hindú 
P®^ ^a construc- 

ade ^^ ^'^ templo donde se 
de Wxv?^^ ^^^ mezquita del siglo 

■Fn '^^*^^^^^ *^ agencia india 

nik. capital del estado 
fl>’«Í|Sn!f*^/’^®^®®^’ >' Aligaré, 
mir flíh' P^’^tlesh, donde está 
1 P^Cí t 'Ayodhya, son los focos 
ibild^nj'^i ’^^^’^’^^^os comunales, 
a a ”°^ comentaristas han 
:r lí^de ni ^^’^Q ^c)s peores des- 
ezadwivn?^ ^^^ia obtuvo la inde- 
® Wencia, en 1947.

Ion r 
iteaiOa^—Jogoe de queda  

ictodWen ^’^^ias ciudades continúa 
of>^™pueí ^ V^'*® ^® ‘^^^^^’ 

d’^Wacia a i^^^ ®^ brotes de vio- 
perdeOdia , pasado viernes, un 

■ ^Pués de que fundamen

Shamir también pedirá a Bush ayuda para asentar a los 150.000 judíos soviéticos que han emigrado a Israel.

j 
í

la amenaza que constituye 
capacidad militar de Irak.

la

La amenaza iraquí

Shamir, que celebró reu
niones privadas con miembros 
de la comunidad judía esta
dounidense, considera que, 
incluso si Bagdad acepta final
mente retirar a sus tropas de 
Kuwait, seguirá pendiente la 
amenaza iraquí.

Para muchos países árabes, 
incluidos las que participan en 
la fuerza internacional contra 
Irak, el potencial militar de 
Bagdad constituye la mejor 
garantía contra posibles ambi
ciones israelíes. 

talistas hindúes iniciaran en 
Ayodhya la segunda fase de la 
construcción del templo.

Tropas del Ejército con órde
nes de abrir fuego, patrullan las 
calles de ambas ciudades y ayu
dan a las fuerzas policiales a 
guardar la ley y el orden, mien
tras grupos de personas, desa
fiando la medida de excepción, 
han efectuado actos de pillaje, 
saqueo e incendios.

Los enfrentamientos entre 
hindúes y musulmanes, que 
representan el 12 por ciento de 
la población india, han afectado 
con especial virulencia a Hyde- 
rabad, donde han muerto más 
de 72 personas y al menos 135 
han resultado heridas desde el 
pasado viernes.

Los choques entre ambas 
comunidades continuaron ayer, 
a la vez que tiene lugar una 
huelga convocada por el Partido 
Nacionalista hindú Bhartiya 
Janata, en protesta por los 
muertos de los últimos días.

En su reunión con Bush, 
el primer ministro israelí tiene 
también previsto abogar en 
favor de la URSS para que 
EE.UU. conceda a este país 
un estatuto de “nación más 
favorecida”, lo que implicaría 
un trato preferente en los 
intercambios comerciales, así 
como la posibilidad de otorgar 
más ayudas.

Según indicó Shamir, pedi
rá al presidente estadouniden
se que se otorgue ese estatuto 
a la Unión Soviética en res
puesta a las decisiones posi
tivas de Moscú en favor de 
la emigración de judíos.

En declaraciones hechas el 
domingo en Houston, el secre

Los hindúes persisten en su intento de construir un templo en Ayodhya.

tario de Estado norteameri
cano, James Baker, quien se 
entrevistó ayer y también lo 
hará hoy en esta ciudad texana 
con su colega soviético, 
Eduard Shevardnadze, subra
yó que abordará la cuestión 
de la ayuda estadounidense a 
la URSS durante esta reunión.

Por otra parte, según fuen
tes diplomáticas, el primer 
ministro israelí pedirá proba
blemente a sus interlocutores 
estadounidenses una mayor 
ayuda financiera para contri
buir al asentamiento de 
aproximadamente unos 
150.000 judíos de origen sovié
tico que recibieron la auto
rización de emigrar a Israel.

Triunfo del 
antiguo grupo 
guerrillero M-19 
en los comicios 
colombianos

BOGOTA. (Efe).- La fuerte 
abstención de los colombianos 
en las elecciones celebradas el 
pasado domingo para elegir la 
Asamblea que reformará la 
Constitución -más del 70 por 
ciento- ha eclipsado el triunfo 
del M-19, el antiguo grupo 
guerrillero, que obtuvo un 28 
por ciento de los sufragios.

Los colombianos elegían el 
domingo a 70 representantes, 
cuya única misión es reformar, 
al margen del Congreso, la cen
tenaria Constitución de 1886, 
cuyas únicas alteraciones datan 
de 1936, 1958 y 1968; otros 
intentos posteriores, realizados 
en el último quinquenio, fueron 
frustrados por la Corte Supre
ma, que los declaró incons
titucionales.

Ahora, la abstención, la más 
alta que se recuerda en la 
reciente, historia colombiana, 
abre también un interrogante 
sobre el futuro de una reforma 
constitucional en la que apenas 
intervino un 25 por ciento del 
electorado.

Los tres principales fuerzas 
del país (ADM19, conservado
res y liberales) obtuvieron por
centajes muy similares, aunque 
la división de listas -táctica, en 
el caso liberal, ideológica, en 
el de los conservadores- bene
fició a los liberales y a los 
pequeños grupos independien
tes.

No obstante, por decisión de 
un 28 por ciento de los votantes, 
la Alianza Democrática M-19 
(ADM19), que hasta hace tan 
sólo nueve meses era un grupo 
guerrillero, se convierte en el 
partido que más tiene que decir 
en el futuro del país.

A estas excelentes perspec
tivas contribuyó, sin -duda, la 
composición de la lista presen
tada por la ADM19, en la que, 
junto a ex guerrilleros, apare
cían intelectuales, deportistas 
conocidos como el entrenador 
de fútbol Francisco Maturana 
e incluso miembros de los par
tidos liberal y conservador.

Golpe a ¡a guerrilla

Por otra parte, la destrucción 
-el mismo día de las eleccio- 
nesde “Casaverde”, principal 
campamento de las Fuerzas 
Armadas Revolucionarias de 
Colombia (FARC), durante una 
espectacular acción militar en 
el departamento del Meta (cen
tro del país), supone un duro 
golpe para la más antigua y 
numerosa guerrilla del país.

Cerca de 800 soldados apo
yados por 46 aviones de la Fuer
za Aérea ocuparon “Casaver
de”, en las montañas de La Uri
be (a sólo 150 kilómetros de 
Bogotá y prácticamente inacce
sible), donde residían el fun
dador y máximo jefe del grupo, 
el legendario “Tirofijo” (alias 
de Manuel Marulanda) y los 
demás miembros del Estado 
Mayor de las FARC.

Él comandante del Ejército 
colombiano general Manuel 
Murillo González declaró a la 
prensa que en la llamada “Ope
ración Centauro” murieron 
once militares y “un número no 
calculado de guerrilleros”.
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Torrente 
Ballester 
recibirá 
el jueves el 
“Libro de Oro”

MADRID (Efe.- El escritor 
Gonzalo Torrente Ballester 
recibirá el jueves el “Libro de 
Oro” 1990 con el que le han 
distinguido las 23 organizacio
nes de libreros representantes 
de las más de dos mil librerías 
españolas.

Otorgado al escritor gallego 
“por la riqueza e indiscutible 
calidad de su prosa en la narra
tiva española contemporánea”, 
este premio, sin dotación eco
nómica, se concede anualmente 
desde 1983.

Lo fallan por votación los 
presidentes de las agrupaciones 
integradas en la Confederación 
Española de Gremios y Aso
ciaciones de Libreros (CEGAL) 
que quieren reconocer así a per
sonalidades del mundo de la 
cultura que destaquen por su 
labor en defensa del libro y la 
librería.

El escritor octogenario lo 
recibirá durante una cena que 
le ofrecerán los libreros espa
ñoles siguiendo la tradición de 
los homenajes que durante la 
década de los cincuenta cele
braran a personalidades, como 
los que dedicaron al médico 
Gregorio Marañón o al perio
dista Emilio Romero. El Libro 
de Oro exige que el galardo
nado utilice cualquiera de las 
lenguas españolas o’que su acti
vidad gire en tomo al impulso 
del libro en dichas lenguas, por 
lo que teóricamente se restringe 
a España e Iberoamérica.

Rusdhie aparece 
por segunda vez 
en público desde 
que fuera 
amenazado

LONDRES (Efe).- El escri- 
tor Salman Rusdhie, autor de 
”Los Versos Satánicos”, que fue 
sentenciado a muerte por el 
ayatola Jomeini de Irán por 
considerar su libro blasfemo 
contra el Islam y Mahoma, apa
reció ayer en público por segun
da vez desde que se escondió 
hace casi dos años.

El escritor inglés de origen 
indio salió de su escondite fuer
temente custodiado para ofre
cer una entrevista radiofónica, 
en directo, por el canal 4 de 
la BBC británica.

Rushdie se presentó por pri
mera vez en público la semana 
pasada en una librería del 
barrio londinense de Hamps- 
tead para firmar ejemplares de 
su nuevo libro “Haroun and the 
sea of stories”, una obra de 
cuentos para niños.

Durante la entrevista de ayer, 
Rushdie dijo que no se siente 
prisionero, y añadió; “no soy 
un prisionero, puedo hacer lo 
que quiero. Es sólo cuestión de 
ser precavido”.

Rushdie señaló que sus pala- 
oras para la radio eran parte 
Je su intención de despertar de 
una “pesadilla”. Las autorida
des iraníes mantienen en pie 
a sentencia a muerte impuesta 
or el ayatola Jomeini.

Octavio Paz recibió ayer en Estocolomo de manos del rey sueco, el Premio Nobel de Literatura

Galardonados en Literatura, Medicina, Física, Química y Economía

''■
Sí

■

Emocionada entrega de los 
Nobel en Estocolmo y Oslo
Anatoli Kovalyov recogió el Nobel de la Paz en nombre de Gorbachov

El escritor mejicano Octavio Paz recibió ayer en Esto
colmo de manos del Rey sueco Carlos Gustavo el Premio 
Nobel de Literatura 1990, que ñte concedido por la 
Academia sueca al poeta y ensayista latinoamericano 
por su “apasionada poesía de amplios horizontes^^ y 
plena de “sensible inteligencia e integridad humana”.

ESTOCOLMO (Efe). Este 
año fueron entregados pre
mios en las disciplinas Lite
ratura, Medicina, Física, Quí
mica y Economía por un valor 
de 70O.OOO dólares (unos 70 
millones de pesetas). Diez 
norteamericanos y un cana
diense fueron galardonados 
junto a Paz en la ceremonia 
oficial.

El Premio Nobel de la Paz, 
que este año fue otorgado al 

- presidente soviético Mijail 
Gorbachov, fue entregado en 
Oslo a un enviado del pre
sidente, quien no pudo viajar 
a Noruega por exceso de tra
bajo. En nombre de Gorba
chov, el viceministro soviético 
de Exteriores, Anatoli Koval
yov, dio lectura a una breve 
declaración del líder soviéti
co, quien se siente “personal-
mente conmovido” por el sobre la dispersión ¡«elástica

Es la primera vez que un escritor mexicano consigue este galardón

El rey Gustavo entregó el Nobel
de Literatura a Octavio Paz

El poeta mexicano Octavio 
Paz recibió ayer el Premio 
Nobel de Literatura, después de 
sonar una pieza para trombón 
y orquesta interpretada por pri
mera vez en esta ceremonia, de 
manos del rey Carlos XVI Gus
tavo de Suecia y su esposa Sil
via, en la Sala de Conciertos 
de Estocolmo.

Paz, de 76 años, fue el cuarto 
en recibir el galardón, después 
de que fueron entregados los 
de Física, Química y Medicina, 
y antes del Premio Nobel de 
Economía.

honor. Gorbachov promete 
además hacer todo lo posible 
por “satisfacer las esperanzas 
y anhelos” de sus compatrio
tas “y de todos cuantos secun
dan la decisión del Comité 
Nobel”.s^l enviado soviético 
había anunciado que Gorba
chov destinará la suma de su 
galardón a fines benéficos. El 
presidente del Comité Nobel 
noruego, Gidske Anderson, 
destacó el decisivo papel del 
presidente de la URSS en el 
vuelco experimentado por las 
relaciones entre el Este y el 
Oeste.

Mientras, en Estocolmo, el 
canadiense Richard E. Taylor 
y los científicos estadouniden
ses Jerome E. Friedman y 
Henry W. Kendall compartie
ron el Premio Nobel de Física 
por su investigación conjunta

El profesor Kjell Espmark de 
la Academia Sueca afirmó al 
presentar al poeta que la con
cesión del Premio por segundo 
año consecutivo a un escritor 
hispanohablante es “señal de la 
excepcional vitalidad” del idio
ma español.

Espmark, que citó las pala
bras de Carlos Fuentes sobre 
Octavio Paz, dijo que es “maes
tro en el arte de soldar” y 
lamentó disponer de sólo 
minutos para presentar 
obra que el poeta “logró 
dcnsar una y otra vez” en 

unos 
una 

con- 
poe-

de electrones a protones y 
neutrones ligados, que fue de 
gran importancia para el 
desarrollo de los modelos 
Quark en la física de las par
tículas.

Elías James Corey 
(EE.UU.) recibió el galardón 
destinado a la Química por 
su desarrollo de la teoría y 
metodología de la síntesis 
orgánica, que favoreció la 
producción comercial de plás
ticos y fibras sintéticas.

El Premio Nobel de Medi
cina fue para los investiga
dores norteamericanos 
Joseph E. Murray y E. Don- 
nall Thomas por el descubri
miento de la transplantación 
de órganos y células como 
método de tratamiento clíni
co. Por iniciativa del- Banco 
Nacional sueco ’ se concede 
desde 1969 el Premio Nobel 
de Economía, que este año 
favoreció a los estadouniden
ses Harry Markowitz, Merton 
Miller y William Sharpe por 
sus aportes a la teoría de los 
mercados financieros.

Los Nobel se entregan el 
10 de diciembre de cada año 

mas de “densidad inverosímil”.
La solemne ceremonia 

comenzó con el discurso del 
presidente de la Fundación 
Nobel, Lars Gyllensten, quien 
alabó la “difícil tarea” del 
Comité Nobel de Oslo, encar
gado de otorgar el Premio de 
la Paz, concedido a Gorbachov. 
Octavio Paz recibió su premio 
de manos del rey de Suecia, 
a quien acompañaba su esposa, 
la reina Silvia. La esposa de 
Octavio Paz, Marie Jose Tra- 
mini siguió la ceremonia entre 
el público.

La capital 
sueca se vistió 
de gala para 
recibir a los 
galardonados

G

ESTOCOLMO (Efe) jv 
capitales escandinavas, Oste 
Estocolmo, fueron ayer, com
eada año desde 1901, escenart- 
de la entrega de los seis preZ 
Nobel. n

A su muerte, en 1896^^ 
industrial e inventor de la ¿ 
mita Alfred Nobel legó su te 
tuna para premiar los “esbei. 
zos en favor de la humanidad* 
A los cinco premios que Alfred 
Nobel instituyó -Medicina, P» 
Física, Química y Literatura 
el Banco Nacional de Suecis 
añadió en 1969 el de Economá

Oslo fue la ciudad que Nobel 
eligió para otorgar el premio 
de la Paz, pero la capital norue
ga no fue visitada este año p» 
el nuevo galardonado: Mijaj 
Gorbachov, quien anuló su viaje 
por motivos de trabajo.

En su lugar, recogió el pre
mio su viceministro de Eie- 
riores, Anatoli Kovaljov, de 
manos de la presidenta del 
Comité Nobel de Oslo, Gidsk 
Anderson, y en presencia del 
anciano rey Olav V y de si 
hijo y regente, Harald.

Estocolmo brilló ayer en si 
oscuridad invernal con la pre
sencia de un mexicano, un cana
diense y ocho estadounidenses 
Según la prensa nacional, las 
únicas protestas sobre la con
cesión del Nobel de Literatura 
a Octavio Paz son, aparte de 
que la Academia tampoco eligió 
a una mujer esta vez, que 
debían habérselo dado ante.
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La Academia 
Sueca premia 
dos años 
seguidos a Ias 
letras hispanas

ESTOCOLMO (Efe). P« 
primera vez en los 89 años del 
Nobel de Literatura, la Acack' 
mia Sueca ha premiado a la 
letras hispanas dos años segui
dos, ya que en 1989 fue gala- 
donado el español Camilo Josi 
Cela, aunque Octavio Paz has 
el número diez en la lista (k 
autores en castellano que gañí 
ron este galardón.

Cuando terminó la ceremo
nia solemne, a la que asistieron 
como representantes mexicanos 
el subsecretario de Exteriores! 
Andrés Rosental, y el ex P^ 
sidente Miguel de la Maw 
los laureados y sus familias ac^ 
dieron al tradicional banqa^‘ 
de gala en el antiguo AyumJ^ 
miento. Una banda de man 
chis animó los postres antes 
que Octavio Paz pronunte 
sus tres minutos de charla! ouo iivo iiimuuwo ^-^ ” «^

la bien sincronizada celebré
a la que asistieron 1-3081 
tados, atendidos por 140 c 
reros, según los datos del t 
té Nobel. -

El mundo ya tiene otros 
ganadores del Nobel, con 
tro millones de coronas s 
(666.666 dólares) de pren’Ju 
cada modalidad, ademad 
medalla de oro, el ‘^‘P 
prestigio, y los recuerdos 
noche invernal escandinav
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goleada del 
Tomelloso al 
¡„fantes en 2“ 
pivisión de 
Juveniles (2-5)

JG

Segunda Regional Ordinaria

El Bolañego, actual líder, 
empató en Pozuelo (0-0)

EI partido fue soso y aburrido

El At. Tomelloso 
ganó a La 
Solana a 
domicilio en 
juveniles

Jesús GALLARDO
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2 Infantes: Roco, Juan Car
los Urbano, Luis Miguel, Juan 
Sonio, Calvache, Javi, Zope- 
1 Luciano, David y José 
Emilio- En la primera parte 

| .gemelo salió por José Emilio 
ven la segunda mitad Pacheco 
sustituyó a Zopeque y José 

í María a Juan Antonio.
| 5 At Tomelloso: Antonio, 

Cristóbal, Carlos Julián, Juan, 
Salva, Jesús, Ramón, Florenti- L, César, Pedro y Mariano. 
|¿ cambios en la segunda 1 mitad, Mejías, Lomas y Lara 
| salieron por Florentino, César 
|v Ramón.
|' Arbitro: Moya Loro, estuvo 
1 flojo e irregular. Con acciones 
1 buenas y otras menos buenas 
la lo largo del encuentro. Expul- 
| sé a dos hombres, uno por bari- 
| do. Por parte local fue Luis 
| Miguel el expulsado al serle 
| enseñada la cartulina amarilla 
| por segunda vez en el minuto 179 de partido. Por parte tome- 
| llosera el expulsado fue Pedro, 
Iportaijeta roja directa, en eí 
| minuto 81 de partido. No gustó 
la ninguno de los dos equipos. 1 Comentario: El simple refle- 1 jo del resultado puede dar idea 
■de la superioridad de los chicos 
■ de Tomelloso sobres los de 
■ Infantes. En esta Segunda Divi- 
Bsión, al igual que en la primera 
■los tomelloseros están consi- 
■guiendo excelentes resultado y 
■esto nos dá pie a pensar que 
■estamos teniendo futuro de cara l a un equipo grande formado 
'Iron chavales de la cantera.

IS

os del 
^cade-j

segui-j 
M 

o Jos! 
z haca 
sta de 
g^d

irenW'l 
itierool 
icanoi 
riore^j 
x ptí-| 
ladndl 
isacu-j 
ique«| 
yunfrj 
mariaj 
itesdj 
inciR 

facidn 
5 id 
caiií’j 
cod

son® 
nc“- 
suetí!
#'' 

de 11 
ma.^ 
(det 
va.

La Escuela de 
Entrenadores de 
fútbol organiza 
un curso de 
monitores

LT

i La Escuela castellano-man- 
kbega de Entrenadores de Fút
bol y el Patronato Municipal 
p Deportes han organizado un 
prso de monitores del citado 
pporte que tendrá diez dias 
Fduración y que se va a cele- 
Rr en el Polideportivo Muni- 

“Principe Juan Carlos” 
| El curso dará comiezo maña- 

miércoles y tiene carácter 
patuito.
| él podrán asistir presiden- 

delegados y entrenadores 
1 clubs de futbol, así como 

y diplomados en 
P'^^^’ entrenadores 

| ®®^c y de tiempo libre. Los 
Ijcctores de centros escolares, 
| 'cmbros de las asociaciones 
Itia^^^^^^ alumnos y depor- 

general podrán tener 
| también a este curso, 
l(ib^V^”^^^^^®’' asistentes 
Ida- diploma que'les 

acceso de forma gratuita 
Ilusp? entrenadores de 1 del deporte rey.

Partido soporífero el dispu
tado entre el Pozuelo y el 
Bolañego, en una tarde de 
intenso frío en el campo 
municipal. Había emoción 
en Pozuelo por ver al líder 
de la Segunda Regional, que 
está realizando una estupen
da campaña. Al fínal el 
encuentro defraudó a la 
afición.

Ramón CAMINERO

0 Pozuelo: Argi, Cortés, 
José, Carde, Leo, Femando, 
Florentino, Edu (Mateo), San
ti, Lázaro (Angel).

0 Bolañego: Calle, Rincón, 
Morci, Gordillo, Soto, Lolo, 
Samuel (Cote), Antonio, 
Moya, Juan.

Arbitro: Urda Planas. Mal 
en todo momento. Permitió el 
juego duro por ambos bandos, 
mostrando varias cartulinas a 
destiempo. Por el Pozuelo, 
amonestó a Lázaro, por derri
bar a un contrario y expulsó 
a Leo, por protestar, agredién
dole éste posteriormente. Por 
el Bolañego vieron la cartulina 
amarilla Rincón, Gordillo, 
Samuel y Antonio, todas por 
juego peligroso sin ánimo de 
causar lesión.

Comentario: Comenzó el 
encuentro con serios marcajes 
en defensa por ambos bandos, 
ante la expectativa de ver el 
sistema táctico empleado por 
los dos equipos. Ante este 
temor mutuo, transcurrían los 
minutos con excesivo centro- 
campismo por parte de uno 
y otro equipo, no creándose 
apenas, ocasiones de gol por

Apretada victoria del Daimiel ante 
el Bolañego (2-1)

Jaime FERNANDEZ

2 Daimiel: Fernando, Emi
lio, Fran, Juli, Chato, Gigante, 
Expósito (Optamallo), Cafra, 
Pirulo, Camacho y Juan.

1 Bolañego: Justicia, J. Anto
nio (Turu), José, Emi, Chus, 
Rumer, Fran, Valverde, Gil, 
Emiliano y Cote.

Arbitro: Jiménez Hidalgo. 
Bien, siguió el juego de cerca, 
estando acertado en sus deci
siones. Enseñó tarjetas amari
llas a Expósito y Emilio por 
parte local y por parte visitante 
a Rumer, Butra y Emiliano.

Goles: 1-0, minuto 22: falta 
al borde del área que lanza 
Gigante y el balón se cuela por 
el lado izquierdo de la portería 
defendida por Justicia, que 
nada puede hacer.

2-0, minuto 28: balón recha
zado por la defensa bolañega 
y Cafra, de bonito tiro, intro
duce el balón en la portería.

2-1, minuto 50: penalty que 
lanza Emi a la izquiérda de 
la portería del DaimieL

El Bolañego, campeón de invierno de la Segunda Regional.
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ninguno de los equipos con
tendientes. En este primer 
tiempo, xabe destacar un tiro 
de Antonio, por parte.visitan
te, que sale ligeramente des
viado por el poste izquierdo 
de la portería, bien defendida 
por Argi. También cabe des
tacar, en el minuto 30, un libre 
directo bien ejecutado por 
Samuel, al que Argi corres
ponde con una gran interven
ción desviando el balón a cór
ner. Por el Pozuelo, la única 
ocasión de gol llegó en el 
minuto 27 al rematar de cabe
za Pepe, un córner, saliendo 
el balón por encima del tra
vesaño.

La segunda mitad comenzó

Segunda División Juvenil

Gran rivalidad en Daimiel.

Incidencias: Tarde fría y llu
viosa, lo que hizo que el terreno 
de juego estuviera resbaladizo. 
Poco público en las gradas, 

'como viene siendo habitual en 
partidos de juveniles.

Comentario: Partido que “a 
priori”parecía fácil para el 
equipo local que empezó domi
nando y llegando muy bien al 

con la misma tónica. El Bola
ñego expectante, parecía con
tentarse con el empate y el 
Pozuelo no podía superar la 
ordenada defensa foránea. En 
el minuto 62, el árbitro expul
só a Leo, quedando el Pozuelo 
con 10 jugadores, pero el Bola
ñego no supo aprovechar la 
superioridad numérica dentro 
del terreno de juego, limitán
dose simplemente, a conservar 
el punto con el que partían 
a priori. En los minutos fina
les, fue el Pozuelo el que pudo 
adelantarse en el marcador, 
mediante un gran disparo de 
Mateo, que el portero visitante 
Calle, desvió lo justo para 
enviar el balón a comer.

área visitante, pero sin tener 
claras ocasiones de gol, pues 
el equipo que dirige Yuli se 
cerraba bien atras, hasta que 
llegó el primer gol local, en 
un magistral lanzamiento de 
falta que cometió Emiliano. A 
partir de este gol, el equipo 
que prepara Nono se lanza aún 
más al ataque y producto de 
este dominio llega el segundo 
tanto.

En la segunda parte, a los 
cinco minutos se produce un 
penalty sobre Beltrán, y Emi 
aprovecha para marcar el gol 
que le da confianza a los de 
Bolaños para dominar en la 
segunda parte y crear varias 
ocasiones de gol, que no saben 
aprovechar, pues el Daimiel se 
lanzaba en peligrosos contraa
taques muy bien llevados por 
Camacho por la banda izquier
da. Un partido que ganó el 
equipo de casa, pero que un 
empate tampoco hubiera sido 
engañoso, visto el juego 
desarrollado por los dos con
juntos.

0 La Solana: Julio, Luis, 
Angel, Goyo, Juli, Cris, Paco, 
Valdepeñas, Pedro, José 
Manuel y Gabi.

2 At. Tomelloso: Baños, Mar
ta, Ignacio, Becerra, Carrasco, 
José Carlos, Paquito, Chema, 
Sampedro, Argimiro y Ortega.

Arbitro: Sánchez Esteban. 
Estuvo bien, sin complicaciones 
y ayudado por la deportividad 
de los dos equipos. Ño influyó 
en el resultado y dejó contentos 
a los dos equipos.

Comentario: Mucho se juga
ba el At. Tomelloso “A“ en la 
Solana en la mañana del sába
do, ya que, dependiendo de 
otros resultados, la tercera posi
ción podía estar en juego. Sin 
embargo lucharon los tomello
seros a tope y ayudados por 
el poco acierto del meta local 
en la primera mitad, lograron 
vencer y afianzarse en esa posi
ción que les da oportunidad de 
jugar la segunda fase con los 
mejores.

Con lo puesto y poco más

El Tomelloso viajaba a La 
Solana con lo puesto,' ya que 
aparte del once titular sólo iba 
un suplente, el problema eran 
las sanciones y el no tener más 
hombres en plantilla. El equipo 
de La Solana ocupaba kun 
puesto en la tabal que todavía 
le podía dar opción a ese tercer 
puesto, es por lo que el partido 
era de vital importancia para 
ambos.

En la primera parte el Tome
lloso dominó más el centro del 
campo y creó muchas ocasiones. 
Los locales pusieron mucho 
empeño pero poco acierto 
rematador. Además el meta 
local Julio estuvo poco afortu
nado lo que hizo que cuando 
se dieron cuenta los solaneros 
ya llevaban un 0-2 en contra. 
Fueron dos acciones muy pare
cidas y en las que el meta pudo 
hacer más para detener el esfé
rico. Pero no pudo ser y pri
mero Sampedro, en un balón 
enviado de lejos, y luego Orte
ga, en saque de falta colocaban 
el resultado que, a la postre, 
iba a ser definitivo.

En la segunda parte hubo 
mas igualdad de fuerzas y las 
ocasiones rondaban una y otra 
portería. Además el meta local 
se entonó y los tomelloseros ya 
no gozaron de las ocaiones cla
ras de la primera parte. Se pudo 
mover el maícador por prte de 
uno u otro equipo, pero el 
balón no quiso entrar y al final 
el 0-2 podía hacer justicia a la’s 
oporunidades de cara al gol de 
uno y otro equipo.

Con este resultado y la derro
ta de los de los molinos el 
Tomelloso se afianza en esa ter
cera posición, importante de 
cara a la segunda fase. Además 
muy pronto se van a incorporar 
los sancionados al equipo y se 
podrá cumplir el objetivo de la 
temporada, que no es otro que 
estar con los mejores.

Importante victoria esta de 
los chicos de Tomelloso, que 
se afianzan en los primeros 
lugares de la clasificación.
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Partido de la '‘máxima'’ entre los juveniles

El C.D. Manchego ganó al
Miguelturreño en los últimos minutos

EI empate inicial se deshizo en el minuto 77

En un partido 
muy defensivo, d 
Casasimarro 
perdió en casa 
frente ai líder, e| 
Pedro Muñoz

En una tarde fría y desapacible, con lluvia durante 
la primera parte, se celebró el encuentro de la “máxima 
rivalidad”entre los equipos de Ciudad Real y Miguel
turra, segunda edición del partido que los mayores 
habían jugado días antes con el triunfá por la mínima 
de los de la “CapitaleJa ”

E. SANCHEZ

3 CD Manchego:Mariano, 
Vicen, Tinín, Novalvos, Arse
nio, Ramón, Sanri, Dávila, 
Cuchi, Oscar y Mario. Cam
bios: Ramón por Julio y Oscar 
por Ismael.

0 Miguelturreño: Paco, Fer
nando, José, J. Angel, Víctor, 
Rafa, Mariano, Roberto, 
Oscar, Juli y Joaquín. Cam
bios: Víctor por Rojas, Oscar 
por Javi y José por Raúl.

Arbitro: Bernabé Moreno, 
que tuvo dos tiempos, en el 
primero pasó desapercibido, 
pero en el segundo estuvo a 
punto de armar una gorda, ya 
que por juego sucio y marru
llero expulsó a cuatro juga
dores del Miguelturreño lo 
que no gustó ni a la afición 
ni al míster, pero eso parece 
que viene siendo normal, claro 
que de no haber sido así no 
se que hubiera sido de los 
jugadores las tarjetas fueron 
justas, pero quizá hubiera 
debido enseñar alguna más a 
los mancheguistas. Vieron tar
jeta, amarilla: Joaquín, Fer
nando y Jose Angel, Rojas, 
Rafa, Juli y Mariano del Man
chego vio cartulina amarilla.

Goles: 1-0 minuto 77: Juga
da por el lado derecho, Dávila 
centra perfectamente y él 
siempre oportuno Cuchi mar
ca. 2-0 minuto 92; Pase de 
Julito desde el lado izquierdo 
y Santi marca. 3-0 minuto 94: 
Bonita jugada de Ismael que 
es quien hace todo el gasto 
y Mario marca el definitivo 

tres a cero.
Comentario: Tarde fría, y 

además desde el minuto 10 de 
dar comienzo el partido estu
vo lloviendo toda la primera 
parte aunque la segunda 
escampó. Bastante público en 
las gradas, sería por eso de 
la rivalidad. El partido tuvo 
que contar, sobre todo para 
los miguelturreños, que no se 
les olvidará el árbitro. El pri
mer tiempo fué de lo más 
tranquilo pues el juego se 
desarrollaba con normalidad.

De hecho solo se enseñó 
una amarilla en toda la pri
mera parte, aunque las oca
siones de gol fueron casi 
nulas, pues en el minuto 20 
gozó el Manchego de una gran 
ocasión, también hay que 
decir que el balón pasó 
muchos minutos fuera del rec-

EI problema arbitral
D.M.

El jaleo que se organizó 
en el partido de juveniles, 
Manchego-Miguelturreño, 
no es un caso aislado.

Los malos arbitrajes se 
repiten jornada tras jorna
da y a ellos se puede unir 
el cinismo y el mentir en 
un acta o un anexo de la 
misma como ocurría en el 
caso ya comentado y sabido 
del At. Ciudad Real con 
el el colegiado Del Amo

Los chicos del Manchego ganaron a los de Miguelturra.

<

tángulo por no hacer buen 
control del mismo.

Pero la segunda parte mejor 
olvidaría por el juego marru
llero, pataditas, agarrones y 
todas esas cosas que suelen 
pasar en un terreno de juego 
cuando dos equipos están

Lozano.
Y esto lo decimos por

que presenciámos perso
nalmente lo que ocurrió en 
el túnel de vestuarios, que 
no tenía nada que ver con 
lo que el trencilla reflejó 
en el anexo.

Seriedad y profesionali
dad es lo que hay que pedir 
a los árbitros, a algunos 
árbitros, que están en esto 
porque quieren y cobran lo 
que mandan los cánones. 

picados. De haí todo el recital 
de tarjetas que el colegiado 
Moreno enseñó y es que él 
no quería que se le fuera el 
partido de las manos, pero al 
final se le fue claro que cuan
do un árbitro en quince minu
tos ha enseñado cuatro tar
jetas rojas parece que el malo 
es él. En pleno desconcierto 
miguelturreño el Manchego 
aprovecha la ocasión y en los 
últimos quince minutos del 
partido marca los tres goles.

Por último, decir que los 
de Miguelturra se marcharon 
un poco enfadados, pero no 
llegó la sangre al río ya que 
lo último que vimos es que 
algunos jugadores churriegos 
se ducharon en la caseta del 
Manchego.

El resumen del partido se 
puede hacer diciendo que los 
chavales del Manchego se 
impusieron a los de Miguel
turra con dificultades y sólo 
en los últimos minutos se 
pudo golear a los “churriegos”

--------------------------------
o Casasimarro: Banand 

Molina, Cotillas, J. Navarro’ 
Santi, Alcaluz, Fe«^¡ 
Navarro, Cabezuelo, Picu 
Vita, Chema. Cambios; Alcab 
por Vila.

1 P. Muñoz: Andrés, Alberes 
Moreno, Juan Carlos, Coh 
Romero, Santi, Galeitero 
Mayorga, Ismael y Josán. Cam. 
bios: Galeitero por Gallego y 
Mayorga por Polo.

Arbitro: Castillo García, de 
Albacete. Mal. Tarjetas paral® 
locales J. Navarro y Cotillas, 
Por los visitantes, Mayorgas 
Cota.

Gol: 0-1 minuto 59; Centro 
por la derecha y *Iuan Carte 
marca.

Comentario: El primer tiem
po ha sido defendido por tej 
dos equipos, sin fútbol de cali
dad, con pelotas muy altas.

Con empate a cero se llegó 
al descanso y ya en la segunda 
parte Juan Carlos ha marcado 
con un centro chut por la dere
cha, está en la línea media 
como hacía viento, el balón se 
ha colocado en la portería de 
Banana. A partir del gol, el 
Casasimarro se ha quedado ea 
su área. El árbitro ha cometido 
muchos errores, tragándose dos 
penaltis.

El partido no se ha podido! 
resolver debido al gran aire que ¡ 
hacía además de niebla y mucho! 
frío. En resumen, el Pedro! 
Muñoz, no ha hecho gran cosa., 
pero ha tenido una defensa que! 
ha jugado muy bien y solamente! 
ha contraatacado unos minutos 
sin posibilidad de gol.

Destacados por los visitantes, 
la defensa e Ismael. Por los 
locales, Santi, que tiene muchas 
facultades, la defensa tambiéu 
y la delantera ha estado un poco 
lenta, pero todos han tenido! 
muy buena voluntad.

Gustaron los criptanenses en Ciudad Real Líder contra colista

El C.R. Alarcos venció por la 
mínima al EMF Criptana

El G.Alcázar juvenil ganó 
fácilmente al Villarrubio

E. SANCHEZ

1 Caja Rural “Alarcos": 
Alvaro, Rafa, Paco, Josete, Feli
pe, Juli, Felipillo, Víctor, Jesús, 
Miguel y Vivi. Cambios: Miguel 
por Loren y Paco por Ubeda.

0 E.M.F. Criptana: Juamba, 
Chemari, Antonio, Ignacio, J. 
Antonio, Teo, Chefer, M. 
Angel, Venancio, Nelan y Feli
pe. Cambios: M. Angel por J. 
Alberto e Ignacio por Betoto.

Arbitro: Cerdá Rabadán, 
muy meticuloso todo el partido 
y muy tarjetero aunque no influ
yó en el resultado. Enseñó siete 
amarillas y dos rojas de la 
siguiente manera: Por el Alar
cos a Juli, Miguel y Loren (ama
rillas) por el Criptana a Anto
nio, Ignacio, Teo y Venancio 
(amarillas) Felipe y J. Antonio, 
Rojas. En resumidas cuentas. 

que dio un recital de “pito”
El gol: Minuto 37 a raíz de 

enseñar la tarjeta roja a Felipe, 
el Alarcos saca la falta cornetida 
y Jesús se interna por la banda 
derecha y al borde del córner 
centra para que Víctor de per
fecto cabezazo marque el gol.

Comentario: Partido jugado 
el sábado por la mañana en el 
campo del Doncel; la mañanita 
no tuvo desperdicio, entre el 
frió que hacía y el agüilla nieve 
que caía; allí se helaban hasta 
las palabras.

Ya metidos en materia 
deportiva, decir que el Cripta
na, otra vez más, no defraudó 
a la poca parroquia que allí se 
encontraba, pues ya lo avisá
bamos en el previo que publi
cábamos el sábado: El Criptana 
es un equipo correoso, joven, 
disciplinado y que corre los 90 

minutos del partido sin dar un 
balón por perdido.

El Alarcos que tiene impor
tantes bajas no se amilanó ante 
este equipo y la primera parte 
dominó el partido, aunque el 
Criptana hacía tímidos contraa
taques' sin mucho peligro. Fue 
a raíz de la expulsión de Felipe 
cuando el Alarcos marcó el úni
co gol que subió al marcador; 
eso fue el minuto 37. Entonces 
el Alarcos insistió y tres minutos 
más tarde hubo un posible 
penalty en el área Criptanense 
por derribo de Felipillo, que el 
colegiado no concedió. En la 
segunda parte, el Criptana sale 
con más furia y con ganar de 
empatar; pero todo se estrellaba 
con la muralla alarquista. Del 
empuje de unos, y la defensa 
de otros venían la jugadas que 
producían tarjetas.

J. TUREL

5 G. AlcázanBotija (Saeta), 
Alejandro, Luis, Gonzalo, Ante- 
quera (Bruno), Paco, Abelardo 
(Pedro), Juan Carlos, José 
Pablo (Juanito) Olivares, José 
Joaquín (Jesús).

2 Villarrubia: Tomás I, Cho- 
ve, Jesús, Pitote, Ceci, Javier 
(Diego), Isi (Ismael) Agustín 
(Tomás II), Armando, Felipe y 
Vicente.

Arbitro:Aguado Delgado. Sin 
problemas, dado que los equi
pos se portaron con gran depor
tividad. No mostró ninguna 
cartulina.

Goles: 1-0: Minuto 5. Paco 
2-0. Minuto 25. Olivares.
2-1. Minuto 37. Armando. 
3-1. Minuto 47. Olivares.
4-1. Minuto 48. Olivares.
4-2. Minuto 82. Diego.
5-2. Minuto 89. Juanito.

Comentario: El líder dénow 
facilmenmte al colista, en ® 
encuentro en el que se vio w 
superioridad total de los chi^ 
de Alcázar, ante un Viliamiha 
que vino muy alegremente J 
jugar al futbol. De ahí la wO’ 
lidad alcazareña en meter gol^ 
que fueron cinco y 
haberse aumentado en algu®* 
más. . .

EI Villarrubia, muy (WJ 
nado, está ya hundido en 
tabla clasificatoria; pero aun 
en contragolpes pudo ano a 
dos tantos. Poco más se pu 
comentar de un partido que 
de guante blanco con un eq r 
de Villarrubia que tiene en 
filas hombres que 
aprovechan bien sus ^1^ a 
dades. El G. Alcázar ju^ 
prácticamente hene asegu 
un puesto para seguir a e 
en la segunda liguilla-
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El equipo de Los Angeles se consolida en el liderato

Eugenio RAMOSLos locales merecieron un resultado mejor
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(Loarce), Víctor, 
Gutiérrez (Mario).

Arbitro: García

ca, Martínez, Rojas, César, 
Naranjo, Trujillo, Carlos
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Lección de fútbol en el Deportivo 
Municipal de Piedrabuena (1-1)

los aficionados que se dieron cita en el Municipal 
pudieron presenciar un buen partido, puesto que ambos 
equipos dejaron constancia de su gran clase, y demos
traron un buen nivel futbolístico. Destacar la gran labor 
del colegiado, que dejó jugar a los dos equipos, siguiendo 
el juego de cerca.

1 Piedrabuena: Aceña, 
Femando (Pedro), Antonio, 
Angel, Burgos, Richard, 
Adrián, Emeterio, José 
Antonio, Jota, Juanjo (Pe- 
riqui).

1 Los Angeles: Rivas, Zar-

Mejor táctica local

Bone8|SLotomÁlfCOS
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NUMERO COMPLEMENTARIO

ANCHOAS

43

Con estas tácticas los líde
res se vieron sorprendidos, y 
no salían de su asombro ante 
el buen juego y la constante 
lucha de los chicos de Félix.

tiem- 
)r los 
¡cali El Piedrabuena mereció mejor suerte.

BAÑOS DE 
FUENSANTA, S.A.
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PERMISO DE CONDUCIR LICENCIA DE ARMAS

Pasaje Gutiérrez Ortega, 1 (entreplanta)
Teléfono: 21 02 16 CIUDAD REAL

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /
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| muy buena actuación. Asi es 
como se debe pitar un 
encuentro de juveniles. Mos
tró dos cartulinas amarillas 
a Angel, del conjunto local, 
por lo que fue expulsado en 
¡asegunda mitad.

Goles: 0-1, minuto 25: cór
ner sacado a la banda 
izquierda de Aceña, este no 
se entiende con Antonio y 
entre los dos introducen el 
balón en la portería.
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Si de verdad 
quiere ayudar 

al Yercer Mundo.

'22

Enviarles comida no es la : . .ución. En INTERMC)N preferimos 
ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarlcs para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

•••Colabore con Intermón
usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

que local, José Antonio se va 
de los centrales, y ante la sali
da de Rivas, hace una vase
lina, poniendo el esférico lejos 
de su alcance. Un gol de ban
dera, que gustó mucho a los 
espectadores que se dieron 
cita en el polideportivo muni
cipal.

Comentario: Los chavales 
del equipo local tenían bien 
aprendida la lección, presión 
en el centro del campo y mar
caje mixto en la zaga, unas 
veces al hombre y otras en 
zona. Los Angeles lo hicieron 
al hombre y practicando el 
fuera de juego, lo que- le dió 
buenos resultados en algunas 
fases del partido.

El único lunar del conjunto 
local, fue el gol en propia 
meta. Poco a poco se va 
notando la recuperación del 
equipo.

Destacar por el equipo local 
a Burgos, que jugó de libre 
y por Los Angeles a César.

El polidepoprtivo municipal 
registró una entrada mejor de

De conformidad con el acuerdo 
adoptado en la Junta General 
Extraordinaria, de esta Sociedad, 
de fecha 30 de Octubre de 1990, 
esta Empresa ha acordado el tras
lado de su domicilio social de 
Quinto de la Torre, én Pozuelo 
de Calatrava (Ciudad Real), a 
Carretera de Almagro s/n. en Bola- 
ños de Calatrava (Ciudad Real) 

BAÑOS DE FUENSANTA", S.A.
El Presidente

lo habitual, y se notaba que 
recibían al líder de esta cate
goría, aunque el frió era en 
algunos momentos insoporta
ble.

Poco a poco el conjunto 
local va saliendo de la mala 
racha con la que comenzó la 
liga, se esperaba mucho de 
este partido frente al líder.

COMBINAC ON GANADORA

En Segunda 
División de 
Juveniles, el 
Almagro goleó al 
Porzuna (6-2)

6 Almagro: Belmar, Fermín, 
Carretero, Juli, Valencia, Rafa, 
Bolines, Verano, Zapatero, 
Huertas y Ruque.

2 Porzuna: Julio, Chiqui, 
Benigno, Carlos, Garrido, Cris
tian, Epi, Billy, Juan Carlos, 
Julio Cesar y Nacho.

Arbitro: Ruiz de León, buena 
actuación, en un partido sin 
complicaciones.

Goles: 1-0, m. 5: Juli. 1-1, m. 
14: Juan Carlos. 2-1, m. 28: 
Verano. 2-2, m. 40: Cristian. 
3-2, m. 49: Zapatero. 4-2, m. 
56: Rafa. 5-2, m. 67: Zapatero. 
6-2, m. 84. Zapatero.

Comentario: Desde el prin
cipio, la superioridad manifiesta 
de los jugadores almagreños se 
hacía notar sobre el terreno de 
juego, a pesar de que los visi
tantes trataban por todos los 
medios de no salir goleados del 
Campo Municipal de Deportes 
de Almagro. Así los primeros 
minutos y después de marcar 
los chicos almagreños, hubo una 
tímida reacción de los visitan
tes, con ese penalty señalado 
a su favor que les ponía el 
encuentro*en un empate.

A raíz del empate a 2, ya 
solamente existía un equipo 
sobre el terreno de juego, que 
era el Almagro, que dominaba 
en todas sus líneas a sus con
trarios, que bastante hacían con 
“achicar balones”.
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Tercera División de Baloncesto

El Grupo BO se impuso al 
Tarancón Belarús (89-63)

SEGUNDA REGIONAL ORDINARIA (II)
Resultados

V. del Valle, 0 - Chillón, 6
Arenales, 2 - Almadén, 4
Pozuelo, 0 - Bolañego, 0

Próxima jornada

Chillón - Arenales 
Almadén - Pozuelo 

Porzuna - Fuencaliente

Hizo las funciones de entrenador el jugador Antonio

El partido tuvo dos partes 
muy diferenciadas, en los 
primeros treinta minutos, el 
conjunto visitante salió al 
ataque, y pilló algo despre
venidos a los locales, que 
hacían todo lo posible por 
defenderse. En la segunda 
mitad, el Tarancón se desin
fló y los locales tuvieron una 
perfecta reacción.

J.S. & J.S.

89 Grupo B.O.: Alex, Julio 
(5), Velasco (4), Ñeque (5), 
Antonio, Zafra (26), Juan, Jor
ge (12), Amores (16), Marín, 
Zurita (8), Moncho (13).

63 Tarancón Belarús: Ortega 
(9), Martínez, Montana (2), 
Gámez (2), Pérez (6), López, 
Martínez (18), Ramírez (19), 
López (7) y Martínez.

Incidencias: Escaso público 
acudió al Pabellón de la Puerta 
de Santa María de Ciudad Real 
para ver el partido disputado 
entre el Grupo B.O. y el Taran
cón Belarús el pasado sábado 
por la tarde.

Comentario: El Grupo B.O. 
afrontaba este partido sin entre
nador, ya que tanto el primer 
entrenador como el segundo 
fueron expulsados en el atípico 
partido que el equipo ciu- 
darrealeño disputó el pasado 
sábado en Fuensalida, teniendo 
que desempeñar la función de 
entrenador Antonio, jugador 
número 8 del equipo local, con
siguiendo el objetivo marcado, 
ganar el partido.

Salió el equipo de Tarancón 
lanzado desde el comienzo del 
partido, con gran velocidad. Las 
diferentes defensas planteadas 
por el B.O. se veían desbor
dadas tanto por tiros como por 
entradas a canasta. El juego

Plantilla del Grupo BO. IFERGA

visitante se veía impulsado 
sobre todo por su número 13 
Ramírez, que fue una verdadera 
pesadilla para el Grupo B.O.. 
En este primer tiempo el equi
po de Tarancón realizó un jue
go basado en su rapidez y en 
su efectividad en el tiro, juego 
que el equipo ciudarrealeño no 
supo parar en ningún momento, 
que fallaba sobre todo en defen
sa. Se llegó al descanso con el 
resultado de 30-39.

Reacción iocal

En el segundo tiempo la 
situación iba a cambiar suslan- 
cialmente. El juego del Taran
cón poco a poco empezó a per
der fuerza, y el equipo local 
salió dispuesto a ganar el par
tido en defensa, como así 
ocurrió. En esta segunda parte 
la defensa del B.O. mejoró 
notablemente y un parcial de 
8-0 propició el acercamiento en 
el marcador, que por cierto era 
manual, ya que el electrónico

estaba averiado. Ya en el minu
to 8 el equipo local se adelantó 
en el marcador 49-48. La defen
sa seguía mejorando cada vez 
más y el ataque también mejo
ró. ^sto propició que el equipo 
ciudarrealeño no abandonara ya 
la delantera en el marcador y 
que incluso fuera incrementan
do su ventaja, hasta llegar ésta 
a 26 puntos al final del partido, 
cuyo marcador final fue 89-63.

Destacar por parte del B.O. 
al conjunto en general y la rota
ción de hombres llevada a cabo 
por el entrenador en funciones, 
junto con rachas anotadoras de 
Zafra en la primera parte y de 
Julián en la segunda.

Por parte del Tarancón resal
tar la figura de su número 13 
Ramírez que realizó un gran 
encuentro hasta que las fuerzas 
le respondieron.

Partido arbitrado por el cole
giado González como árbitro 
principal y García como auxi
liar, sin incidencias destacables.

Baloncesto Femenino - Segunda División Autonómica

El Puertollano resolvió el
partido en la segunda mitad

Paco SAURA

86 (41 y 45). Puertollano S. 
Ocaso: Naranjo (11), Ruiz (38), 
Linde (18), Torres (12), Buitrago 
(4).-Cinco inicial.Torres (3), 
Ruiz, Paredes y Sánchez.

71 (31 y 40). Optica Luz La 
Solana: García (17), Martín (14), 
Lara (14), Díaz (10), López 
(6).-Cinco inicial.Crespo, 
Alhambra, López, Torrijos,. 
Angel (7) y Díaz (3).

.Arbitros: Romero y Cendre
ro. Buena actuación en líneas 
generales. Señalaron un total de 
56 faltas, 22 para el equipo local 
y 34 para el visitante. Fueron 
eliminados dos jugadores del 
Puertollano y cuatro de La Sola
na. El entrenador local fue amo
nestado con una técnica.

Comentario: El equipo local, 
tuvo que trabajar más de lo 
esperado para superar al equipo 
de La Solana. El visitante, exhi

bió un fenomenal tiro exterior, 
que le sirvió para plantar cara 
al conjunto de Puertollano 
durante casi toda la primera 
mitad; pero hay que decir que 
nunca se puso por delante con 
autoridad. La máxima ventaja 
que consiguió fue de dos puntos 
(12-14).

Todo cambió, cuando el quin
teto de Puertollano se puso con 
seis puntos de ventaja en el 
minuto 16 (33-27). Un minuto 
más tarde, el entrenador visi
tante solicitó el primer tiempo 
muerto para intentar igualar de 
lluevo el partido, no lo consi
guió, y el primer tiempo finalizó 
con diez puntos de diferencia 
a favor del equipo de Puerto
llano (41-31).

El conjunto de La Solana jugó 
bien, pero en cuanto le falló el 
lanzamiento exterior estuvo per
dido, y es que en el baloncesto 
no se puede basar todo el juego

en el tiro exterior; hay que tener 
también juego interior.

En la segunda mitad, el Puer- 
* tollano se desmelenó y se des

tacó en el marcador poco a 
f poco. En el minuto tres de la 

reanudación, la diferencia era de 
17 puntos (50-33), y aunque el 
equipo visitante intentó la solu
ción con un tiempo muerto, no 
fue posible debido a que el lan
zamiento exterior ya no acom
pañaba a las de La Solana.

El desarrollo del partido con
tinuó con las ventajas cada vez 
mayores del equipo local, la 
máxima se produjo en el minuto 
8 de la segunda parte (65-44). 
El partido finalizó con la vic
toria, muy trabajada del equipo 
de Puertollano. Por parte local, 
destacaron: Rujz, que realizó un 
fenomenal partido, y Linde. Por 
parte visitante Martín y García. 
Se consiguieron 8 triples, 2 Puer
tollano y 6 La Solana.

5

En casa Fuera Goles
J. G. E. P. G. E. P. F. C.

1.- Bolañego................................ 9 4 0 o 3 2 o 17 4
2.- Chillón................................. 9 3 1 o 3 1 1 24 7
3.- Arnadén.............................. 9 4 o o 2 0 3 22 13
4.- Pozuelo................................ 9 3 2 o 1 0 3 13 8
5.- V. del Valle......................... 9 3 1 1 1 0 3 15 20
6.- Fuencaliente........................ 8 2 0 2 1 o 3 13 16
7.- Villartense........................... 8 1 0 3 1 1 2 12 13
8.- Arenales.............................. 9 1 1 3 0 1 3 9 22
9.- Porzuna................................ 8 1 o 3 0 o 4 7 29 2

16
14
12
10

PRIMERA DIVISION JUVENIL (CR)
Resultados

Manchego, 3 - Miguelturreño, 0
Alcázar, 5 - Villarrubia, 2

Teresiano, 2 - Valdepeñas, 1
Alarcos, 1 - C. Criptana, 0

La Solana, 0 - Tomelloso, 2

Próxima jornada

Tomelloso - Manchego 
Miguelturreño - Alcázar 
Villarrubia - Teresiano 
Valdepeñas - Aarcos

C. Oiptana - La Solana

üs
F

En casa Fuera Goles
PtS.J. G. E. P. G. E. P. F. C.

1.- Alcázar...............................12 6 0 1 5 0 0 38 14 22 +8
2.- Aarcos............................... 12 4 1 1 5 o 1 37 18 19 +7
3.-Tomelloso.......................... 12 2 2 2 5 1 o 32 16 17 +5
4.- C. Criptana...,..................... 12 4 0 1 3 o 4 24 22 14 +4
5.- Manchego.......................... 12 3 0 4 3 1 1 28 21 13 -1
6.- Teresiano............... . .......... 12 4 1 1 2 o 4 29 23 13 +1
7.- La Solana.......................... ’.. 12 2 o 4 ,1 3 2 16 29 9 -3
8.- Valdepeñas......................... 12 2 2 1 0 2 5 18 22 8 -2
9.- Miguelturreño.................... 12 1 1 4 1 0 5 10 34' 5 -7

10.- Villarrubia.......................... 12 0 0 6 0 0 6 13 46 0 -12

SEGUNDA DIVISION JUVENIL (CR-A)
Resultados

Moraleño, 3 - Pedro Muñoz, 7
Daimiel, 2 - Bolañego, 1

Herencia, 2 - Socuéllamos, 2
Infantes, 2 - Tomelloso, 5

Próxima jornada

Daimiel - Moraleño 
Manzanares - Pedro Muñoz

Herencia - Bolañego 
Socuéllamos - Tomelloso

En casa Fuera Goles
PlS.J. G. E. P. G. E. P. F. C.

1.- Herencia.............................11 3 2 0 4 1 1 37 22 17 +7
2.-Tomelloso........................... 11 4 1 o 3 1 2 35 19 16 +6
3.- Daimiel.............................. 10 4 2 o 3 0 1 25 11 16 +1
4.-Pedro Muñoz...................... 11 4 1 o 2 1 3 42 24 14 +4
5.- Manzanares........................ 10 5 0 o 1 2 2 29 17 14 +4
6.- Bolañego............................. 11 3 0 3 0 1 4 17 29 7 -5
7.- Socuéllamos........................ 11 1 0 3 . 1 2 4 U 25 6 -2
8.- Infantes............................... 11 2 1 3 0 0 5 26 41 5 -7
9.- Moraleño........................... 10 0 1 5 0 0 4 14 48 1-11

SEGUNDA DIVISION JUVENIL (CR-B)
Resultados

Almagro, 6 - Porzuna, 2
Corraleño, 4 - Caja Rural, 0
Almadén, 2 - Calatrava, 2

Piedrabuena, 1 - Los Angeles, I
Almodóvar, 0 - Puertollano, 1

Próxima jornada

Puertollano - Almagro 
Porzuna - Corraleño 

Caja Rural - Almadén 
Calatrava - Piedrabuena 

Los Angeles - Almodóvar

+5

En casa Fuera Goles

J. G. E. P. G. E. P. F. C.

1.- Los Angeles........................ 12 5 0 0 4 1 2 37 17
2.-Caja Rural......................... 12 4 I 1 3 1 2 24 14
3.- Almadén............................ 12 3 1 2 4 0 2 39 24
4.- Almagro............................. 12 5 0 2 2 1 2 38 23
5.- Calatrava............................ 12 4 1 0 2 2 3 30 18
6.- Puertollano......................... 12 4 0 2 1 2 3 26 26
1- Corraleño........................... 12 3 1 3 2 0 3 29 35
8.- Porzuna.............................. 12 3 o 3 2 0 4 26 45
9.- Piedrabuena................... . 12 1 3 2 0 0 6 13 33

10.- Almodóvar......................... 12 1 0 5 0 0 6 12 39

19
16
15
15
15
1?

+9
+1

IJ '■’ 
10 '2 
5'7
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’PI torneo de tenis más ríco del mundo, dotado con 570 millones de pesetas

La Copa Grand Slam 
comienza hoy en Munich

Cuenta con la presencia de Ias máximas figuras de la raqueta

+8
+6
+4

fltorneo de tenis más rico del mundo, hi “Copa Grand 
? m" dotado con 6 millones de dólares (570 millones 
pesetas) comenzará hoy martes en Munich.

j^UNlCH (Efe).-Los cuatro 
sanadores de las competiciones 
L Grand Slam de esta tem- 
oorada, el checo Ivan Lendl 
Slelbourne), el ecuatoriano 
Andrés Gómez (París), el sueco 
Stefan Edberg (Wimbledon) y 
el estadounidense Pete Sampras 
(Nueva York), se clasificaron 
jutomáticamente para Munich.

Los restantes jugadores con
■ siguieron el pase gracias a sus 
lutados de este año en los I citados cuatro torneos, entre los 
Inue destacan la joven revelación 
■ yugoslava Goran Ivanisevic, el
■ 'estadounidense Michael Chang 
■(vencedor de Roland Garros en 
»g9) y el sueco Jonas Svensson.1 El ganador de la competición
■ gennana occidental se embol- 

— la friolera cantidad de dos 
■inillones de dólares (190 millo- 

2mIlies de pesetas) mientras^ que 
+8| leí finalista se deberá contentar 
+7 Icón un millón de dólares (95 
+5 Ittiillones de pesetas).
+4 1 El perdedor en la primera 
-1 Ironda de la “Copa Grand Slam” 
+ 1 1 aún se llevará un cheque con 
-3 llanada despreciable suma de 
-2 1100.000 dólares (9,5 mJiiones de 
-7 ipesetas).
-12 1 La Copa Grand Slam se dis-
— Iputas este año por primera vez
—j ly ha sido creada por la Fede- 

■ración Internacional de Tenis 
1(F1T) como respuesta al torneo 
■‘Masters”, de la Asociación de 
■Tenistas Profesionales (ATP), 
Ii¡ue se disputó a mediados de 
■noviembre en la ciudad alema- 
■iia de Francfort.

Oposición de la ATP

1 La ATP mostró desde un pri- 
— Iner momento su oposición a

■este magno espectáculo tenís- 
ÜlJBiíco, aunque evitaron hasta el 
4.7 ■momento cualquier enfrenta- 
+6 con la federación orga- 
+4 B'^dora de este polémico tor-

1 ^' alemán Boris Becker, el 
■estadounidense John McEnroe' ■ d sueco Mats Wilander 
■'enunciaron, pocos dias después 

-7 ¡■'leconocer la existencia del tor- 
-U pO, a participar en este macro 

pontecimiento.
Ellos alegaron que tras con- 

^^^^ ^^°’ gracias a la 
un calendario de torneos R justo para los profesionales R incluye unas semanas de 

puperación, ellos no apoyá
is" ^''^ competición “tan 
L ^''^^a como la Copa Grand 
f .,cuya fecha coincide ade- 

citado descanso de 
tenistas.

del torneo de 
^^^ Meyer-Woelden, 

Ilite^° conferencia de 
Ib ®Í pasado viernes de que 

desmesurada 
destinarán dos 

dólares (190 millo- 
lilo/i P^^^^^^) para el desarro- 
| J .*®a*s en todo el mundo. 
I<lii!iaf ” ^cyer-Woelden se 
P ias^ ^^^aiás el 20 por ciento 
I'iciiéf ^^^^^^’^^ instituciones 
1 *^^ para la construcción 

de dos aldeas infantiles en 
Rumanía y Etiopía.

El tenor español Placido 
Domingo y el grupo noruego 
“A-HA” serán los principales 
invitados en el acto de inau
guración que se celebrará el 

es
 tu

 m
ar

ca
martes en el pabellón olímpico 
de la capital bávara después de 
los dos primeros encuentros de 
la jomada inaugural.

Los encuentros serán retrans
mitidos por televisión a través 
del canal privado alemán “SAT 
1” a más de 70 países y los 
organizadores calculan una 
audiencia de unos 1.500 millo
nes de espectadores. El checo Ivan Lendl ganó en Melbourne.
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Besonías: “Los dos presidentes queríamos la suspensión del encuentro por la muerte de los policías

Discrepancias por la no suspensión del 
partido entre el Sabadell y el Málaga

Martín Vázquez 
no pudo lucirse 
en su primer 
derby turinés

José Miro, colegiado del encuentro: ^^Nadie solicitó que el partido fuera suspendido’’

Ni el colegiado del partido 
del Sabadell-Málaga ni el 
presidente del conjunto 
vallesano, Besonías, se han 
puesto de acuerdo sobre 
por qué no se llegó a un 
acuerdo para suspender el 
encuentro tras el atentado 
que costó la vida a seis 
policías nacionales.

SABADELL (Efe).Alfre- 
do Besonias, presidente del 
CD Sabadell, dijo ayer que, 
junto con el presidente del 
Málaga, intentaron suspen
der el encuentro de Liga del 
pasado sábado ”siempre que 
el colegiado estuviese de 
acuerdo”. El dirigente valle- 
sano subrayó que la falta de 
confirmación de noticias 
sobre el atentando en el que 
fallecieron seis policías y la 
confusión posterior hizo que 
los dos presidentes decidie
ran comunicar al colegiado, 
Miro Pastor, su postura.

Según relató Besonías el 
delegado del club acudió al 
vestuario de los árbitros y 
tras comentarles lo ocurrido. 
Miró Pastor le respondió: 
“Sin un permiso de Gober
nación y sin haber ocurrido 
los hechos en el mismo esta
dio no se puede suspender 
el encuentro”.

”Tras la decisión del árbi
tro, los dos presidentes acor
damos con los delegados que 
se guardaría un minuto de 
silencio antes del inicio y 
que, tras,el saque, el primer 
jugador que tuviera en su 
poder el balón lo echara fue
ra del terreno de juego, 
como acto de protesta por 
el tentado”.

"Todos los fallecidos eran

Los Angeles Lakers se impusieron en el
Forum a los Washington Bullets (106-99)

NUEVA YORK (Efe).- Los 
cuarenta puntos de Bernard 
King no bastaron para que los 
Bullets de Washington se impu
sieran a los Lakers 'uie Los 
Angeles, que se alzaron con el 
triunfo en el Forum por 106-99.

El visitante era propicio para 
los californianos, pues los capi
talinos habían perdido en siete 
de sus últimas ocho salidas y 
lo cierto es que los Lakers, sin 
brillar, no dejaron pasar la 
oportunidad de sumar un nuevo 
triunfo para no dislanciarse aún 
más de los arrolladores Blazers.

La victoria local se cimentó 
en las actuaciones aceptables de 
James Worthy (20 puntos) y 
Magic Johnson (19 y 14 asis
tencias) y en la más que notable 
del pivot yugoslavo Vlade 
Divac, que anotó 18 puntos, 
cogió diez rebotes y puso dos 
tapones.

En el otro partido jugado, 
Milwaukee se impuso a Seattle 
por un resultado muy similar

En el encuentro el Sabadell ganó al Málaga por un tanto a cero.

t

como amigos, porque casi 
todos los domingos eran los 
mismos quienes acudían al 
estadio para realizar su labor”, 
explicó Besonías.

”Es muy fácil criticar ahora 
lo que se hizo en aquellos 
momentos”, añadió el presi
dente del Sabadell, “y sé que 
como presidente podía haber 
suspendido el partido, pero no 
voy entrar en polémica en un 
hecho que todos lamenta
mos”.

“Nadie quiso suspender el 
partido”

Miro Pastor, colegiado que 
dirigió el encuentro Saba

al registrado en Los Angeles, 
105-99, y confirmó su excelente 
trayectoria como local en lo que 
va de temporada. Los Bucks an • 
ganado los diez encuentros 
jugados en su cancha.

Ricky Pierce fue, una vez 
más, el mejor de los suyos con 
24 puntos, 14 de ellos en el 
decisivo último cuarto, en el 
que se entró con ventaja visi
tante por un punto (72-71) gra- . 
cias en gran parte a la excelente 
actuación de Shawn Kemp, 
autor de 31 tantos, aunque su 
esfuerzo resultaría al final inú
til.

La División Pacífico la lidera 
hasta el momento por completo 
Portland Trail Blazers que esn 
este inicio de Liga se está mos
trando como el conjunto más 
sólido de la NBA, ya que sólo 
ha perdido en un encuentro y 
fue con los Phoenix Suns, con
junto que también puede dar 
mucho que hablar esta tem
porada.

dell-Málaga, dijo que tras el 
atentado ocurrido en la loca
lidad barcelonesa minutos 
antes del partido, éste se dis
putó por acuerdo de los pre
sidentes de ambos clubes, que 
se negaron a su suspensión.

El colegiado valenciano 
explicó que “al principio todo 
era muy confuso, y cada tres 
o cuatro minutos daban una 
versión distinta del hecho has
ta cinco minutos antes del ini
cio del partido, en que el pre
sidente del Sabadell, Alfredo 
Besonías, confirmó que había 
sido un atentado”.

Tras conocer la noticia. 
Miro Pastor, según su versión, 
solicitó a los presidentes que

^x)S Lakers van a más conforme pasan las jornadas.

>

se pusieran de acuerdo para
decidir lo que debía hacerse, 
porque un árbitro “sólo tiene 
potestad para suspender un 
encuentro por fuerza mayor 
si ocurre en las instalaciones 
deportivas, pero no en el caso 
de que suceda fuera, y, por 
lo tanto, deben ser los pre
sidentes los que decidan”.

Miro Pastor señaló que 
“ninguno de los dos presiden
tes propuso la suspensión del 
partido”. El colegiado valen
ciano alegó que, “a pesar de 
lo que ahora pregonan ambos 
él no puede asumir una res
ponsabilidad que es “exclusi
vamente de ellos, que fueron 
los que decidieron”.

TURIN (Efe).- Torino- T, 
credi, Bruno, Policano Z 
(Sordo, m.78), Annoni, Craí 
ro, Mussi (Benedetti, 
Romano, Bresciani, Maní 
Vázquez y Lentini. '

Juventus: Tacconi, tuna i 
Julio César, Corini (Boni 
m.75), De Marchi, De Agoí 
Haessler, Marocchi, Di Caní 
Baggio y Alessio (Galia, mi 

Goles: 1-0, m.24: PolicJ 
1-1, m.77: Baggio.

Arbitro: Coppetelli di T# 
Expulsó a los 20 minutos dj 
juego a Bresciani, del Torino: 
y al brasileño Julio César, d^ 
Juventus, en el 27. Lunni 
Annoni, Policano y Bruno vi 
ron la tarjeta amarilla.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la duodécima jot- 
nada, aplazado ayer por la nie
ve. Unos 25.000 espectadores 
en el estadio ”Delle Alpi’ 
cuyos laterales y fondos se 
encontraban cubiertos por una 
espesa capa de nieve.

Comentario:
El español Rafael Maní:! 

Vázquez, oraganizador del jue
go del Torino, no pudo luciré 
en su primer derby turinés, )! 
que cometió muchos errores ét 
las entregas, y su equipo dejol 
escapar un punto que tuvo ei 
su pod^ durante más de una 
hora.

El ex jugador del Real 
Madrid comenzó bien el par
tido, al igual que el rgsto del 
equipo, pero después de que 
Policano lograr marcar el pri
mer gol se dedicó más a la labor 
de defender para contener los 
ataques que lanzó el Juventus 
en busca del empate.

Segunda parte

En la segunda parte el Tori-r 
no pecó de exceso de conser-J 
vadurismo y se preocupó exclu
sivamente de mantener la veM 
taja en el marcador. Martín 
Vázquez jugó muy retrasado), 
a excepción de algún que oW| 
pase preciso, el español no hi»| 
nada destacable.

EL Juventus, que llevó laini- J 
ciativa del juego durante 
muchos minutos, acusó Ii| 
ausencia de sus dos delanteros^ 
natos, Schillachi, sancionado,) 
Casiraghi, lesionado, y volvió a 
ser Baggio, que además marco 
el tanto del empate en un pre
ciso lanzamiento de falta- e 
jugador que marcó la difere'’ 
cia.

El Torino marcó su gol cua
tro minutos después de que e 
árbitro expulsara a su jugauc 
Bresciani, pero la ig^ * 
numérica se restableció 
poco después cuando expu _ 
también al brasileño Julio te 
por protestar una de sus o 
siones. j

Con este nuevo 
Torino ocupa la segunda 
ción en la liga italiana desp 
del Inter de Milán que co 
victoria sobre el Césena e 
primero en el “scudeto , J 
que el Milán no pudo jugar 
la jornada del domingo y J 
se.encontraba en Tokio jug j 
la Copa Intercontinental w 
Olimpia paraguayo a 
• derrotó por tres a cero-

9 C.D.2022
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/Insegura que tendría 13.700 millones aportados por Ius instituciones

Jaca sigue luchando para 
tener los Juegos de Invierno

La ciudad aragonesa cuenta con las infraestructuras necesarias

lj¡ candidatura olímpica 
áe Jaca, que aspira a ser 
sede de los Juegos de 
Interno de 1.998, ha 
asrantízado al COI que 
cuenta coa una aportación 
fija de 13.700 millones de 
pesetas que le proporcio
narán el Estado y la comu
nidad de Aragón.

LILLEHAMMER (Norue- 
oa).-Al margen de estas apor
taciones Jaca cuenta con que 
las infraestructuras necesa
rias, entre ellas una autovía, 
correrán a cargo del Estado 
y la Comunidad de Aragón. 
Jaca debería invertir en ins
talaciones para los Juegos, 
16.000 millones de pesetas y 
el Comité Organizador se ha 
comprometido a aportar para 
ello 9.500.

La comisión jacetana ha 
participado ayer en la reunión 
que todas las ciudades aspi
rantes, Aosta (Italia), Salt 
Lake City (Estados Unidos), 
Ostersund (Suecia) y Socchi 
(Unión Soviética) han man
tenido con Richard Pound el 
hombre del Comité Olímpico 
Internacional (COI) pafa las 
cuestiones de tipo económico.

En la reunión se ha pasado 
revista a todos los asuntos 
básicos del contrato que en 
su día habrá de firmar la ciu
dad designada con el COI. 
Se ha pasado revista por tanto 
a las condiciones de los con
tratos con televisión, los pro
gramas de patrocinio y los de 
emisión de monedas conme
morativas.

La principal novedad de los

I

Jaca lucha por los Juegos de Invierno.
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Los golfistas son criticados por jugar en Sudáfrica

Olazábal ganó 30 millones 
de pesetas en Sun City

naran por una “determinada 
ciudad. No se podrá obviar 
ninguno de los compromisos 
del día de la elección sin la 
aprobación del COI y de las 
federaciones internacionales.

En la reunión se han esta
blecido también las,cuestiones 
de protocolo del día 15 de 
junio próximo en el que, en 
Birmingham ( Reino Unido) 
será elegida la ciudad sede. 
En la exposición a los miem
bros del COI podrán parti
cipar seis personas durante 
diez minutos. Jaca hablará a

nuevos contratos que habrán partir de 10 de la mañana, 
de firmar de ahora en ade-
lante las candidatas con el 
COI, establece la obligatorie
dad de cumplir todas y cada 
una de las promesas que se 
hacen en el informe de 
candidatura.

El COI no desea que se 
vuelvan a producir situaciones 
de incumplimiento de algunas 

| de las razones que influyeron 
| para que los votantes se incli-

Su comisión total podrá estar 
formada por las seis personas 
citadas más cuatro de carácter 
técnico y 35 observadores que 
tendrán derecho a estar en 
la sala en la que se hará públi
co el resultado de la votación.

Para esa jornada Jaca aspi
ra a contar con el apoyo de 
destacadas personalidades 
como el presidente del 
Gobierno. Una de las con-

diciones impuestas por el 
COI para la jomada incluye 
la emisión de imagen televi
siva desde la ciudad para, 
caso de resultar ganadora se 
pueda conectar directamente 
con ella para que todo el 
mundo la conozca.

En otro orden de cosas, la 
Comisión Ejecutiva del Comi
té Olímpico Internacional 
(COI) ha aprobado el pre
supuesto de diez millones de 
dólares para el pabellón que 
construirá en la Expo-92 de 
Sevilla y de ellos, la mitad, 
la aportarán varios patroci
nadores.

El COI que ya había apro
bado en Tokio, el pasado mes 
de septiembre, el proyecto de 
su miembro, el arquitecto 
mexicano, Pedro Ramírez 
Vázquez, ha dado el visto 
bueno a la inversión definitiva 
de los diez millones de dóla
res. La elección de la sede 
del 2.000 se realizará en 1993, 
en Montecarlo.

MADRID (EFE).- Los 
hechos, inexorablemente, vie
nen a demostrar que el deseo 
de que la política no se mezcle 
con el deporte es una utopía, 
y de hecho aquélla influye en 
éste de tal manera que, en oca
siones, ha sido causa incluso de 
la ausencia de países en cam
peonatos del mundo y Juegos 
Olímpicos. La política de Surá
frica de discriminación racial 
con la población negra del país, 
condenada por las Naciones 
Unidas, ha llavado a la exclu
sión de los deportistas surafri
canos en las competiciones por 
países, a la vez que la prohi
bición a los extranjeros 'de 
actuar en Africa del Sur.

El golf no es una excepción. 
Sin embargo, los mejores maes
tros, aun a sabiendas de ser 
incluidos en la ”lista negra”, 
han acudido a Sun City atraídos 
por los elevados premios.

Hace una década, esta peque
ña localidad en la zona sura
fricana de Bofutatsuana, Estado 
“independiente” no reconocido 
por nadie, que limita al norte 
con el desierto de Kalahari y 
con Botsuana, se ha convertido, 
por el afán de los organizadores 
en albergar el torneo más rico 
del mundo, en centro de aten
ción y polémica.

Desde el legendario Jack 
Niclaus hasta Severaiano 
Ballesteros, han pasado por Sun

City los más destacados maes
tros de golf, atraídos por la 
música celestial de los millo
narios premios, asegurados para 
los diez ilustres invitados.

Despues de tres triunfos en 
los cuatro primeros años. 
Ballesteros dio la espalda al tor
neo, y no ha vuelto a participar. 
José María Olazábal, que ya lo 
“probó” en 1987, ha reincidido 
este año.

Críticas internacionales

En un torneo de las pecu
liares características del surafri
cano, en el que los competi
dores son invitados y juegan a 
titulo particular y no en repre
sentación de su país, los juga
dores se arriesgan a ser blanco 
de las críticas de la comunidad 
deportiva internacional, pero de 
por medio existe unos premios 
en metálico rotundos.

El golfista donostiarra acudió 
a Sun City con la sana ambición 
de ganar en cuatro días un 
millón de dolares (casi 100 
millones de pesetas).

Olazábal estuvo a punto de 
conseguirlo, pero fue al final 
el surafricano David Frost, 
quien, por un sólo golpe, repitió 
su triunfo de 1989. Olazábal 
tuvo que conformarse con la 
“módica” cantidad de 300.000 
dólares (casi 30 millones de 
pesetas), para el segundo.

Díaz Miguel: “La Liga ACB 
hace lo que le da la gana”

VITORIA (Efe).- Antonio 
Díaz Miguel, seleccionador 
nacional de baloncesto, dijo 
ayer en Vitoria que la Asocia
ción de Clubs de Baloncesto 
(ACB) “hace lo que le da la 
gana” a la hora de buscar fechas 
para los partidos de competi
ción. El seleccionador nacional 
estuvo ayer en Vitoria para pre
sentar el curso que impartirá 
el próximo viernes dentro de 
la campaña contra la droga 
“Engánchate a la vida con 
Antonio Díaz Miguel”.

Díaz Miguel dijo, en relación 
al apretado calendario de par
tidos de la liga ACB, que “no 
hay desacuerdo entre ACB y 
Federación Española de Balon-

cesto”, ya que los clubes “hacen 
lo que le da la gana”, y “la 
Federación ni pincha ni corta” 
en este asunto. El seleccionador 
nacional hizo referencia a la cla
sificación de España para jugar 
el Europeo de Roma el próximo 
año y afirmó que Yugoslavia 
que “no es mejor que España” 
y añadió:. “con tiempo y sin 
bajas, España puede perder, 
pero puede ganar a cualquiera”.

Díaz Miguel ya comentó que 
la selección española podía a 
ganar a cualquiera antes de 
enfrentarse a los yugoslavos, 
ante los que la selección perdió 
en el último encuentro dispu
tado por los españoles para la 
clasificación para Roma.
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^B Farmacias Cines
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON MANUEL ROMERO, Toledo, 21.
PARA MAÑANA: DON CAYETANO SEMPERE, Paseo Car

los Eraña, 5.
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DOÍmSÑÍ5KT"MÉLERSr San Francisco, 4.
PARA MAÑANA: DOÑA NURIA GOMEZ, Avda, de la 

Constitución; s/n.
ALMADEN

DEL 9 AL 16, DON GREGUrTÓ"QUINTANA, Mayor, 50.
DAIMIEL

PARA HOY: DON JOSE MARIA CRUZ e ISABEL CRUZ, 
Mártires, 2.

PARA MAÑANA: DON NARCISO LOZANO, Fontecha, 10.
MANZANARES

DEL 7 AL 13, DOÑA ELVIRA QUESADA, Clérigo Camarena, 
50.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DON LUIS FELIPE RUIZ DE CASTAÑEDA, 

Atajo Alto, 6.
PARA MAÑANA: DON AGUSTIN ESPUNY, Valdepeñas 

Torre, 1.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO:
Hoy, a partir de las 5, programa doble-sesión continua. 

“TESTIGO ACCIDENTAL” Pases: 5 y 8‘45 
Y “LA TUTORA” Pases: 6‘55 y 10‘45

PUERTOLLANO
CINE CORDOBA:

Pases: 5‘30, 7‘45 y 10
“PRESUNTO INOCENTE”

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE:
Festival de Teatro, a partir de las 8‘30. Organiza el 

área de Cultura.

El tiempo

Onda Cero
Radio

07,00: La actualidad 
08,15: Arús con leche.

.
S 
e
s

09,00: La actualidad local 
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00:
13,30:
14,00:
14,30:
15,00:
16,00:
17,00:
18,00:
19,00:
19,30:

Si así os parece (Loen 
La actualidad región^ 
La actualidad nacional 
El cronómetro.
Diálogo en la sobteniea 
La vida M como ,„,.

Lourdes a las 5.
Lo que hay que oir. 
La actualidad regional, 
La actualidad local.

SOCUELLAMOS
PARA HOY Y MAÑANA: DONA ANA MARIA GARCIA 

DE CASTRO, Calvo Sotelo, 12.
LA SOLANA

PARA HOY Y MAÑANA: AMPARO OCAÑA EmUio Nieto, 
34.

El tiempo en la capital

TOMELLOSO
PARA HOY: DON H.E. PEITAVI, Don Víctor, 72.
PARA MAÑANA: M“ PILAR RUBIO, Santa Rita, 37.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DOÑA CARIDAD MARTIN, Jose Antonio, 

14.
PARA MAÑANA: DON JESUS DE LA RUBIA, Buensuceso, 

28.

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 704,7 mm.
Estado del cielo, nuboso.
Dirección y velocidad del viento,oeste suroeste flojo.
Máxima, 7,2 grados.
Mínima, 6 grados bajo cero.
Humedad, 62 por ciento.
Evaporación, 1,4 mm.

20,00: Onda cero radio en 
C.Real

21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vid, 
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Re^. 

tición).
04,00: Lo que hay que 

(Repetición).
05,00: 

tición).
06,00: 

ción).

Lourdes a las 5 (Repe.

El cronómetro (Repeli.

06,00:
07,00:

Cope
Onda pesquera-Cope.
Informativo primera hon

Teléfonos de urgencia
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

” ” Alcázar
” ” Almodóvar

Malagón
” ” Manzanares
” ” Puertollano
” ” Socuéllamos

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
8013 36
6115 16
4216 71
53 14 29

” ” Tomelloso • 5134 09
” ” Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
22U00 Puertollano 092
221140 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 5101 74
22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 2134 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 5415 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 6108 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 421100

Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo...................................
Albaladejo........................... .

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno.,

Horcajo. 
Malagón

18,15 horas
13,00 ”
17,00 ”
13,30 ”
19,00 ”
7,00 ”
9,30 ”

11,00 ”
14,00 ”
17,00 ”
18,30 ” .
19,30 ”
12,00 ”
11,00 ”
14,00 ”
18,30 ”
19,00 ”
15,30 ”
13,00 ”

Malagón-Cristo.
Pedro Muñoz,..

Piedrabuena

Porzuna

Puertollano

PUano.-Vald.

Vald.-PUano.

13,30
9,30 

14,00 
U,00 
13,00
15,30
18,15
19,15 
13,00
15,30
19,15
8,30 

11,00
13,30
16,45
19,30
7,30 

14,00
8,30 

16,00

Socuéllamos 
Tomelloso...

Torrenueva, 
Saceruela...

Villarta

Valdepeñas

Villarrubia

Vald.-Cozar...........................
Navalpino...............................
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30,11, 14 y 16,30 horas.

14,00 
13,00 
14,00 
17,00 
14,00
18,15 
17,00 
19,00 
14,00
18,30
7,00 

13,00
9,3a 

11,00 
14,00 
19,00 
12,00
15,30

Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas; Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Jnan

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral-San Pedro.

09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodia 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional. 
21,00: En versión deporte-local
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España 
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antenas
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarife
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de preguntó 
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la músi«
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco •
12,05.- Informativo territonal
12,10.- Plaza Mayor ..
13,30.- Informativo territorial.' 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces ..
19,30.- Informativo territo

^20,00.- Con la verdad P^^S
21,00.- La hora de los clá*««

C.D.2022
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líoroscopo Crucigrama

ARIES
SALUD.- Buena

)/ TRABAJO.- Sea fiel a sus principios 
y no se venda a nadie
A^VOR.- No sea tan suspicaz y no 
se moleste por todo

LIBRA
SALUD.- Dolor de cabeza
TRABAJO.- No se sienta inferior; 

/1 1 \ actúa como un chiquillo con esos com-
piejos ridículos
AMOR.- Situación estable y tran
quilidad

TAURO
SALUD.- Se sentirá preocupado por 

j el estado de cierto amigo íntimo
TRABAJO.- Sorpresa agradable rela- 
cionada con sus asuntos profesionales 

* ' AMOR.- Nada especial; todo conti
nuará igual, sin ningún cambio

ESCORPION
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- Situación agradable en 
lo relativo a su trabajo; se sentirá 
más ilusionado que de costumbre 
AMOR.- Puede contar con el apoyo 
de la persona amada

' GEMINIS
SALUD.- ExcelenteR TRABAJO.- No sea tan idealista y
piense más en sus propias nec<isidades 

u y en las de su familia
' AMOR.- Acepte el consejo de ese

buen amigo y no sea tan ingenuo

SAGITARIO
SALUD.- Su organismo no tolerará 
hoy ningún tipo de exceso; téngalo

TRABAJO.- No sea tan soberbio; sin 
darse cuenta, se está perjudicando 
AMOR.- Bueno

^ CANCER
SALUD.- Dolores de tipo reumático 
TRABAJO.- Aunque le desagrade, no 

W tendrá más remedio que tomar una
decisión; procure, al hacerlo, ser justo 
AMOR.- Nueva amistad

CAPRICORNIO
SALUD.- Excelente

1 / TRABAJO.- No acepte esa oferta por 
tentadora que le parezca
AMOR.- Tenga paciencia, la persona 
amada se sentirá hoy de un humor 
insoportable

LEO
| SALUD.- Excelente

TRABAJO.- No se preocupe tanto 
^® '^ impresión que causa en los

AMOR.- Exito entre las personas del 
sexo opuesto

ACUARIO
’ SALUD.- Si esas molestias persisten,

acuda al médico 
TRABAJO.- Acepte el cambio de cir- 
cunstancias y no se lamente 
AMOR.- La mejor arma de que dis
pone es la sinceridad

^ VIRGO
SALUD.- Buena

^X^ "-•' TRABAJO.- Suerte en el plazo eco-
5 , nómico; no obstante, sea prudente y

no gaste a tontas y a locas
AMOR.- Muéstrese más cariñoso con 
la persona amada

PISCIS
SALUD.- Bastante buena 
TRABAJO.- Su sentido del deber le 
^^f^^ esforzarse y trabajar duro 
AMOR.- Jornada excelente en el pla- 
no sentimental

LOS NIÑOS NACIDOS HOY, Serán simpáticos, abiertos y muy locuaces. Tendrán buen oído y les encantará 
la música.

10

HORIZONTALES: 1: Túmido, 
hinchado. 2: Nota musical (Pl). Plu
ral de letra. Interjección. 3; Par
tícula inseparable privativa o nega
tiva. Persona de la casta ínfima 
entre los indios que siguen la ley 
de Brahma. Nota musical. 4: Com
positor español nacido en Bilbao 
en 1806 y muerto en 1825. 5: Pre
posición. Al revés, brujo. 6: Con
junto de tres cosas de la misma 
especie. Toma para sí. 7: Distraídas. 

■ Letras de “tápate”. 8: Dícese del 
individuo de un pueblo de raza ger
mánica que habitaba antiguamente 
en la desembocadura del Elba y 
parte del cual se estableció en Ingla
terra (Pl). 9: Pronombre personal. 
Caballo de mala traza y poca alzada. 
Antigua lengua de Provenza. 10: 
Deseo ardiente. Denota alegría. 
Jaleo. 11: Resplandor vivo y efímero

' (Pl).
VERTICALES: 1: Intolerante,

intransigente (Pl). 2: Apócope de 
tanto. Al revés, entreguen. Deseo 
vehemente. 3: Al revés, adjetivo 
posesivo. Adverbio de lugar. Pre
posición. 4: Apretar algo en la pren
sa. 5: Al revés, dícese del tabaco 
en polvo, más oscuro *jue el ordi
nario. Al revés, depósito limitado 
por tabiques para guardar frutos, 
especialmente cereales. 6: Cualquie
ra de los días de la semana, excepto 
el sábado y el domingo. Esparza 
en menudas gotas un líquido. 7: 
Cierto continente. Labor en hueco 
sobre metales preciosos, rellena con 
esmalte negro. 8: Sequen o abrasen 
los excesivos calores las plantas. 9: 
Consonantes. El líquido más abun
dante en la Tierra (Pl). Artículo. 
10: Letras de “orar”. Dueña. Escu
cháis. 11: Dícese de lo que cierra 
una abertura de modo que no per
mite pasar el aire ni otra materia 
gaseosa.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Zaquizamí. 2: Has. Noé. Pos. 3: Ur. Fatua. nU. 4: Cesaste. 5: 
Aral. ateM. 6: Navío. Ovina. 7: ilaC. ígeR. 8: seralcA. 9: Al. Seria. 
NN. 10: Dos. Usa. Nao. 11: Consortes.

VERTICALES: 1: Humanidad. 2: Zar. raL. loC. 3: As. Cavas. So.
4: Felices. 5: Unas. Reus. 6: Iotas. Tarso. 7: Zeus. Liar. 8: Atávica.
9: MP. etigA. nE. 10: Ion. Ene. naS. 11: Submarino.

■ Anuncios por palabras
COMPRO

Finca superior a 
500 hectáreas, 
caza mayor.
Pago contado.

Pinilla 91/255 27 32

COMPRO
Finca superior a 
250 hectáreas, 
caza menor.
Pago contado.
Pinilla 91/255 27 32

^B Cuta cultural :

Seguros ^^ CATALANA 
OCCIDENTE

Aseguradores desde 1864

CIUDAD REAL

JUAN JOSE 
FERNANDEZ - LOPEZ

CORREDOR - DE - SEGUROS
9 Calatrava 8 • ofic. 1 -13004 Ciudad Real • 25 5518

VENDO
LOCAL COMERCIAL 

200 Metros^ 
C/ Toledo, 13 - Teléf: 22 34 23

MUSEO PROVINCIAL: Exposición sobre “Tiempo y relojes”
GALERIA ARJANA: Oleos de Manuel Sancho, hasta el día 

11.
GALERIA ARCHELLES: Exposición de la obra gráfica de Joa

quín Capa, hasta el día 10 de enero.
GALERIA DE LA CAJA MADRID: Exposición de Pedro 

Mirayo.

DAIMIEL

CASA DE CULTURA: Exposición sobre la obra gráfica y acua
relas de Emilio Aguirre, hasta el día 15.

MANZANARES

nDASNUESmS OFERTAS ESTAN TASADAS POR 
NOSOTROS, POR ELLO NUESTRA EKACLA

•WS DISPUESTOS PARA OCUPAR: CUATRO DORMITORIOS 

J9. Pía. Toledo, piscina, párking, 116 m^. ut ..8.300.000 TOTAL 
JUIZ Morote, jardín, 86 m^ útiles.........................8.000.000 TOTAL

1°, ideal oficinas, 95 m^ útiles ..........8.500.000 TOTAL
u^po Estenaga, exterior, 100 m^ útiles .........8.650.000 TOTAL

jardín, trastero....................................... 9.000.000 TOTAL
¡Ü También pisos de 3, 2 y 1 dormitorios.

aos con facilidades de pago, en el 70% de su valor y 
. hasta 25 años!!
unV^'° ^‘5®Q-QQ0 Ptas. más I.V.A. le damos las llaves de 

^® ^’^ dormitorio, con piscina, tenis, equipo 
^j®*^^® aire acondicionado, ant. parabólica y muchos 

* mas. Resto 12 años.
^^SIVAS ALCAZAR, TANTO PARA COMPRAR COMO PARA VENDER 

<____Pla2a de Cervantes, 6 - Tel: 21 40 21 CIUDAD REAL

INTERWAY
Abierto curso 
académico en

EE.UU./IRLANDA
Huertas, 3, 3°. A
13004 CIUDAD REAL

TELF: 22 08 03

• CIUDAD REAL vendo 
piso. Avenida Rey Santo. 
150 metros cuadrados. Tlfn: 
22 40 14

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

CASA DE CULTURA: Concierto de la Orquesta de Pulso y 
Púa Sotomayor a las 20,00 horas.

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES 

¿SAJA
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La actriz pereció ahogada en aguas de la isla de Santa Catalina en circunstancias todavía no aclaradas

Nueve años después, la muerte de 
Natalie Wood sigue siendo un misterio

Las hijas de Natalie no aceptan la versión ofícial y aseguran que su madre fue asesinada

En el noveno aniversario 
de la trágica muerte de la 
actriz Natalie Wood, en 
aguas de la isla de Santa 
Catalina, donde pereció 
ahogada en circunstancias 
todavía no sufícientemente 
aclaradas, al caerse del 
yate en que se encontraba 
celebrando una fíesta.

LOS ANGELES (Fax 
Press).- Sus hijas Katie (fruto 
del matrimonio de su viudo 
Robert Wagner y la actriz 
Marion Marshall), Natasha 
(de la unión de Natalie con 
el productor cinematoráfico 
Richard Gregson), y Courtney 
(del último matrimonio entre 
Natalie y su viudo), la recuer
dan y hacen en conjunto una 
serie de consideraciones, 
sobre las <Jhusas de su muerte, 
y del nuevo matrimonio de 
Robert Wagner con la actriz 
Jill St. John, del que sorpren
dentemente resaltan que no 
creen que tenga mucho futuro. 
Las tres chicas son ya unas 
preciosas mujeres, que pare
cen tener bastante claro lo que 
desean y lo que piensan, son 
hermanastras, pero están muy 
compenetradas, entre ellas 
existe una amplia comunica
ción, seriedad en sus relacio
nes y amistad, coinciden en 
muchas cosas, principalmente 
en recordar a Natalie Wood, 
con cariño, y desear lo mejor 
para Robert Wagner. Dicen 
que no les gusta meterse en

La mítica actriz Natalie Wood junto a su marido Robert Wagner.

I

la vida de los demás, pero con
sideran que hablar de temas 
familiares, de personas que
ridas, es para ellas una obli
gación.

Reconocen que conocen a 
fondo todo lo que concierne 
al mundo del espectáculo, y 
lo que han visto sus ojos no 
las convence. “Nos estarían a 
todas comparándonos con 
Natalie, y saldríamos perdien
do, ya que ella era muy buena. 
Hemos recibido muchas ofer
tas de trabajo, para ejercer 
como actrices o modelos, pero

casi ninguna nos ha interesa- a dar su versión personal, en
do. Y si alguna vez hemos 
hecho algo, ha sido como 
entretenimiento, nunca pen
sando en que se trataba de 
un trabajo”, puntualiza Katie, 
como portavoz de este triun
virato, en el que según ellas, 
nadie lleva la voz cantante. 
“Como jóvenes que somos, -a 
pesar de que Katie tjene 27 
años- nuestro máximo interés, 
sería conocer la auténtica ver
dad con relación , a la muerte 
de Natalie, pues todo lo que 
ha dicho el informe oficial, y 

lo que se ha especulado ofi
ciosamente, no nos convence. 
Sería muy fácil pensar que 
sólo fue un accidente, una 
fatal desgracia, pero lo cierto 
es que existen muchos puntos 
oscuros que nadie ha aclara
do”, se pronuncia Natasha. En 
los últimos nueve años, 
Robert Wagner, se ha esfor
zado por encontrar pistas que 
condujeran a las causas ver
daderas que provocaron la 
muerte de Natalie Wood, al 
margen del informe oficial de 
la policía y la guardia costera, 
que señalan el accidente como 
única causa de esa muerte, en 
esas investigaciones, ha estado 
apoyado por sus tres hijas. 
“Mi madre, era una magnífica 
nadadora, ¿Cómo pudo aho
garse?, creo que alguien la 
quería mal, y la mató, no pue
do creerme ninguna otra ver
sión”, señala la pequeña 
Courtney. Cuando se le pre
gunta a las tres, si se atreven 

relación a la muerte de Nata
lie Wood, la respuesta es uná
nime: Fue asesinada, lo que 
desconocemos es ¿Por qué? 
y ¿por quién?, pero seguro 
que nunca aceptaremos la ver
sión del accidente.

Y no nos sorprendería, que 
la muerte de Natalie, fuera tan 
extraña como la de Marilyn 
Monroe, la cual no se suicidó, 
lo mismo que nuestra madre 
no falleció víctima de un acci
dente, como desean hacemos 
creer desde hace nueve años”.

Citas

José Luis Corcuera.

-ALFONSO GUERRA, vice. 
presidente del Gobierno- “Los 
responsables del PP son jóvenes 
joseantonianos trufados con 
alguna monja alférez” .JOSE 
LUIS CORCUERA, ministro 
del Interior: “Los terroristas son 
unos .asesinos, salvajes, banda 
de desalmados y “gudaris” de 
mierda”.

-FELIPE GONZALEZ, pre 
sidente del Gobierno: “Las sen
sibilidades políticas actuales no 
son distintas a las de hace cua
tro años”. -JUAN JOSE 
LABORDA, presidente del 
Senado: “Nuestros chicos en el 
Golfo se comportan como 
auténticos hombres de mar”. 
-MARQUES DE ARACIEL, 
brujo: “La gente solamente se 
slavará por amor, nunca por 
miedo”. -RODRIGO RATO 
diputado del PP: “Felipe Gon
zález echa a Guerra a ladrar". 
-MARTIN VAZQUEZ, futbolis
ta: “De España sólo echo de 
menqs a min novia”. -ALFON
SO ARUS, presentador de tele
visión: “La publicidad ensucia 
mucho los productos”.

Cumpleaños

Alberto Ruiz Gallardón.

i

Hoy 11 de diciembre, cum
plirán años.-ALBERTO RUIZ 
GALLARDON, senador y por
tavoz de la Asamblea de Madrid 
del PP, 32 - JORGE DA SILVA, 
jugador de fútbol, 29 - JEAN 
MARAIS, actor y director de ■ 
cine, 62 - JOSE BONET, juga- : 
dor de fútbol, 33 - MANUEL í 
MARTIN FERRAND, periodis
ta, 50 - CARLO PONTI, pro
ductor de cine y tv, 77.

JEAN LOUIS TRINTIG- 
NANT, actor, 60 - ALVARO 
FORQUE, director de cine, 37 
DAVID GATES, músico, 50.

Katie, Natasha y Courtney señalaron que a pesár de los años transcurridos siguen acordándose de Natalie

^^Ninguna otra persona podrá ocupar el 
puesto que nuestra madre dejó vacante”
Por su parte Natasha, va más 

lejos que sus hermanas, recor
dando semanas antes del 29 de 
noviembre de 1.981. “Mi madre 
estaba preocupada por aquellas 
fechas, me decía que no podía 
dormir, creo que tenía algo de 
miedo, aunque nunca me atreví 
a preguntarle lo que realmente 
le sucedía. La mató la persona 
o personas causantes de aquel 
temor que ella tenía”.

Cuando les pregunto, si adi
vinan la motivación que puedan 
haber tenido las autoridades, 
para no investigar más a fondo 
el suceso que costó la vida de 
Natalie Wood, la unanimidad 
vuelve hacer acto de presencia 
con la respuesta de la .mayor 
de las hermanas, Katie.

Intereses personales

“Posiblemente existan intere
ses de personas muy importan
tes, que han movido hilos... para 
detener a los investigadores en 
la fácil conclusión de que todo 
ha sido un desgraciado acciden
te”. Katie, Natasha y Courtney, 
coinciden en señalar, que a 
pesar de los años transcurridos. 

siguen acordándose de Natalie, 
con nostalgia y cariño. “Nunca 
podremos olvidamos de Nata
lie, ni ninguna otra persona 
puede ocupar el puesto que ella 
dejó vacante como madre, tras 
su trágica muerte”.

Al hacer esa reflexión, viene 
a mi mente, la figura de Jill 
St. John, la actual esposa de 
Robert Wagner, por la que las 
chicas, no creo que tengan una 
gran devoción.

“Jill, no es una mala mujer, 
pero nunca sentiremos hacia 
ella lo que sentíamos por nues
tra madre”. Más fuerte en su 
opinión es Natasha. “La mujer 
de Robert, ha intentado suplan
tar a mi madre, pero la dife
rencia entre ellas es tan abismal, 
que el fracaso ha sido rotundo. 
Lo que me duele es que ella 
nos vea como sus enemigas, 
cuando es algo incferto”. Mien
tras que la mayor, Katie, expone 
su punto de vista sobre Jill St. 
John. “Jill, ha conseguido lo 
que más deseaba, casarse con 
mi padre, aunque nunca logrará 
que sintamos por ella, el amor 
que teníamos hacia Natalie”.

Cuando se les pregunta, si

De izquierda a derecha Katie, Courtney y Natasha.

creen que su padre es feliz en 
su actual matrimonio, nueva
mente vuelven a coincidir en 
su opinión. “Papá, sigue recor
dando a Natalie, ese recuerdo 
es todo un obstáculo en sus 
relaciones con Jill. Deseamos 
que sean felices, lo deseamos 
con sinceridad, pero tenemos 
dudas razonables, sobre el futu-

ro de ese matrimonio. ¡01, ’ 
nos equivoquemos!”, f^^^*^^ 
Natasha. Tres hermosas hernia 
nastras, unidas por el gran ca 
ño a su desaparecida madre,, 
por el deseo de llegar a conoc 
la verdad sobre las causas q 
provocaron su muerte, co^ 
noveno aniversario, se cele 
el 29 de Noviembre.

b
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f^ nueva serie de TVE-2 consta de cuatro episodios y se emite dentro del espacio ‘'Relatos TV

Jaclyn Smith protagoniza ‘Turia de
ángeles una dura historia de amor

La incidencia 
del SIDA será el 
tema tratado en 
el espacio “Los 
felices 80”

La película “Ben-Hur”, que protagoniza Charlton Heston, consiguió once Oscars en 1959

^ gx “ángel de Charlie” Jaclyn Smith y el popular 
^^apoleón” Armand Assanté son los protagonistas del 
jiaevo “Relato TV^^ que comienza hoy “Furia de ángeles”, 
una durísima historia de amor basada en una novela 
^ilionaría en ventas de Sidney ShIedon, galardonado 
(OB el Oscar y el Tony. De cuatro episodios de 90

minutos, ‘‘Furia de ángeles” es, según su productora, 
Furia-Oringer Productions en asociación con NBC Pro- 
ductions, un “apasionante y romántico drama” en el 
que una abogada, con grandes éxitos profesionales, se 
debate entre el amor de un letrado candidato a senador

Concha BARRI GOS

^fg^._ Jaclyn Smith inter
preta el papel de la abogada 
Jennifer Parker, la inteligente 
y guapa hija de un juez, que 
comenzó a ejercer su carrera 
en la oficina del fiscal del dis
trito de Nueva York. Pero fue 
despedida y casi expulsada del 
(oro después de que, involun- 
tariamente, entregara una 
comprometida misiva a un tes
tigo clave de la acusación en 
un juicio contra un “capo” de 
la Mafia.

La abogada consiguió que 
le reconocieran su derecho a 
seguir en el ejercicio de la pro
fesión, pero se ve forzada a 
abrir su propio “bufete”.

Al mismo tiempo que su 
reputación profesional se 
afianza, Jennifer se va invo
lucrando en una difícil rela
ción amorosa con Adam War
ner (Ken Howard), fiscal casa
do, con grandes ambiciones 
políticas, y candidato a sena
dor.

De su relación con él ha 
tenido un hijo que ha sido 
secuestrado.

Desesperada, acude a 
Moretti, un experto y duro

abogado, especializado en 
casos de clientes de los bajos 
fondos, y con el que está rela
cionada también amorosa
mente.

Moretti tiene éxito allí don
de la policía había fracasado 
y Jennifer, sintiéndose en deu
da con él, accede a acompa
ñarle en un viaje a París.

La protagonista de la serie 
de los domingos por la noche 
“Eva y Adán”, Verónica For
qué, es también una de las 
principales intérpretes de la 
producción española que 
comienza hoy en sustitución 
de “Juego, set y partido”, 
“Platos rotos”, que ya se emi
tió en TVE hace cinco años.

Carlos Serrano es el direc
tor de la serie, de 13 episodios 
de media hora, interpretada, 
además de Verónica Forqué, 
por María José Alfonso, Luisa 
Sala, Yolanda Ventura, Vicen
te Parra y Angel de Andrés 
López.

Las protagonistas femeni
nas son totalmente antagóni
cas: María José Alfonso es 
Carmen, la clásica ama de 
casa que depende de su mari
do prácticamente para todo; 
y Loli (Verónica Forqué), una

otro especializado en casos de los bajos fondos.

Jaclyn Smith interpreta el papel de la abogada Jennifer Parker

chica sexy, ingenua y senti
mental que pretende ser una 
actriz y que en realidad es la 
mantenida de un ejecutivo 
superocupado.

Tras 20 años de matrimo
nio, Carmen debe comenzar 
a replantearse toda su vida 
porque su marido “se ha ido 
con otra”. En su nueva etapa, 
contará con la ayuda inesti
mable de su hija, Mariel, su 

suegra, Julia, y su vecina, Loli.
“Sesión de noche” proyecta 

esta “Ben-Hur”, un gran filme 
que consiguió 11 Oscars en 
1959, de Willian Wyler. Pro
tagonizada por Charlton Hes
ton y Stephen Boyd. La his
toria transcurre en tiempos de 
Jesucristo y cuenta la historia 
de como dos amigos de la 
infancia se convierten en 
enemigos.

Un equipo del programa 
“Los felices 80” encabezado por 
Agustín Mengod y Paz Fernán
dez Sexta se desplazó recien
temente a San Francisco, cuna 
del hippismo, la revolución 
sexual y la liberación homo
sexual, para analizar, desde el 
punto de vista médico y social, 
la incidencia del SIDA, repor
taje que se emitirá hoy a partir 
de las 21,45' horas en TVE-2.

En el documento se recoge 
el testimonio del periodista de 
la cadena de televisión nortea
mericana ABC Paul Wynne, 
afectado por la enfermedad, y 
que se enfrenta a ella desde 
un programa semanal de tele
visión a través del que habla 
a los colectivos afectados y a 
la sociedad en general de la 
importancia de la solidaridad en 
el problema.

También se emitirá la opi
nión de una familia latina que 
vive en San Francisco, uno de 
cuyos miembros está afectado 
de SIDA, y de médicos espe
cialistas en la enfermedad y 
colectivos de lucha anti-SIDA.

Según los autores del repor
taje, el SIDA no sólo es una 
enfermedad, sino también, y 
sobre todo, un conjunto de res
puestas y reacciones sociales, 
culturales y políticas.

“Primera sesión” ofrece esta 
tarde “La Celestina”, interpre
tada por Julián Mateos y Elisa 
Ramírez. Calixto, joven de san
gre ardiente, se enamora de 
Melibea, púdica doncella que 
le rechaza por su osadía y acoso. 
Pero Celestina conseguirá 
atraer la atención de Melibea

Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59 • APERTURA

il«,0O.. BUENOS DIAS
0945- EN BUENA HORA

LA ISLA
(U- TELEDIARIO
U-TELEDIARIO
’W5.- SANTA BARBARA
1205.- TELEDIARIO
J2.00.- MAGAZINES 
líRRITORIALES
1249.- CONEXION CON LA 
JGRAMACION NACIO- 

12M- TELECOMEDIA
■MATRIMONIO A PRUE-

¡M- INFORMATIVOS 
•ÍRITORIALES

CONEXION CON LA 
JJGRaMACION NACIO-

NO TE RIAS QUE ES

TELEDIARIO - ) 
U DAMA ROSA
,ESTA ES SU CASA 

TELEDIARIO 
HABLANDO CLARO

1060 ^^ DUENDE DEL 

5f5- LOS MUNDOS DE 

Sr CAJON DESASTRE 

iBÍrrÁ INFORMATIVOS 
^ORULES
¿F^NEXION CON LA 

^’^AMacion NACIO-

las

SEGUNDA CADENA

hombres esta marcado por 
diferencias que les separan.

- 11 Oscars.
01,15.- DIARIO NOCHE
01,45.- TESTIMONIO
01,50.- PLATOS ROTOS

(Reposición)
02,25.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

“No te rías que es peor”.

NAL
19,35. - JOVENES JINETES .
20,30. - TELEDIARIO - 2 
21,00.- LOS VIDEOS DE 

PRIMERA
21,35. - SESION DE NOCHE 
“Ben-Hur” - 1959 20250
Dirección: William Wyler 
Intérpretes: Charlton Heston, 

Stephen Boyd, Jack Hawkjns.
En tiempo de Jesucristo, 

Mesala recibe el nombramiento 
de tribuno de las fuerzas roma
nas en Judea. Allí transcurrió 
su niñez junto ai príncipe Judah 
Ben-Hur, su mejor amigo. Pero 
ahora, el reencuentro de los dos

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- ABERTURA 
08,00.- DIBUJA - 2 
09,00.- TV. EDUCATIVA 
U,00.- LA HORA DE... 
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
13,00.- KLIP
13.30. - BARRIO SERANO 
13,55. - DIBUJA - 2
14,30. - NOTICIAS
14,35. - HISTORIAS DE 

CADA DIA
1530.- LOS MARGINADOS
16,25. - NOTICIAS
16,30. - PRIMERA SESION 
“La celestina” 1969 - 122 
Director: César Ardavin 
Intérpretes: Julián Mateos, 

Elisa Ramírez, Amelia de La 
Torre.

Calixto, joven de sangre 
ardiente, se enamora de Meli
bea, púdica doncella que le 
rechaza por su acoso y osadía. 
Los criados del doncel le incitan 
a usar las artes de Celestina, 
quien, a pesar de su pésima

fama, logra llegar hasta la dulce 
Melibea que termina rendida en 
los brazos de su amado Calixto.

18,35.- NOTICIAS
18,40.- VIDEOMIX
19,00.- ESTADIO - 2
-Esqui.
Copa del mundo hombres. 

En diferido desde las pistas de 
Sestriere (Italia)

19,55.- NOTICIAS
20,00.- BALONCESTO
Copa Korac. Montigala 

Joventut-Ranger Varese.
En directo desde el pabellón 

Ausias March de Badalona

“La isla”.

2130.- NOTICIAS
21,45.- LOS FELICES 80 
2230.- RELATOS TV
“Furia de ángeles: “Episodio 

nro 1” (nueva serie de cuatro 
episodios)

00,00.- LA TABLA REDON
DA

01,00.- ULTIMA SESION
“Actas de Marusia” 1976 106 
Dirección: Miguel Littin
Intérpretes: Gian María 

Volante, Diana Cbracho, Clau
dio Oberon.

02,50.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

Canal Ciudad Real

13,30: Dibujos animados.
14,30: Fútbol sala: F. 

Once-Cerveza SkoL
I63O: Telenovela. “Mi peque

ña Soledad”
I73O: Té o café.
17,45: Programación infantil. 
1845: Cine para todos. “La 

maldición del ídolo”
20,00: Telenovela. “Angeles 

blancos”
21,00: Informativo local. 

Flash deportivo.
213O: El consumo a análisis.
22,15: Cine de noche. “Aba- 

Hería justiciana”
00,00: Ultima sesión. “Mafia, 

una ley que no perdona”
01,45: Conexión con progra

mación vía satélite las 24 horas 
del día inintemimpidamente.



PLAZAS PILAR

CSIF denuncia 
irregularidades 
en la asignación 
del complemento 
de productividad

LT

La Confederación Sindical 
Independiente de Funcionarios 
(CSIF) ha denunciado que se 
han producido graves discrimi
naciones en el reparto del com
plemento de productividad 
entre los trabajadoress de la 
Delegación de Industria.

Según informa el sindicato en 
un comunicado, para evitar 
estas discriminaciones, repre
sentantes de CSIF, UGT y 
CC.OO habían llegado a un 
acuerdo con el delegado pro
vincial para la distribución de 
las cuantías presupuestarias 
existentes por este concepto. Sin 
embargo, asegura el sindicato, 
por razones “que aún se des
conocen” la relación de cuantías 
y beneficiarios ha sido distinta 
de la consensuada en un prin
cipio y se ha incluido una lista 
paralela, asignando cantidades 
que oscilan entre las cincuenta 
y cien mil pesetas a seis fun
cionarios de la delegación, “de 
forma arbitraria y sin motiva
ción alguna”

El Ayuntamiento 
de Ciudad Real 
participará en el 
convenio de 
Retevisión

LT

Los ayuntamientos de Alba
cete, Ciudad Real y Cuenca han 
acordado su participación en el 
convenio de Retevisión, apor
tando la infraestructura prevista 
para la instalación del equipa
miento de los centros emisores 
situados en dichas ciudades.

Igualmente se espera que en 
los próximos días se haga efec
tiva la participación del Ayun
tamiento de Toledo. Con este 
fin, el ente público de Rete
visión ha facilitado al Ayunta
miento el documento a suscribir 
entre éste, la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
y Retevisión para la realización 
de las obras de infraestructura.

Con la firma de estos acuer
dos, Retevisión podrá emitir los 
programas de las televisiones 
privadas en las citadas ciudades, 
a finales del próximo mes de 
febrero.

1

Hubo migas para todos. La Peña “Los Cabezones”volvió a apuntarse un tanto 
importante al reunir “gente”alrededor de las quince sartenes dé migas que cocinaron en 
la madrileña Plaza de España, al pie y bajo las miradas de D. Quijote y Sancho. Hubo 
migas para todos los que se acercaron a los corros, entre ellos buen número de inmigrantes 
africanos y algunos políticos, como Blas Camacho y el concejal madrileño Angel Matanzo,.
que compartieron sartén y bota con nuestros cabezones. PAUL WHITE

• ¿Recuerdan que días 
atrás, escribíamos sobre la 
posibilidad de que se estu
viese gestando un partido 
con ínfulas regionales que, 
de alguna manera, seria la 
versión política del fenecido 
proyecto periodístico regio
nal?, pues anoche debió 
tener lugar una cena para 
plasmar la idea.

• ¿Recuerdan quién se 
ha dicho en los últimos 
meses, que andaba detrás del 
proyecto de diario regional? 
pues la misma persona, 
dicen, andaría detrás de este 
partidillo, de derechas, que 
colaboraría con. el PSOE a 
cambio de financiación.

• Detrás del proyecto 
de diario regional, fracasado 
al no conseguir los cientos 
de millones que hacían falta-,' 
se dijo que andaba nuestro 
presidente regional, cosa que 
él mismo desmintió.

La provincia entera espera 
con interés el dictamén de 
los “técnicos“ que, con cargo 
al presupuesto regional, han

estado en Londres doctorán
dose en “almadenología”y 
“residuología” El “jefe de 
éste equipo” Luis Toledano, 
no habría asistido anoche a 
la cena del partido regional 
ya que, al parecer, intentó 
canjear su asistencia por un 
puesto seguro de la mano 
del PP en las próximas.

Representatividad
CARPIPfTERO

La representatividad
social y política 
gencia de las 
sociedades de 
mundo antiguo 

es una exi- 
modernas 

masas. El 
pudo igno-

rarla. A veces se confundía, 
como en Grecia, la ciudad 
con el Estado. Impensable 
la democracia directa, hemos 
de participar a través de 
representantes.

Los españoles no sentimos 
especiales fervores asociacio
nistas, fruto de nuestro atá
vico individualismo. Pero 
ante la inhibición de muchos, 
algunos grupos ocupan, frau- 
dulentemente, el lugar que 
queda vació; invaden el espa
cio proporcionado por la 
comodidad y el pasotismo;

83.522
(Premiados con 2300.000 Ptas.)

Mana Peral, 
premiada por e| 
Colegio de 
Abogados de 
Madrid

Los periodistas Carlos Nava. 
Ión y María Peral, redactores 
de la agencia “Colpisa”y “Afif 
respectivamente, han sido galar. 
donados “ex acquo”coir el pre. 
mió periodístico “José ¿is 
Castillejo, Manuel Tercero y 
Alfonso Senra” que concede 
anualmente el Colegio de Abo. 
gados de Madrid.

María Peral nació hace 28 
años en Ciudad Real, en donde 
inició su actividad profesional 
en el diario “Lanza”' y fue 
corresponsal de “El país” en la 
capital manchega.

Licenciada en periodismo, 
por la Complutense de Madrid 
ingresó en 1986 en “ABC" como 
redactora del área de Defensa 
y, desde hace dos años, es espe
cialista en temas judiciales.

Este galardón se otorga al 
cronista o redactor de tribuna
les que haya desarrollado una 
labor destacada en este ámbito. 

ejercen una representación 
que nadie les otorgó. Por 
ejemplo, se sabe que los sin
dicatos afilian a menos del 
20% de los trabajadores. Sin 
embargo, de hecho , ante la 
opinión pública, actúan 
como únicos representantes. 
Se olvida que tanto la CE 
como el TC eluden la con
sagración de un monopolio 
de Sindicato.

Por ello, cuando leemos 
las peticiones del IV Con
greso de Mujeres Abogados, 
nos preguntamos por su ver
dadera representación. Si 
son todas las que están , 
posiblemente no están todas 
las que son mujeres y abo
gadas.

Terminaciones y premios
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522
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OPINIONMartes, 11 de
Diciembre de 1990

IH Arcalaus el encantador
ras el ciento por ciento 
de los votos para Carlos 
San Juan en Andalucía 

y la dación de gracias de José 
Bono en el congreso regional, 
ofertando una baronía por dere
cho de consorte (algo parecido 
a lo de Thatcher en Inglaterra 
y su marido Dennis) a Juan 
Pedro Hernández Moltó, don 
Felipe González ha desgranado 
en una entrevista para “El País” 
consideraciones acerca de ocho 
años de poder socialista.

La entrevista es muy intere
sante -todo lo que dice Gon
zález es interesante y refuerza 
la ausencia de liderazgo en el 
resto de los partidos políticos- 
porqué incide en asuntos muy 
diversos de la vida pública nacio
nal y oferta claves, cierto que 
discutibles, para descifrar hábi
tos de la administración socia
lista. '

Es sabido -y aceptado- la 
poca disposición de Felipe Gon
zález para hacer la crisis de 
Gobierno (una crisis abierta 
hace ya más de dos años), pero
nunca había sido tan 
la hora de matizar 
acción de Gobierno 
y en último término

diáfano a 
entre la 

-conjunta 
aprobada

por su Presidente- y las rela
ciones personales de los miem
bros del Gabinete. Frente a un 
Consejo de Ministros en el que 
conviven dos culturas antagóni
cas -la del guerrismo, basada en 
la fidelidad absoluta al aparato 
y a la que poco le importan las 
formas, y la que oferta un espí
ritu menos demagógico y de 
mayor tradición o calado euro
peísta- Felipe González se apa-

Ocho años
RAMON BELLO SERRANO

i I

F í 

finí 
son

La dación de gracias de José Bono en 
el Congreso regional, ofertando una baro
nía por derecho de consorte (algo pare
cido a lo de Thatcher en Inglaterra y 
su marido Dennis) a Juan Pedro Her
nández Moltó

rece como el fiel de la balanza 
que procura equilibrios inmedia
tos. Hay -por ejemplo- un apo
yo absolutísimo a la política eco
nómica y a la persona de Carlos 
Solchaga (apoyo que, a buen 
seguro, será comentado de 
inmediato por los analistas 
públicos), precisamente el minis
tro -junto a Semprún- que más 
abiertamente ha criticado el 
guerrismo como filosofía polí- 
tica. -La explicación de González 
-en eso estábamos- la cifra en 
que “existe la percepción de que 
la convivencia no es igual de 
cómoda que antes, pero este es 
un problema de convivencia 
entre personas, no un problema 
político que afecte a la tarea 
del Gobierno”.

Por vez primera -y es sor-

les en el Ejecutivo, disensiones 
personales (que no políticas en 
palabras de González) que han 
de procurar recelo y desconfian
za. Cuando hay desconfianza 
entre los miembros del Ejecu
tivo, la acción de Gobierno se 
resiente y es incómodo el trabajo 
que, a priori, exigiría la precisión 
de una maquinaria suiza.

Estefanía inquiere de Gonzá
lez su reacción frente a la acu
sación del aznarismo en que el 
PSOE se ha convertido en un 
partido que, por propia diná
mica del poder absoluto, limita 
las libertades. La réplica de 
González es sorprendente: .

-“¿Cómo se hace política 
frente a una tontería semejante? 
¿Qué política se hace: la de agi
tar de nuevo la historia de que

prendente la explicación- se’ el problema de la democracia 
aceptan las disensiones persona- y las libertades es que cada uno

Í

tiene que ser coherente con sus 
propias posiciones? Es verdad; 
se lo he oído decir a los diri
gentes del Partido Popular; 
pero, claro, cuando se contem
pla como el señor Aznar llega 
a Cataluña y dice: “Este es mi 
candidato, y si tiene que disolver 
el partido, que se disuelva...”.
Si se hiciera lo mismo en 
PSOE, no se lo toleraría”.

Tiene razón González en 
forma y en la falta absoluta

el

la 
de

democracia interna en el plu- 
ripartidismo, pero la renuncia a 
contestar lo demandado por 
Estefanía (esto es, la falta de 
libertad e independencia en los 
medios de comunicación públi
cos, la ofensiva contra la prensa 
libre, la minusvaloración del 
Parlamento) y su consiguiente 
traslación al mundo del partido 
político, donde por definición se

llega a los congresos 
to por ciento de los vo|i e
proposición poco sost ma:

El comentarista bi df 
ahínco el cómo Este jn 
tearía la cuestión de ¡¡ón
ción política, especi¡ 
escándalo Guerra. A

repi

argumentación de ¿rer 
“estamos en un Estad ;gr3;
cho. Generalizar es licic
y peligroso. Los casi jofi
ponsables políticos, logi 
responsables políticos ¡sen
se ha acusado con es
damento de' corrup cc.i 
excepcionales en nu ^uc 
política. En las situac ij (
cretas, los Tribunales! 
independencia y- re
dad. Personalmente 
honradez... como el

de 1

¿cio 
en

apreciable y trato de y se,
consecuencia”. Sin coi
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'egociación colectiva
e cuatro días para que concluyan las 

el sindicato UGT se mostró ayer sega- 
victoria en las elecciones sindicales 

inda, cosa que aceptó un representante 
iones Obreras, central que quedará en

segundo lugar. Las dos organizaciones han mani
festado su disposición a recuperar la unidad 
cuando terminen los comicios y han anunciado 
que pedirán subidas salariales del 9 por ciento 
en la negociación de los convenios del año próxi-

mo. La Confederación Provincial de Empresa
rios, sin embargo, ha rechazado establecer una 
banda salarial genérica, de modo que negociará 
en función de la situación económica y de cada 
empresa.

Se reduce la diferencia entre las dos centrales mayorítarías

omisiones Obreras acepta la victoria de
UGT en las elecciones sindicales

Los dcf^ sindicatos pedirán subidas salariales del 9 por ciento en 1991

S

Julio DE PABLOS
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¡jáción pública estatal.
3 de representantes 

r los trabajadores 
tn jnás del doble al 
atro años gracias, en 
e, a los 2.400 prca- 
presentó Comisiones 
otros tantos centros 

de la provincia 
verano.

tos oficiales, sin 
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conocer el resultado 
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¡^ semanas ha empe- 
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Comisión Provincial 
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J^niás Guijarro, de 
J anunciado que en 

colectiva del año 
reirán subidas sala-

Las elecciones sindicales terminarán el próximo sábado.
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Los datos que manejan las dos centrales mayoritarias apuntan a 
que UGT conseguirá alrededor de 1.200 delegados, mientras Comi
siones Obreras logrará aproximadamente un millar, con lo que reducirá 
a la mitad su distancia sobre la primera

riales de al menos un 9 por 
ciento, suponiendo que el año 
termine con un IPC en torno 
al siete por ciento. Ambas cen
trales toman como referencia 
una demanda de subida de dos 
puntos por encima de la infla
ción, con objeto de aumentar 
el poder adquisitivo de los tra
bajadores. Alvaro Maldonado, 
secretario general de la Con
federación Provincial de 
Empresarios, ha afirmado, por 
su parte, que la estrategia de 
la patronal se basará en no' 
tomar una banda salarial, de 
modo que se negocie en función 
de la situación económica y de 
cada empresa, y en “conser- 
var”el poder adquisitivo de los 
trabajadores. La Confederación 
espera que la negociación colec
tiva se desarrolle dentro de un 
clima de concertación con el 
Gobierno y los sindicatos. Mal- 
donado ha descartado que la 
organización acepte negociar 
una reducción de jornada, como

pretenden las dos centráis 
mayoritarias, y ha mostrado su 
negativa también a aumentar el 
número de convenios con cláu
sula de revisión salariaL_

UGT y CC.OO esperan ini
ciar contactos a primeros de 
año para unificar sus tablas rei
vindicativas y negociar conjun
tamente. La última central ha 
destacado en sus objetivos de 
cara al próximo año la reduc
ción del número de contrata
ciones eventuales y el aumento 
de los trabajadores en plantilla, 
mientras UGT dará especial 
importancia a la creación de 
fondos de pensiones. En Ciudad 
Real se negociarán 17 convenios 
de carácter provincial en los 
que intervienen directamente 
los principales directivos de los 
sindicatos. Durante el año que 
termina se han pactado subidas 
salariales de entorno al 8 por 
ciento. El último convenio que 
quedaba por firmar, el de acei
tes, fue notificado ayer por los

empresarios a las centrales. Este 
acuerdo afecta a unos 1.000 tra
bajadores eventuales y 300 fijos.

Comisiones Obreras ha plan
teado sobre este sector la nece
sidad de que se introduzca un 
plus de peligrosidad, que afec
taría también a los trabajadores 
de la industria vinícola y a los 
de limpieza.

Además, esta central intro
ducirá en su conjunto de rei
vindicaciones para el año que 
viene que se reconozca a los 
trabajadores el salario y la cate
goría en función del trabajo dia
rio que desempeñan, aspecto 
que se refiere principalmente al 
sector de la construcción.

Los resultados de las elec
ciones, en todo caso, muestran 
ya claramente a UGT y CC.OO 
como sindicatos más represen
tativos de la provincia, seguidos 
a gran distancia por USO y los 
que tienen un carácter profe
sional o un ámbito de influencia 
referido a uno o varios sectores.

65.000 
al mes

Las dos centrales 
mayoritarias coinciden 
en que durante la nego
ciación colectiova de 1991 
pedirán que ningún tra
bajador de la provincia 
gane menos de 65.000 
pesetas al mes como sala
rio base, aunque CC. OO 
considera que esta cifra 
debería llegar hasta las 
68.000, al añadirse la pér
dida ocasionada por el 
IPC de este año.

Según UGT, sólo el 
convenio de aguas esta
blece como salario míni
mo 62.000 pesetas al mes, 
mientras los demás están 
todos por debajo de 
dicha cifra.

Alcanzar ese mínimo 
puede suponer en algu
nos colectivos una subida 
bastante superior al 9 por 
ciento general, pero tan 
to UGT como CC.OO 
han anunciado que no 
renunciarán a esta equi
paración.


